
Mercredi 14 août 2019 - 13 Dhou al Hidja 1440 - N° 2289 - 7e année - Prix : Algérie : 10 DA. France : 1€

DK NEWS
Q U O T I D I E N  N A T I O N A L  D ’ I N F O R M A T I O N

SANTÉ

Alger :
Oran :
Annaba :
Béjaïa :
Tamanrasset :

31°           21°    
32°           22°   
32°           22° 
28°           20°  
40°           32° 

MÉTÉO

Horaire des prières

Asr : 16h39 Maghreb : 19h45 Isha : 21h14

Dohr : 12h53Fajr : 04h20

www.dknews-dz.com

LIGUE 1 (2019-2020): 
11 entraîneurs locaux 
sur la ligne de départ, 
la cote du technicien

étranger en baisse
P.p  12-13

ÉNERGIE:
Entrée 

en service 
en été 2020

du projet
d’extension
du gazoduc

Kasdir-
Beni-Saf 

F          T B A L L
HÉPATITE B, C, E
On va pouvoir

prévoir 
la réactivation

du virus

SÉCURITÉ SOCIALE: 
Tidjani Haddam met 
en avant le nécessaire
investissement dans les
ressources humaines

LUTTE CONTRE 
LA CRIMINALITÉ ET
LA CONTREBANDE: 

16 personnes
interpellées 

à travers 
le territoire

national 
selon la

Gendarmerie
nationaleP. 5

P. 24

Le ministre de l'Intérieur
annonce de «nouvelles
missions» pour le corps 
de la police P. 3

P. 21

I N T É R I E U R  -  P O L I C E  

HADJ 2019
4 nouveaux décès

parmi les hadjis
algériens

ALGÉRIE - ÉTATS-UNIS 
La ministre de la Culture
en visite aux Etats-Unis 

à partir d’aujourd’hui

ARABIE SAOUDITE
De fortes averses

enregistrées 
à Mina

Gaïd Salah: Les résultats réalisés par l'ANP 
sont désormais «manifestes et palpables» 

Le Général de Corps
d'Armée Ahmed Gaïd
Salah, vice-ministre
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nationale, Chef d'Etat-
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nationale populaire
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JEUNESSE ET SPORTS
Salim Iles installé dans son poste de 

DG des Jeux méditerranéens Oran 2021
Le ministre de la Jeunesse et des

Sports, Salim Bernaoui, a procédé hier,
à l’installation officielle de Salim Iles
dans son nouveau poste de Directeur
général des jeux méditerranéens
d’Oran 2021. La cérémonie s’est dérou-
lée en marge de la visite du ministre
dans la wilaya d’Oran. 

DEMAIN AU COMPLEXE
CULTUREL DE CHENOUA
Gala de variétés

Le programme
d’animation culturel
«Vivez l’été» se pour-
suit au Complexe 
culturel de Chenoua
(Tipasa), avec demain
jeudi 15 aout à partir de
22h, un gala de variété
animé par Mouhamed
Oujdi, Hakim Halaka,
Mohamed Seghir et
Mohamed Zahhafi.  

DEMAIN AU MUSÉE DU MOUDJAHID
Enregistrement 
de témoignages

Le musée national du moudjahid, organise
demain jeudi 15 aout à partir de 10h, la 388e
rencontre élargie aux directions et musées 
régionaux, consacrée à l’enregistrement de
témoignages de moudjahidine et moudjahi-
date sur la guerre de libération nationale. La
rencontre portera sur la protection des 
documents secrets».

BATNA
Opération 
de sensibilisation
sur les risques
d’incendie de forêt 

En collaboration avec
l’association «Les amis de
Medghacen», les scouts
musulmans et plusieurs
autres associations 
activant dans le domaine
de la promotion et la pro-
tection de l’environne-
ment, la Direction des
forêts de la wilaya de
Batna, a organisé cette
semaine, au niveau du
parc national Belezma, une opération de 
sensibilisation sur les risques de départ de feu
en forêt. Durant cette compagne qui a pour
objectif de mettre un terme à l’exploitation 
irrationnel des espaces forestiers notamment
lors des barbecues, les agents de la conserva-
tion des forets ont sensibilisé les citoyens sur
les risques liés à l’utilisation des produits 
inflammables pour allumer le feu en forêt et
les répercutions qui peuvent en découler. 

MÉTÉO
Bancs de brume sur les
régions Ouest et Centre

Des bancs de brume locaux avec quelques nuages bas sont
attendus aujourd’hui en matinée près des côtes et dans les
vallées des régions Ouest et Centre, puis temps générale-
ment dégagé le reste de la journée. Quelques formations
nuageuses seront observées localement vers les hauts pla-
teaux durant l'après-midi. Sur les régions Est, quelques pas-
sages nuageux vers les régions côtières et intérieures, se
dissipant à partir de l'après-midi. 

Nuages bas en matinée vers les hauts plateaux et les Aurès
avec des bancs locaux de brume, puis temps passagèrement
nuageux avec probabilité d'observer quelques foyers ora-
geux isolés vers les Aurès en fin de journée. Sur les régions
sahariennes, formations nuageuses à partir de l'après-midi
sur le Becharois et le nord Sahara avec développement de
foyers orageux isoles en fin d'après-midi. 

Temps partiellement voilé de l'extrême sud vers le Hog-
gar/tassili avec développement de cellules orageuses isolées
engendrant localement quelques averses de pluies en fin de
journée, ces pluies pouvant être localement assez marquées
vers l'extrême sud.

CULTURE
Meriem Merdaci
aujourd’hui à Washington

Dans le cadre du renforcement des relations de coo-
pération culturelle entre l’Algérie et les Etats Unis, la
ministre de la Culture, Meriem Merdaci, entamera 
aujourd’hui, une visite de travail de trois jours à Wash-
ington (USA). Au cours de cette visite, la ministre 
procédera à la signature de plusieurs mémorandums
d’entente entre l’Algérie et les Etats Unis dans le 
domaine de la protection du patrimoine culturel.  

PUTREFACTION DE LA VIANDE DE L’AÏD
50 cas signalés 
par l’APOCE

Une cinquantaine de cas de putréfaction de la viande de
moutons sacrifiés à l’occasion de la fête de l’Aïd El Adha, ont
été signalés par les consommateurs à travers plusieurs 
régions du pays, a indiqué hier le président de l'Organisation
algérienne pour la protection et l'orientation du consomma-
teur et son environnement (APOCE), Mustapha Zebdi. La 
majorité des moutons concernés ont été acheté au niveau des
points de vente anarchique qui ne font pas l’objet de contrôle,
précise l’APOCE. «Ce nombre de cas de pétrification reste 
relativement faible par rapport au nombre de moutons ven-
dus sur le marché pour la fête (entre 3 et 4 millions de tête),
toutefois, nous espérons que des tests approfondis seront ef-
fectués afin de déterminer l’origine de cette pétrification dont
certain incombent à la chaleur alors que d’autres parlent
d’engraissement rapide du bétail», souligne M. Zebdi.  

DU 16 AU 22 AOUT À BÉJAÏA
Journées du cinéma
comique algérien

Sous le patronage du minis-
tère de la Culture, la Direction
de la Culture de la wilaya de 
Béjaïa, en collaboration avec le
centre national du cinéma et
de l’audiovisuel,  organise du
16 au 22 aout, à la Casbah de la
ville, les Journées du cinéma
comique sous le thème «L’été
dans notre pays». 

LE 21 SEPTEMBRE À LA GALERIE
D’ART LE PAON (ALGER)
Vernissage 
de l’exposition 
de Mohamed Krour

La galerie d’art Le Paon (Centre
des arts, Riadh El Feth, Alger),
organise samedi 21 septembre à partir
de 15h, le vernissage de l'exposition de
l'artiste peintre Mohamed Krour
intitulée «Convergence».
L’exposition se tiendra du 21
septembre au 20 octobre 2019.

LE 27 AOUT À L’OPÉRA
D’ALGER 
Présentation 
du spectacle
«Murmures d’Alger»

L’Opéra d’Alger
Boualem-Bessaïh,
organise mardi 27
aout à partir de 20h,
une grande soirée
intitulée «Murmures
d’Alger» animée par
Naïma Dziria et Has-
siba Abderaouf.
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SÉCURITÉ SOCIALE: 
Tidjani Haddam met en
avant le nécessaire
investissement dans
les ressources
humaines

Le ministre du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité
sociale, Hassan Tidjani Haddam a mis en avant,
hier lors d'une visite de travail aux structures du
secteur dans la wilaya de Tipasa, le nécessaire in-
vestissement dans les ressources humaines. 

A la Clinique médico-chirurgicale infantile (CMCI)
de Bou Ismail, première étape de sa visite, le ministre
a appelé le directeur général de la Caisse nationale
des assurances sociales des travailleurs salariés
(CNAS), Abderrahmane Lahfaya à "accorder un
intérêt particulier à l'élément humain, maillon es-
sentiel du secteur, à travers la formation et le transfert
de technologie". Il a salué "le sérieux des responsables
de cette clinique, unique en son genre, qui offre des
prestations à la hauteur des attentes des citoyens",
se disant prêt à aider les 40.000 travailleurs du
secteur à l'échelle nationale pour l'amélioration de
leurs prestations. Le ministre a, par ailleurs, annoncé
l'envoi d'une équipe médicale et paramédicale en
France dans le cadre de la formation et du transfert
de technologie, faisant état du renforcement du par-
tenariat avec des pays tels que la Turquie, la Jordanie
et la Belgique pour la prise en charge à l'étranger
des cas complexes dans le domaine de la chirurgie
cardiaque infantile, et ce, a-t-il dit, après examen
par la CNAS des tarifs et des services proposés par
chaque pays. 

Il a en outre fait savoir que les travailleurs de la
clinique bénéficieront dans les tout prochains jours
de l'indemnité de garde au même titre que les per-
sonnels des établissements hospitaliers publics. 

"Cette indemnité est un de leurs droits", a-t-il
soutenu. Au niveau de l'hôtel qui accueille les familles
des enfants hospitalisés à la Clinique médico-chi-
rurgicale infantile de Bou Ismail, M. Haddam a sou-
ligné "la nécessité d'une bonne prise en charge de
ces familles qui viennent des différentes régions du
pays et de l'amélioration des prestations". Le ministre
s'est ensuite rendu à la Clinique d'ophtalmologie
"Cristal" de Hadjout, qui a ouvert ses portes en 2011
avec l'aide de l'Etat au titre des mécanismes d'emploi. 

Cette clinique qui emploie aujourd'hui vingt-huit
(28) personnes est un soulagement pour les citoyens
de la wilaya de Tipasa qui pâtit du manque d'oph-
talmologistes. 

Au niveau de l'Agence de wilaya de la Caisse na-
tionale des congés payés et du chômage-intempéries
des secteurs du bâtiment, des travaux publics et de
l’hydraulique (CACOBATPH), et après avoir suivi
des explications détaillées données par le directeur
général de la Caisse, Abdelmadjid Chikakri sur la
modernisation de la gestion, le ministre a mis en
avant l'expérience algérienne en matière de rem-
boursement des journées chômées pour cause d'in-
tempéries, une expérience, a-t-il dit, qualifiée
d'unique en son genre dans le monde et qui est de-
venue un exemple à suivre par les institutions in-
ternationales. M. Chikakri a rappelé, dans ce cadre,
que "la Caisse rembourse les journées de travail des
secteurs cités en cas de forte canicule au niveau des
wilayas du Sud et des Hauts-plateaux". 

A ce propos, M. Haddam a annoncé "l'application,
à partir de cette année, de ce dispositif à travers
l'ensemble du territoire national". A l'Agence de
wilaya de la Caisse nationale des retraites (CNR), le
ministre a mis l'accent sur le bon accueil et le contact
avec les citoyens, des facteurs essentiels sur lesquels
s'appuie le secteur, appelant, à cet égard, à développer
et à accorder un intérêt particulier à la ressource
humaine. 

Le ministre a suivi des explications détaillées sur
la stratégie de modernisation de la Caisse en matière
de gestion des archives, qualifiées de mémoire de
la nation, faisant état de sa généralisation à tous les
organes relevant des assurances sociales. Au niveau
de l'Agence de wilaya de l'Agence nationale pour le
soutien de l'emploi des jeunes (ANSEJ), des exposés
ont été présentés sur des entreprises réussies dans
les domaines des énergies renouvelables, des pan-
neaux solaires et du textile, dont les propriétaires
ont bénéficié d'aides de l'Etat dans le cadre des mé-
canismes de l'emploi. Dans ce cadre, de nombreux
jeunes entrepreneurs ont demandé au ministre et
au wali de leur aider pour bénéficier de locaux en
vue de développer leurs activités.

APS

ARMÉE : 
Gaïd Salah: Les résultats réalisés par
l'ANP sont désormais "manifestes et
palpables" 

"Les résultats des
grandes étapes parcou-
rues, ces dernières années,
par l’Armée nationale po-
pulaire, digne héritière de
l’Armée de Libération Na-
tionale, dans tous les do-
maines et sur tous les
échelons sont désormais
manifestes et palpables, ce
qui a permis à nos Forces
Armées de se hisser aux
rangs les plus élevés qui
cadrent parfaitement avec
les exigences de préserver
l’Algérie toujours et à ja-
mais forte, redoutable,
souveraine et indépen-
dante", a indiqué le chef
d'Etat-major de l'ANP lors
d'une cérémonie de pré-
sentation de v£ux à l’oc-
casion de l’Aïd El-Adha El-
Moubarak. 

Il a relevé, souligne un
communiqué du ministère
de la Défense nationale,
que "cette indépendance
qui ravive en nous à
chaque occasion les haut-
faits de ces vaillants
hommes parmi les chou-
hada d’hier et d’au-
jourd’hui, qui ont concré-
tisé sur le terrain le sens
du sacrifice et d’abnéga-
tion, et auxquels nous de-
vons tous rendre un vi-
brant hommage à leur mé-
moire, d’être fidèles à leur
serment, et d’implorer Al-
lah Le Tout-Puissant pour
qu’Il ait leurs âmes en Sa
sainte miséricorde, les ac-
cepte dans Son vaste pa-
radis et qu’Il en fasse un
exemple à suivre pour l’en-
semble des enfants de l’Al-
gérie indépendante, afin

qu’ils puissent
emprunter leur
chemin persé-
vérant et dévoué
et être les dignes
successeurs de
leurs dignes
prédécesseurs". 

" Tel est le ca-
pital riche qui
mérite auprès
de tous les
hommes de
l’ANP au-
jourd’hui et de-
main, d’être va-
lorisé avec es-
time et gratitude
afin que chacun
ait une autre
motivation à
fournir davantage d’efforts
permettant à nos Forces
Armées d’être toujours à
la hauteur de leurs res-
ponsabilités et de l’am-
pleur des missions qui leur
sont assignées. 

Ces missions que nos
Forces Armées s’honorent
toujours de les assurer et
de les accomplir de la ma-
nière la plus idoine et la
plus judicieuse, au service
du peuple et pour défendre
la patrie", a précisé le vice-
ministre de la Défense na-
tionale. 

Le Général de Corps
d'Armée a tenu, à cette oc-
casion, en présence des
chefs de départements, des
directeurs et des chefs de
services centraux du MDN
et de l’Etat-Major de l’ANP
à adresser ses meilleurs
v£ux à l’assistance et à tra-
vers eux à leurs familles
et proches, ainsi qu’à l’en-

semble des personnels de
l’ANP, "priant Allah Le
Tout-Puissant sécurité et
paix pour le peuple algé-
rien, et souhaitant à nos
bénits hadjis, que leur pè-
lerinage soit accepté, que
leurs prières soient exau-
cées, que leurs péchés
soient pardonnés et qu’ils
puissent regagner leur
pays et retrouver les leurs
sains et saufs". 

"Il m’est agréable en
cette honorable circons-
tance, qui nous réunit à
l’occasion de la célébration
par notre peuple musul-
man de la fête de Aïd El-
Adha El Moubarak, de vous
adresser ainsi qu’à vos fa-
milles, mes meilleurs v£ux
de bonheur, priant Allah
Le Tout-Puissant que ces
occasions, hautement sym-
boliques, soient pour notre
Armée synonymes de plus
de travail fructueux et la-

borieux", a-t-il souligné
Ceci, a-t-il poursuivi, "lui
permettra avec l’aide d’Al-
lah et Sa volonté, de fran-
chir davantage d’étapes de
développement et de mo-
dernisation, à même de
réunir toutes les condi-
tions permettant la pro-
tection totale de notre pays
et d’assurer, à travers tout
le territoire national, la
paix et la sécurité de notre
peuple digne et authen-
tique, qui mérite de vivre
pour toujours dans un cli-
mat de quiétude et de sé-
rénité, une occasion que
nous saisissons pour prier
Le tout-puissant d’accepter
le pèlerinage de nos bénits
Hadjis, d’exaucer leurs
prières et de pardonner
leurs péchés, fasse-t-Il
qu’ils reviennent, sains et
saufs, dans leur pays parmi
les leurs", a conclu le com-
muniqué du MDN.(APS) 

Le ministre de l'Intérieur, des
collectivités locales et de l'aména-
gement du territoire, Salah Eddine
Dahmoune, a annoncé que son sec-
teur travaillait en coordination avec
la Direction générale de la sûreté
nationale (DGSN) pour "insuffler
une nouvelle dynamique au corps
de la police et lui confier de nou-
velles missions dans divers do-
maines". 

"Le ministère de l'Intérieur tra-
vaille en coordination avec le di-
recteur général de la sûreté natio-
nale pour insuffler une nouvelle
dynamique au corps de la police
dans divers domaines, notamment
la formation, et lui confier de nou-
velles missions", a écrit M. Dah-
moune sur sa page Facebook. 

Le ministre a rappelé, dans ce
sens, la convention signée récem-
ment avec le ministère de la Santé,
de la population et de la réforme
hospitalière, permettant "à la police
de proximité de prendre en charge

le volet lié à la santé des citoyens",
soulignant qu'il sera procédé "à la
formation des cadres devant être
en contact direct avec les citoyens
dans ce volet précis". 

En matière de protection de l'en-
vironnement, le ministre de l'Inté-
rieur a annoncé la création de "la
spécialité protection de l'environ-
nement relevant directement de la
police judiciaire", indiquant que "le
Gouvernement a pris récemment
une série de décisions relatives à la
protection de l'environnement, les-
quelles doivent être accompagnées
d'actions anticipatives et préventives
menées par les autorités publiques,
en premier lieu la police, en vue de
dissuader toute personne qui ten-
terait de porter atteinte à l'environ-
nement ou à la santé du citoyen". 

"Le secteur £uvre à accompagner
la police dans le domaine profes-
sionnel et les affaires sociales dans
la perspective de hisser ce corps au
niveau des aspirations de ses élé-

ments, en fonction des moyens of-
ferts et des priorités définies", a af-
firmé le ministre de l'Intérieur. 

M. Dahmoune a salué "les efforts
colossaux consentis par les agents
de la sûreté" et le "haut sens de pro-
fessionnalisme", dont ont fait mon-
tre les affiliés au corps de la police,
"notamment ces quelques derniers
mois, en dépit des difficultés et des
complots ourdis contre ce corps de
la sûreté nationale". 

"Le traitement des évènements
par les agents de la police sur le
terrain se veut une application de
la formation théorique reçue, ce
qui dénote le professionnalisme de
ce corps", a-t-il précisé, notant que
"le premier objectif des services de
sûreté consiste en la préservation
de la sécurité du citoyen et de ses
biens, et nous aspirons à nous met-
tre au diapason des corps de sécurité
des pays développés dans tous les
domaines, et ce avec la conjugaison
des efforts de tous". 

Le Général de Corps d'Armée Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense
nationale, Chef d'Etat-major de l'Armée nationale populaire (ANP) a affirmé, hier à
Alger, que les résultats réalisés par l’ANP sont désormais "manifestes et
palpables", ce qui a permis à nos Forces Armées "de se hisser aux rangs les plus
élevés qui cadrent avec les exigences de préserver l’Algérie "forte, redoutable,
souveraine et indépendante". 

INTÉRIEUR - POLICE 
Le ministre de l'Intérieur annonce de "nouvelles
missions" pour le corps de la police
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UNIVERSITÉ:
Soutenance d’une thèse de doctorat à l’université Ferhat
Abbas 1 Sétif

Une soutenance de thèse de Doctorat s’est déroulée
à l’université Ferhat Abbas 1 de Sétif, au sein de l’insti-
tut d’Architecture et des Sciences de la terre, en date
du 20/12/2018 par l’enseignant en architecture
Monsieur CHAABI Mouloud, avec mention honorable.

L’importance de cette thèse réside dans son origi-
nalité, selon son intitulé : La collaboration entre
Architectes et Ingénieurs en conception architectu-
rale, rôle des technologies de l’information et de la
communication (les TIC).

C’est en effet la première thèse qui traite de ce sujet
au sein de l’université algérienne. Elle présente un tra-
vail de recherche sur la collaboration entre architectes
et ingénieurs, en mettant en exergue le rôle des tech-
nologies de l’information et de la communication en
situation de conception architecturale. Ces TIC facili-
tent la communication dans le temps et permettent
une proximité et un rapprochement entre les acteurs
dans leur travail, malgré l’éloignement géographique.
L’auteur s’est intéressé surtout sur la collaboration
sous différentes formes, comme par exemple la coopé-
ration, la coordination, la communication, etc.

Cette collaboration est mieux cernée et caractérisée
quand on explique ses différentes approches qui doi-
vent être éclaircies. Elle est la clé de la gestion du pro-
cessus de la conception architecturale par des pra-
tiques de formes en co-présence et à distance. En
outre, le concept de collaboration est défini par les
aspects relationnels et actionnels entre les acteurs
concepteurs. Tout le processus est basé sur l’interac-
tion, l’interdépendance, la mutualité et la maitrise
émotionnelle …etc.

Dans son travail, le Docteur CHAABI Mouloud, a
soulevé certaines insuffisances à propos du manque
de collaboration entre architectes et ingénieurs au
sein de certaines agences ou bureaux d’études. Cette
situation négative est aggravée par l’absence d’utilisa-
tion de certains instruments indispensables dans le
domaine des TIC, notamment le BIM (Building
Information Mdel (Maquette) ou Modeling (3D) ou

Management (Gestion du projet). Cette manière de tra-
vail et ces différents logiciels du BIM, peuvent aider à
anticiper et résoudre à un stade précoce et en amont
de la réalisation, des problèmes divers de la concep-
tion architecturale et ainsi réduire les délais, les coûts
et prévenir les transformations. On peut donc affirmer
que la collaboration n’a pas atteint le stade de résolu-
tion de problèmes sur les différentes phases de la
conception et la réalisation du projet architectural .La
collaboration existe certes , mais elle demeure confi-
née à des tâches définies selon un schéma linéaire ,
limitée comme activité collective et vit des situations
de conflit concurrentiel et de complémentarité .La
recherche a également permis de mettre en exergue le
potentiel du BIM comme solution adéquate pour la
gestion des conflits entre architectes et ingénieurs  (
une collaboration réelle : optimale ) .

Pour les perspectives futures de cette thèse, il est
souhaitable que l’Etat devienne une partie prenante
dans l’application de ces connaissances contenues
dans cette thèse. 

Notice à propos de l’auteur
L’auteur est tout

d’abord architecte et
enseignant en architec-
ture depuis plusieurs
années. Né en 1958 à
MAOKLANE (Wilaya de
Sétif ), marié et père de
04 enfants, il a fait ses
études à BOUGAA et à
Sétif, puis après l’obten-
tion du bac en 1978, il
poursuit des études
supérieures à l’univer-
sité de Constantine où il obtient le diplôme d’architecte en
1983. Il bénéficie ensuite d’’une bourse d’études aux USA,
au mois de septembre 1983, octroyée par le gouvernement
Algérien. Après quatre années, au mois de juin 1987 il est
titulaire d’un magister en architecture métallique de
l’Université de Saint-Louis, dans l’état du Mississipi. Avant
de rentrer en Algérie, il a travaillé au sein du bureau
d’études DBC (Design Build Collaborative), parallèlement
aux études du Magister.

Il enseigne à Constantine de 1987 à 1989 et depuis cette
dernière date, il est enseignant-chercheur au niveau du
laboratoire habitat et environnement de l’institut d’archi-
tecture à l’université Ferhat Abbas à ce jour. Par ailleurs, il
assure l’encadrement des étudiants en magister (Master).
Depuis l’année 1988, il est expert agréé auprès des tribu-
naux et de la cour de justice de Sétif. Après l’obtention du
Doctorat, il est maitre de conférences « B » (MCB). Le
Docteur CHAABI Mouloud a publié un article intitulé :
Architectes et ingénieurs algériens face au défi actuel de la
production de l’habitat rural subventionné par l’Etat, rôle
de l’ordinateur. Cet article a paru dans la revue Sciences et
Technologie de l’Université des Frères Mentouri de
Constantine 1, dans le N°46 du mois de décembre 2017,
Pages 21 à 33.

AÏD - SÉTIF : 
La collecte des peaux de
moutons sacrifiés
compromise "faute de
coordination et de
sensibilisation"

L’opération de collecte des peaux de moutons sacrifiés n’a pas
pu se concrétiser dans la wilaya de Sétif, ville pilote sélectionnées
avec cinq autres villes, "faute de coordination et de sensibilisa-
tion", ont estimé mardi des intervenants dans l'opération de col-
lecte. "Les services de la commune de Sétif n’ont pas pu recon-
duire pour cet Aïd l’opération de collecte des peaux de moutons
eu égard aux difficultés rencontrées sur le terrain", a précisé à
l’APS, le chef de service d’hygiène de la commune, Lakhdar
Abaoui.Le même responsable a ajouté que l’opération nécessite la
conjugaison d’efforts de plusieurs partenaires "à commencer par
le citoyen qui doit prendre des dispositions préliminaires entre
autres le salage des peaux de moutons et leur emplacement dans
l’ombre pour pouvoir récupérer une peau de moutons à valeur
économique".Et d’ajouter : "les intervenants dans l’opération de
collecte doivent également suivre certaines procédures et l’opéra-
tion requiert une main d’£uvre maîtrisant le processus de préser-
vation de ces peaux". M. Abaoui a rappelé que l’année dernière,
l’opération de collecte des peaux d’ovins a été précédée par une
vaste campagne de sensibilisation, deux mois avant le lancement
de l’opération qui s’est soldée par la collecte "d’un nombre consi-
dérable de peaux de moutons sacrifiés".

Il a également relevé que cinq (5) semi remorques ont été
mobilisés pour acheminer les peaux ramassées vers une unité de
transformation de cuir à Batna indiquant que "ces peaux inexploi-
tables pour de multiples causes, ont été refoulées".De con côté, le
chef service d’hygiène à l’établissement public de gestion des cen-
tres d’enfouissement techniques (CET), Abdenour Ketfi a relevé
que ses services, tirant conclusions des résultats de l’opération de
collecte de l’année dernier, ont sélectionné la cité AADL des 1219
logements à Ain Moussa, comme cité pilote pour collecter les
peaux de moutons.Il a relevé que l’opération, précédée pour une
campagne de sensibilisation des citoyens pour assurer la pre-
mière étape de la collecte, celle de la préservation des peaux des
bêtes intacte et leur salage a "grandement" contribué à la réussite
de l’opération.M. Ketfi a également souligné qu’au troisième jour
de l’Aïd, le ramassage des peaux de moutons sacrifiées se poursuit
et les premiers constats attestent que "les peaux collectées ont
conservé leur de matière première exploitable dans la production
d’articles de cuir et de maroquinerie".

APS

ALIMENTATION EN EAU POTABLE : 
La perturbation enregistrée 
durant l'Aid El Adha due à une
panne électrique (ADE)

"La station électrique n 1 de
la wilaya de Bouira a connu
dans la nuit de samedi à
dimanche, une interruption en
alimentation en énergie élec-
trique, qui a duré quatre
heures, causant ainsi une per-
turbation d’alimentation en eau
potable, dans quatre (4) wilayas
du pays", a expliqué
M.Amirouche.

Cette station, a précisé ce
responsable, alimente trois
branches allant vers la wilaya de
Tizi Ouzou (côté Azzazga), la
wilaya de M’sila (coté
Boussaâda) ainsi que vers la
wilaya de Médéa.Il s’agit , selon
lui, de grandes installations qui
alimentent ces wilayas à partir
du barrage Koudiet Acerdoune
(Bouira).

Ainsi, à cause de cet incident
technique survenu samedi vers
minuit jusqu’à dimanche vers 4
h00, l’écoulement de l’eau
potable s’est interrompu dans
plusieurs conduites et réser-
voirs, ce qui explique cette per-
turbation enregistrée précisé-
ment à Bouira, Tizi Ouzou ,
M'sila et Média, a précisé le
Premier responsable de l’ADE.

Toutefois, M.Amirouche a
tenu à souligner que globale-
ment, la distribution de l’eau

potable à travers tout le terri-
toire national a "correctement
assurée" durant les deux jours
de l’Aid El Adha, excepté dans
quelques wilayas.

"Nous estimons que 90 % de
la population algérienne a été
correctement alimentée en eau
potable durant l’Aid El Adha
alors que seulement 10 % de la
population a connu une pertur-
bation.", a-t-il indiqué.En outre,
le même responsable a tenu à
rappeler qu’il ne fait pas perdre
de vue le programme de distri-
bution de l’eau potable à raison

d’un jour sur deux, élaboré
dans plusieurs communes du
pays.Selon lui, la population de
ces communes a été
rassurée.Ainsi, "même s’ils
n’avaient pas reçu l’eau le matin
de l Aïd, ils ont fait des
réserves." 

S’ajoute à ceux- là, la forte
demande en eau potable enregis-
trée le jour de l’Aïd, voire même
deux jours avant la fête religieuse,
a encore expliqué M.Amirouche,
selon qui la consommation en eau
potable a enregistré une hausse
de 10 à 15 %.

La perturbation d’alimentation en eau potable enregistrée, durant les
deux jours de l’Aïd El Adha, dans certaines wilayas du pays est due
essentiellement à une interruption de l`alimentation électrique surve-
nue à Bouira, a indiqué hier à l’APS, le Directeur général de l'Algérienne
des eaux (ADE) Ismaïl Amirouche.
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ENERGIE:
Entrée en service en été 2020 du projet
d’extension du gazoduc Kasdir-Beni-Saf 

Ce projet, dont les travaux ont
été confiés à l’entreprise Cosider et
l’entreprise nationale de canalisa-
tions (ENAC), consiste en la réalisa-
tion d’une nouvelle canalisation,
d’un diamètre de 48 pouces sur un
linéaire de 197 kilomètres entre le
terminal de départ de Kasdir et le
terminal arrivée de Beni-Saf .

Une fois mis en service, le projet
devra répondre à la demande crois-
sante en gaz naturel (phase 2 Med-
gaz), sécuriser le marché national,
notamment la région ouest du pays
par cette source d’énergie, et sécu-
riser l’approvisionnement en gaz
naturel du Continent européen.

Le ministre qui s’est enquis du
projet, à la faveur d’une visite de
travail qu’il a effectuée dans la
wilaya de Naama, a mis en avant
l’importance de l’ extension de ce
gazoduc qui permet au groupe
Sonatrach de renforcer ses capaci-
tés dans le domaine du transport du
gaz et de son exportation.

M. Arkab a loué, à l’occasion, les
efforts fournis par les compétences
algériennes pour la réalisation de
ce projet dans les délais impartis.

Par ailleurs, la wilaya de Naama
sera renforcée durant l’année 2020
par la réception d’une centrale
électrique d’une capacité de 1165
mégawats et qui a fait l’objet,
aujourd’hui d’une visite du minis-
tre de l’Energie.

Cette infrastructure énergé-

tique, d’une importance straté-
gique, édifiée sur une superficie de
40 hectares dans la daïra de
Mécheria, d’un montant d’investis-
sement estimé à 95 milliards DA,
connait un taux d’avancement
appréciable des travaux.

Sa réception est prévue durant le
premier semestre de l’année pro-
chaine. Le ministre de l’Energie qui
a salué les grands efforts menés par
les travailleurs et les ingénieurs de
cette centrale, a insisté sur l’impé-
ratif de la livrer définitivement en
avril 2020, en raison de son impor-
tance pour sécuriser la wilaya de
Naama et les wilayas voisines en

matière d’énergie électrique et ren-
forcer le réseau électrique national.

Durant cette visite d’inspection,
M. Arkab a procédé à l’inaugura-
tion, à Mécheria, d’une station de
transformation électrique, d’une
capacité de 200/400 kilovolts,
devant renforcer le réseau de trans-
port d’électricité et améliorer la
qualité des services offerts aux
citoyens.

Le ministre a inspecté égale-
ment une station d’énergie solaire,
d’une capacité de 60 mégawatts à
Naama, ainsi qu’un projet de trans-
formateur éléctrique d’une capa-
cité de 30/60 kilovolts.

La mise en service du projet d’extension du gazoduc Kasdir (Naâma) à Beni-Saf 
(Aïn Témouchent) est prévue pour l’été 2020, a-t-on appris au cours de la visite 
du ministre de l’Energie, Mohamed Arkab, hier dans la wilaya de Naâma.

DETTE: 
Nouvelle baisse 
des rendements 
dans la zone Euro 

Les taux d'emprunt en zone euro ont légèrement
reflué lundi, y compris le rendement à dix ans italien
après sa forte tension de vendredi, dans un contexte
d'incertitudes politiques entrainant un arbitrage en
faveur des actifs considérés moins risqués.

"L'environnement est assez calme sur les taux, en
zone euro particulièrement.

On est entré dans une période où il y a très peu de
flux", a observé Julien Rolland, gérant obligataire spé-
cialiste des taux souverains chez Aviva Investors. "Le
mouvement le plus notable concerne les obligations
italiennes. Les taux se sont légèrement resserrés" lundi
après une nette montée du taux d'emprunt italien à 10
ans vendredi en raison de l'éclatement de la coalition
populiste au pouvoir, a-t-il ajouté.

Cette petite détente "peut s'expliquer par la décision
de l'agence d'évaluation financière Fitch de maintenir
la notation de l'Italie à BBB avec une perspective néga-
tive" alors que certains acteurs de marché se prépa-
raient à une éventuelle dégradation.

Et l'environnement de politique monétaire accom-
modante en zone euro "participe également à ce mou-
vement baissier sur les taux", selon M. Rolland.

"Le marché anticipe une baisse de taux de 10 points
de base dès le mois de septembre et une baisse cumulée
sur les prochains mois de 20 points de base".

A cela s'ajoutent les tensions commerciales entre la
Chine et les Etats-Unis, qui incitent les investisseurs "à
rediriger leurs portefeuilles vers des actifs moins ris-
qués, notamment des obligations souveraines", ajoute
le spécialiste. Par ailleurs en Argentine, le revers du
président libéral, Mauricio Macri, face au péroniste de
centre-gauche et ex-chef du gouvernement, Alberto
Fernandez, aux élections primaires de dimanche a pro-
voqué de forts mouvements sur les obligations souve-
raines.

A 18H00 (16H00 GMT), le taux d'emprunt allemand à
10 ans s'est encore enfoncé, établissant un nouveau
record en territoire négatif, à -0,592% contre -0,576%
vendredi. Celui de la France a fait exactement la même
chose, à -0,286% contre -0,266% vendredi.

Le rendement à dix ans de l'Italie s'est détendu, à
1,702% contre 1,805% vendredi.

Même tendance pour celui de l'Espagne, à 0,230%
contre 0,260%. Le rendement de même maturité du
Royaume-Uni a, pour sa part, peu bougé, à 0,490%
contre 0,484%. Aux Etats-Unis, le taux à dix ans baissait
très légèrement, à 1,662% contre 1,746 vendredi, à l'ins-
tar de celui à 30 ans, à 2,169% contre 2,258%. Enfin, le
taux américain à deux ans s'établissait à 1,585%, contre 

USA: 
Le déficit budgétaire 
s’est creuse en juillet
davantage que prévu 

Le déficit budgétaire des Etats-Unis s'est encore
détérioré en juillet, faisant déjà grimper le déficit des
dix premiers mois de l'exercice fiscal à un niveau supé-
rieur à celui de l'ensemble de l'année dernière.

Selon les comptes du Trésor américain publiés
jeudi, le déficit mensuel s'est établi à 120 milliards de
dollars en juillet, contre 77 milliards un an plus tôt, soit
un bond de 56%. C'est davantage que les prévisions des
analystes, qui visaient un manque à gagner de 100 mil-
liards de dollars sur le mois. En ajustant ces données
des changements calendaires, le déficit a moins pro-
gressé le mois dernier, ne se creusant que de 6%. Juillet
est généralement un mois déficitaire (63 fois au cours
des 65 dernières années) car il ne comporte pas de date
d'échéance d'impôts. Grâce à la croissance de l'écono-
mie et des revenus, les recettes fiscales ont cependant
atteint un record pour le mois de juillet. Sur les 10 pre-
miers mois de l'exercice qui commence en octobre, le
déficit se monte déjà à 867 milliards de dollars (+27%
par rapport à la même période de 2018). A données
ajustées, il s'inscrit à 877 milliards de dollars, soit une
progression de 20%. Il ne constitue toutefois pas un
record sur 10 mois, a précisé un expert du Trésor,
même si recettes et dépenses ont atteint un montant
record sur cette période. Ce déficit s'inscrit néanmoins
déjà bien au-dessus de celui de l'exercice total de 2018,
qui avait été de 779 milliards de dollars. Le trou budgé-
taire devrait se creuser cette année à près de 900 mil-
liards de dollars, selon les services du budget du
Congrès (CBO), qui prévoient qu'à partir de 2022, il
dépassera le millier de milliards de dollars.

APS

USA - AGRICULTURE:
La production 2019/2020 de maïs
américain revue à la hausse 

La production de maïs
aux Etats-Unis a été revue
à la hausse pour la récolte
2019/2020 lundi par le
ministère américain de
l'Agriculture (USDA), qui
s'attend également à une
hausse de la production de
blé, mais à un recul du
soja. Les prévisions de
production de maïs améri-
cain, publiées dans le rap-
port mensuel sur les esti-
mations de production
mondiale de céréales et
d'oléagineux, sont en
hausse de 650.000 tonnes,
à 353,1 millions de tonnes
(Mt), car "le recul des par-

celles plantées est com-
pensé par une hausse des
rendements". Le rapport
prévoit certes des récoltes
américaines de maïs plus
importantes, mais égale-
ment une baisse des
exportations, et donc de
plus importants stocks
finaux. En ce qui concerne
le blé, l'USDA s'attend aux
Etats-Unis à une produc-
tion plus importante
qu'estimé le mois dernier,
à 53,9 Mt.  Et malgré une
hausse de l'utilisation
intérieure et des exporta-
tions, il anticipe un stock
croissant à la fin de la sai-

son. La production mon-
diale de blé est cependant
attendue en retrait de 3,4
Mt, à 368 Mt, en raison
d'un recul de la produc-
tion dans l'Union euro-
péenne (-1,3 Mt à 150 Mt),
en Russie (-1,2 Mt à 73 Mt)
et au Kazakhstan (-1 Mt à 13
Mt). Les récoltes ont souf-
fert "d'un mois de juin sec
et chaud" en Europe et
d'une "sécheresse durant
le printemps" pour les
pays de la mer noire, selon
le ministère. Par ailleurs,
les Américains ont retou-
ché à la hausse le chiffre
des stocks finaux de soja

pour la récolte 2018-2019,
passé de 28,5 Mt à 29,1 Mt,
ce qui montre que la
baisse de la consomma-
tion des Chinois "est un
élément intégré", souli-
gnent les analystes. Pour
2019-2020, les Etats-Unis
prévoient un recul des
parcelles plantées en soja
et s'attendent en consé-
quence à une baisse de
production de 4,5 Mt, à
100,1 Mt. La production
mondiale de soja est égale-
ment attendue en baisse
de 5,2 Mt, à 341,8 Mt pour la
récolte 2019-2020, selon le
rapport.

PRIX DU PÉTROLE:
Le pétrole progresse, porté par 
une possible baisse de la production 

Les prix du pétrole ont terminé en
légère hausse lundi, les acteurs du
marché misant sur une réduction de
la production d'or noir par les pays
membres de l'Opep en réaction au
ralentissement de la demande mon-
diale. Le baril de Brent de mer du
Nord pour livraison en octobre a ter-
miné à 58,57 dollars à Londres, en
hausse de 0,07% (ou 4 cents) par rap-
port à la clôture de vendredi.

A New York, le baril américain de
WTI pour livraison en septembre
s'est établi à 54,93 dollars, 0,8% (ou
43 cents) de plus que vendredi.

"Alors que les prix pétroliers ont
baissé la semaine dernière, les diri-
geants de l'Opep ont envoyé des
signaux forts afin d'indiquer qu'ils

feraient ce qui est nécessaire pour
soutenir le marché", a indiqué
Daniel Ghali de TD Securities.

Selon l'agence Bloomberg,
l'Arabie saoudite a contacté les
autres membres de l'Organisation
des pays exportateurs de pétrole
(Opep) après une chute des cours de
pétrole mercredi dernier pour dis-
cuter de mesures susceptibles de les
faire remonter. L'Organisation et dix
pays partenaires, dont la Russie, sont
engagés depuis 2016 dans un accord
de réduction de leur production.

L'Opep pourrait intensifier ces
diminutions, alors que les tensions
commerciales entre la Chine et les
Etats-Unis restent vives et menacent
la croissance mondiale. Un ralentis-

sement de l'activité économique
implique une baisse de la demande
en or noir, tirant le prix du baril vers
le bas. L'Agence internationale de
l'énergie (AIE) a abaissé vendredi ses
prévisions pour la croissance de la
demande mondiale de pétrole en
2019 et 2020. Sa prévision de crois-
sance de la demande de brut pour
cette année a ainsi été révisée en
baisse de 100.000 barils par jour
(mbj). Elle devrait atteindre 1,1 mbj
en 2019. La situation économique
"est en train de devenir encore plus
incertaine" avec les tensions com-
merciales persistantes entre les
Etats-Unis et la Chine, note l'agence,
qui conseille des pays développés sur
leur politique énergétique.
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Les prix du pétrole
stable hier

Les prix du pétrole restaient stables
mardi en cours d'échanges européens,
dans un environnement où les efforts des
pays producteurs de pétrole pour soutenir
les prix se confrontent aux craintes des
investisseurs sur la croissance mondiale. 

Vers 09H35 GMT, le baril de Brent de
la mer du Nord pour livraison en octobre
valait 58,39 dollars à Londres, en baisse
de 0,31% par rapport à la clôture de lundi. 

A New York, le baril américain de WTI
pour livraison en septembre s'échangeait
à 54,89 dollars, 0,07% de moins que la
veille. 

Le pétrole vit une période incertaine
depuis plusieurs mois, notamment due
au conflit commercial entre la Chine et
les Etats-Unis, qui risque de peser sur la
demande en pétrole en ralentissant la
croissance mondiale. 

De fait, l'Agence internationale de
l'énergie (AIE) a abaissé vendredi dernier
ses prévisions pour la croissance de la
demande mondiale de pétrole en 2019 et
2020. 

Sa prévision de croissance de la de-
mande de brut pour cette année a ainsi
été révisée en baisse de 100.000 barils
par jour (mbj). 

Elle devrait atteindre 1,1 mbj en 2019. 
Cela dit, les acteurs du marché de l'or

noir envisagent de soutenir activement
les prix, à l'image de l'Arabie Saoudite,
qui "a un intérêt accru pour des cours du
pétrole forts et devrait réduire sa pro-
duction en conséquence", comme l'ont
expliqué les analystes de JBC Energy. 

Selon l'agence Bloomberg, Ryad a
contacté les autres membres de l'Orga-
nisation des pays exportateurs de pétrole
(Opep) après une chute des cours de pé-
trole mercredi dernier pour discuter de
mesures susceptibles de les faire remon-
ter. 

L'Organisation et dix pays partenaires,
dont la Russie, sont engagés depuis 2016
dans un accord de réduction de leur pro-
duction. 

Le royaume a d'autant plus intérêt à
soutenir les prix qu'il vise une introduction
en Bourse de sa compagnie nationale
Aramco, ont souligné les analystes de JBC
Energy. 

Lors de la présentation de ses résultats
semestriels lundi, Aramco s'est dit "prêt
à une introduction en Bourse", sans tou-
tefois dévoiler le calendrier. 

C'est au gouvernement de décider du
moment opportun en attendant "des
conditions optimales de marché", a déclaré
Khaled al-Dabbagh, vice-président du
groupe public, lors d'une conférence té-
léphonique. 

Cette opération, initialement prévue
en 2018, avait été repoussée en raison de
conditions de marché défavorables.

FINANCES
Les Bourses européennes 
prudentes face aux incertitudes 
politiques et économiques 

Les indices européens,
qui avaient globalement dé-
marré la séance du bon pied,
ont été refroidis par le
manque d'enthousiasme de
Wall Street, inquiète face au
risque d'un ralentissement
de la croissance mondiale. 

A New York, peu après
l'ouverture, les indices
étaient ainsi mal orientés. 

Vers 16H20 GMT, le Dow
Jones Industrial Average per-
dait 0,92% à 26.045,19 points,
l'indice Nasdaq, à forte co-
loration technologique,
0,49% à 7.608,85 points, et
l'indice élargi S&P 500 0,75%
à 2.896,90 points. 

Parmi les autres facteurs
qui ont pesé sur les places
européennes: "l'Italie qui
emmène les valeurs ban-
caires à la baisse", a analysé
Frédéric Rozier, gestionnaire
de portefeuille chez Mira-

baud France. Rome a débuté
ce lundi une semaine déci-
sive pour l'avenir du gou-
vernement de Giuseppe

Conte, à l'agonie depuis que
le chef de la Ligue (extrême
droite) Matteo Salvini a dé-
crété sa mise à mort et ré-

clamé des élections à l'au-
tomne. L'Eurostoxx 50 a
abandonné 0,14% à 3.329,14
points. 

Le peso et la Bourse ont plongé lundi
en Argentine, au lendemain du revers
du président libéral sortant Mauricio
Macri aux élections primaires consi-
dérées comme une répétition générale
de la présidentielle d'octobre, où il bri-
guera un nouveau mandat à la tête d'un
pays englué dans la récession. 

La monnaie locale s'échangeait lundi
à la clôture du marché à 57,30 pesos
pour un dollar contre 46,55 pesos ven-
dredi soir, se dépréciant de 18,76%. 

Certains bureaux de change préfé-
raient même arrêter de négocier des
dollars. 

Et la Bourse de la troisième économie
d'Amérique latine s'effondrait de près
de 38% (37,93%) à la fermeture, après
avoir dégringolé de plus de 10% à l'ou-
verture. 

Vendredi soir pourtant, l'indice Mer-
val était en progression de 8%, dans
une ambiance d'optimisme avant les
résultats électoraux de dimanche. 

"Une rupture dans les décisions po-
litiques (du prochain gouvernement

argentin) est désormais le scénario le
plus probable", résumait lundi une note
de la banque JP Morgan pour expliquer
l'inquiétude des marchés. 

Le président Macri s'est entretenu
lundi matin avec le président de la
Banque centrale, Guido Sandleris, et a
préféré décaler le conseil des ministres
à lundi après-midi pour suivre l'évolu-
tion des marchés. 

Les marchés mettent en garde contre
le fait que le gouvernement se trouve
dans une situation où il ne peut pas
apporter de réponse" à la crise écono-
mique, a déclaré à Radio 10 le candidat
péroniste de centre-gauche Alberto Fer-
nandez, grand vainqueur des primaires
de dimanche soir. 

M. Fernandez et sa colistière Cristina
Kirchner, l'ancienne présidente du pays
inculpée dans plusieurs affaires de cor-
ruption, ont obtenu 47% des suffrages,
contre 32% pour le tandem composé
de Mauricio Macri et du dirigeant pé-
roniste Miguel Angel Pichetto. 

"Ce n'est qu'un échantillon de ce qui
va arriver (si Alberto Fernandez s'impose
en octobre). 

A cause du passé récent, il y a beau-
coup de gens qui ne laissent pas leur
argent dans ce pays, qui s'en vont. 

C'est terrible ce qui peut arriver", a
prévenu le chef de l'Etat lors d'une
conférence de presse au côté M. Pichetto,
appelant à ne pas "revenir au passé". 

Pour l'heure, il n'a annoncé aucune
mesure, se limitant à indiquer que son
équipe était au travail. 

Si un tel résultat se reproduisait lors
de la présidentielle du 27 octobre, M.
Fernandez, 60 ans, serait proclamé
vainqueur dès le premier tour: selon
la loi électorale, pour être élu, il faut
obtenir au moins 45% des suffrages, ou
bien 40% et une avance de 10 points
sur le candidat arrivé deuxième. 

Créé en 2009, le système de primaires
générales pour tous les partis politiques,
le même jour et lors d'un scrutin na-
tional, est une particularité argentine. 

Dans ce pays de 34 millions d'élec-
teurs où le vote est obligatoire - le taux
de participation s'est élevé à 75% -, il

s'agissait plutôt d'un sondage grandeur
nature avant les élections générales
d'octobre, les partis politiques ayant
choisi cette année, pour des raisons de
stratégie électorale, d'investir à l'avance
leurs candidats comme la loi le leur
permet. 

La plupart des Bourses européennes ont légèrement reculé lundi, entamant la semaine
sous le signe de la prudence face à l'incertitude liée à la situation politique en Italie et aux
tensions commerciales sino-américaines. 

ARGENTINE: 
Le peso et la Bourse plongent après 
le revers électoral de Macri

CHINE: 
les investissements étrangers en
hausse de 7,3% durant les sept
premiers mois 2019

Les investissements di-
rects étrangers (IDE) en
Chine continentale ont aug-
menté de 7,3% sur un an à
533,14 milliards de yuans
durant les sept premiers
mois de l'année 2019, a in-
diqué mardi le ministère
chinois du Commerce. 

En dollars, les IDE ont
progressé de 3,6% entre jan-
vier-juillet 2019 en glisse-
ment annuel pour atteindre
78,8 milliards de dollars au
cours de cette période, selon
la même source. 

Pour le seul mois de juil-
let, les investissements
étrangers se sont élevés à

54,82 milliards de yuans, en
hausse de 8,7% sur un an. 

Sur l'ensemble des sept
mois, 24.050 nouvelles en-
treprises à capitaux étran-
gers ont été créées. 

Les investissements dans
les industries de haute tech-
nologie ont augmenté de
43,1% sur un an pour re-
présenter 29,3% du total des
investissements directs
étrangers. 

Les zones de libre-
échange pilotes de la Chine
ont connu une augmenta-
tion annuelle de 14,6% des
IDE sur les sept premiers
mois de l'année, représen-

tant 14,2% du total. L'Ouest
du pays a enregistré la crois-
sance la plus rapide des IDE,
avec une hausse de 25,2%
sur un an pour atteindre
39,94 milliards de yuans. 

Les investissements
étrangers en provenance
d'Allemagne et de Répu-
blique de Corée ont enre-
gistré des taux de croissance
importants sur cette pé-
riode, avec respectivement
72,4% et 69,7%. 

Les IDE en provenance
de l'Union européenne ont
augmenté de 18,3% par rap-
port à la même période l'an-
née dernière.

L'économie
canadienne a
perdu plus de
70.000 emplois
dans le secteur
privé

L'économie canadienne a perdu
plus de 70.000 emplois dans le secteur
privé alors que le taux de chômage a
grimpé pour la première fois cette
année à 5,7%, selon les données de
Statistique Canada. 

Au volet de la création d'emplois,
le pays a connu un trimestre peu fa-
vorable, indique l'agence gouverne-
mentale dans un communiqué, re-
levant que jusqu’à la pause printa-
nière, le pays nord-américain avait
enregistré une belle progression de
l’emploi mensuel. 

En tout cas, même après avoir sen-
siblement augmenté, le chômage
reste près des niveaux les plus bas
historiques, sachant que son taux est
passé de 5,5% en juin à 5,7% le mois
dernier. 

Dans la catégorie des plus jeunes,
Statistique Canada a fait état de la
perte d'environ 19.000 postes, une
évolution à l'origine de l'augmentation
du taux de chômage de 0,7 point de
pourcentage parmi cette frange so-
ciale. 

A l'approche des législatives d'oc-
tobre, le gouvernement du Premier
ministre Justin Trudeau s'est félicité
de la création d'un million de nou-
veaux emplois depuis 2015 avec un
taux de chômage historiquement bas. 
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CORÉE DU SUD: 
La masse monétaire
continue de croître 
à un taux d'intérêt
presque record

La masse monétaire de la Corée du Sud a continué
de croître en juin grâce à un taux d'intérêt qui a presque
atteint son plus bas niveau historique, ont révélé hierles
données de la banque centrale. 

Le M2, indice de calcul de la masse monétaire au
sens large, a augmenté de 6,7% en juin par rapport à
l'année précédente, après une hausse de 6,6% le mois
précédent, selon la Banque de Corée (BOK). 

Cette croissance continue intervient alors que la
BOK a laissé son taux directeur inchangé à un bas
niveau presque record pendant une période prolongée. 

La BOK a relevé son taux cible de 25 points de base, à
1,75% en novembre dernier, après l'avoir relevé à 1,5%,
après un creux sans précédent de 1,25% le même mois
un an auparavant. La banque a finalement abaissé le
taux directeur d'un quart de point à 1,50% en juillet. 

Le M1, indice de la masse monétaire au sens strict, a
pour sa part grimpé de 3,3% en juin par rapport à
l'année précédente. 

Le M1 désigne les espèces en circulation, les dépôts
à vue et les dépôts d'épargne transférables équivalent à
de l'argent liquide, auquel le M2 ajoute les fonds du
marché monétaire, les dépôts à terme ainsi que les
produits financiers qui arrivent à échéance en moins
de deux ans à M1. 

La liquidité des institutions financières, appelée Lf,
a augmenté de 8% au cours de la période citée. L'aug-
mentation d'une année à l'autre de l'agrégat de liquidité,
la mesure la plus large de la masse monétaire, était de
7,1%. 

La Lf comprend des produits financiers avec une
échéance de plus de deux ans et des liquidités chez les
assureurs et les courtiers, ainsi que le M2. L'agrégat de
liquidité y ajoute les obligations d'Etat et des sociétés.

COMMERCE: 
Tokyo juge
"incompréhensibles" 
les accusations de Séoul

Le ministre japonais de l'Industrie a jugé hier "in-
compréhensibles" les accusations de Séoul, qui vient
de décider de dégrader le rang du Japon parmi ses par-
tenaires commerciaux, dernier épisode en date de leurs
bisbilles diplomatiques. 

"Sur la base de quoi peut-on dire que le système de
contrôle des exportations du Japon viole les principes
internationaux? Ce n'est absolument pas clair", a réagi
sur Twitter le ministre japonais du Commerce et de
l'Industrie, Hiroshige Seko. 

Lundi, le ministre sud-coréen du Commerce Sung
Yun-mo avait en effet annoncé la création d'une nouvelle
catégorie pour les pays signataires des quatre principaux
accords commerciaux internationaux "mais qui activent
un système de contrôle des exportations en violation
des normes internationales". 

Le Japon est l'unique pays à avoir été placé dans
cette nouvelle catégorie. La situation entre les deux
pays s'est envenimée ces dernières semaines avec la
décision de Tokyo de durcir à compter du 4 juillet les
conditions d'exportation vers la Corée du Sud de trois
composés chimiques utilisés dans les processus de fa-
brication de semi-conducteurs et d'écrans. 

Puis Tokyo a décidé de dégrader le rang de Séoul
dans la liste de ses partenaires commerciaux à partir
du 28 août, rendant les procédures plus sévères pour
l'exportation de produits jugés sensibles. 

Cette mesure a été officiellement prise dans le cadre
d'une révision de la liste des partenaires de confiance
du Japon, pour des raisons de sécurité nationale. 

Mais elle s'inscrit sur fond de querelles bilatérales
interminables, héritées de l'époque où la Corée du Sud
était une colonie japonaise (1910-1945). 

Le gouvernement japonais est furieux que des tri-
bunaux sud-coréens aient ordonné à des firmes nippones
de dédommager des Sud-Coréens qui ont été forcés de
travailler dans leurs usines durant cette période. 

Pour Tokyo, ces questions sont réglées depuis la si-
gnatures d'accords en 1965. La Corée du Sud est le cin-
quième plus grand pays importateur de produits japo-
nais, tandis que le Japon fait venir depuis ce pays voisin
des produits pétroliers, du fer, de l'acier ou encore des
appareils électroniques et des semi-conducteurs, selon
les données du ministère japonais du Commerce.

APS

ALLEMAGNE: 
Inflation confirmée à 1,7% en juillet 

Les prix des produits
alimentaires ont soutenu
cette remontée, passant
de +1,2% en juin à +2,1%
en juillet, ce que les ob-
servateurs ont attribué aux
conséquences de la séche-
resse estivale. 

Les prix des légumes
(+11%) et de la viande
(+3,6%) ont particulière-
ment grimpé, détaille Des-
tatis. 

Les prix de l'énergie ont
eux augmenté de 2,5%,
sensiblement autant qu'en

juin et la croissance des
prix des services a décé-
léré, de +1,9% à +1,5%. 

En glissement men-
suel, les prix ont augmenté
de 0,5% par rapport à juin,
a aussi confirmé Destatis. 

L'indice des prix à la
consommation harmonisé
(IPHC), utilisé comme ré-
férence par la Banque cen-
trale européenne (BCE),
affiche une hausse de 1,1%
sur un an, bien en-des-
sous du niveau "proche de
2%" considéré par l'institut

monétaire comme signe
de bonne santé de l'éco-
nomie. 

L'inflation allemande
devrait "continuer de fluc-
tuer entre +1,0 et +1,5%
dans les mois à venir, plai-
dant en faveur d'une in-
tervention de la BCE dès
septembre", notait fin juil-
let Carsten Brzeski, éco-
nomiste chez ING Bank. 

Et en zone euro, l'in-
flation a décéléré en juil-
let, à 1,1% après 1,3% en
juin, selon Eurostat, une

tendance qui devrait se
confirmer dans les pro-
chains mois en raison de
la baisse des prix du pé-
trole. 

Face à cette perspective
et à une conjoncture pous-
sive, la Banque centrale
européenne a préparé les
esprits fin juillet à une
baisse de ses taux ainsi
qu'à une possible reprise
de son programme de ra-
chats d'actifs, tous deux
attendus à l'automne par
les analystes. 

Le moral des investisseurs al-
lemands s'est effondré en août, à
-44,1 points, pour retomber à son
plus bas en huit ans, sur fond de
craintes d'un coup de froid éco-
nomique global, selon le baromè-
tre de l'institut ZEW publié hier. 

Cet indicateur particulièrement
instable a reculé de 19,6 points
sur un mois, quand les analystes
interrogés par Factset misaient
sur un recul de 3,5 points, retrou-
vant son niveau de décembre 2011. 

"La nouvelle escalade dans le
différend commercial entre les
Etats-Unis et Chine, le risque as-
socié de la course à la dévaluation
des monnaies et la probabilité en
hausse d'un Brexit frappent une
croissance économique (alle-
mande) déjà affaiblie", a com-
menté Achim Wambach, président
du ZEW, cité dans un communi-
qué. Dans ce contexte, "les expor-
tations allemandes et la produc-

tion industrielle devraient conti-
nuer à se détériorer", ajoute-t-il. 

Le recul est encore spectacu-
laire pour la zone Euro, avec une
chute de 23,3 points pour atterrir
à -43,6 points, tiré vers le bas par
l'Italie, tandis que le Royaume-
Uni dégringole aussi. 

L'appréciation de la situation
conjoncturelle allemande s'est elle
aussi nettement dégradée, de 12,4
points, près de trois fois plus qu'at-
tendu par Factset et pour parvenir
à -13,5, point. 

Le constat est le même pour
lazone euro.La production indus-
trielle allemande a reculé de 1,5%
en juin, davantagequ'attendu, sur
fond de tensions commerciales et
d'incertitudes dansl'automobile,
en déphasage avec les commandes
industrielles qui ont ellenettement
rebondi de 2,5% sur le même mois.

Le PIB de la première économie
européenne devrait avoir au mieux

stagné, si ce n'est reculé au
deuxième trimestre de l'année,
selon les attentes des observateurs
avant la publication mercredi de
la première estimation de l'agré-
gat. 

Les économistes sont égale-
ment pessimistes pour le troisième
trimestre en cours, signifiant que
l'Allemagne pourrait se retrouver
dans une récession technique, en
affichant deux trimestres d'affilée
en recul. 

Les économistes sont égale-
ment pessimistes pour le troisième
trimestre en cours, signifiant que
l'Allemagne pourrait se retrouver
dans une récession technique, en
affichant deux trimestres d'affilée
en recul. 

Le gouvernement allemand en
reste pour l'heure à une hausse
du produit intérieur brut de 0,5%
en 2019, selon sa prévision datant
d'avril.

Singapour a de nou-
veau réduit mardi sa pré-
vision de croissance pour
l'année 2019 en raison de
l'impact sur ses exporta-
tions de la guerre com-
merciale sino-améri-
caine. Le gouvernement
singapourien a dit tabler
sur une croissance de 0,0
à 1,0% cette année, alors
qu'elle espérait
jusqu'alors une crois-
sance de l'ordre de 1,5 à
2,5%, une prévision qui
avait déjà été revue à la
baisse. 

L'économie singapou-
rienne, très dépendante
de la santé du commerce
international, est souvent

vue comme un bon indi-
cateur de la vigueur de
l'économie mondiale. 

Le PIB de la cité-Etat
avait progressé de 3,2%
en 2018. 

L'économie de Singa-
pour a connu un accès de
faiblesse surprise au
deuxième trimestre 2019,
enregistrant une contrac-
tion de 3,4% en rythme
annualisé, après une
croissance de 3,8% au pre-
mier trimestre, alors que
les analystes tablaient sur
une légère croissance. 

Ces mauvaises statis-
tiques ont illustré l'impact
majeur des tensions com-
merciales entre Washing-

ton et Pékin sur les éco-
nomies les plus dépen-
dantes des exportations. 

Les exportations hors
pétrole ont affiché ainsi
la plus grosse chute en
mai depuis février 2013
entraînées par une dé-
gringolade du secteur
électronique. 

"Les perspectives de
croissance d'économies
en développement cru-
ciales et de la Chine ont
empiré, en partie en rai-
son de l'escalade ces der-
niers mois du conflit com-
mercial entre les Etats-
Unis et la Chine", a indi-
qué le ministère singa-
pourien du Commerce. 

"Les incertitudes et les
risques pour l'économie
mondiale ont augmenté
ces trois derniers mois",
a averti le ministère en
citant le fait que le prési-
dent américain Donald
Trump avait promis d'in-
fliger 10% de taxes sup-
plémentaires sur 300 mil-
liards de dollars de mar-
chandises importées de
Chine. 

"Cela risque vraiment
de miner la confiance
mondiale et les affaires,
et d'avoir des implications
sur le commerce mondial
et la croissance écono-
mique mondiale", ajoute
le ministère. 

Le taux d'inflation en Allemagne est bien remonté en juillet à 1,7% sur un an, en
partie à cause de la sécheresse, selon des chiffres définitifs publiés hier par l'of-
fice fédéral des statistiques Destatis. 

Le moral des investisseurs au plus bas depuis 8 ans

Singapour réduit encore sa prévision de
croissance en raison de la guerre commerciale 
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CONSTANTINE: 
Importante fréquentation des écoles
coraniques par de jeunes apprenants en été

De nombreuses familles constan-
tinoises profitent ainsi de la période
estivale pour inscrire leurs enfants
en vue d’apprendre convenablement
les versets du Coran à la faveur des
différentes structures religieuses
existant à travers la wilaya, notam-
ment durant l’été qui représente une
période propice pour bénéficier de
l’apprentissage des écoles cora-
niques, d’autant que les enfants n’ont
généralement pas cette possibilité
durant l’année scolaire.

Faisant état de sa grande fierté de
voir toutes ses filles fréquenter la
mosquée Ahmed Hamani de la nou-
velle ville Ali Mendjeli pendant les
vacances d'été, afin d'apprendre le
Coran, Mme Souad a affirmé, à l’APS,
que cet apprentissage les a aidées à
améliorer leur niveau scolaire,
notamment en langue arabe.

Plusieurs enfants approchés par
l’APS ont précisé, pour leur part, que
les vacances d'été représentent pour
eux une "opportunité" d’apprendre le
Coran, même si durant l’année sco-
laire ils étudient l'éducation isla-
mique dans les différents paliers de
l’enseignement, appréciant de ce fait
de consacrer leurs vacances d’été
uniquement à l’apprentissage du
Coran et des hadiths.

A l'école coranique de la mosquée
Ahmed Hamani, Yanis, Lina, Jad,
Mirna et Meriem suivent avec "assi-
duité les cours dispensées à la mos-
quée", faisant part à l’APS de leur
désir de rendre leurs parents fiers,
d’autant que ces derniers les ont vive-
ment encouragés à apprendre le
Coran.

A ce propos, ils n’ont pas manqué
de lancer un appel à leurs congé-
nères pour rejoindre les écoles cora-
niques durant la saison estivale.

Abderrahmane Wassim, un collé-
gien de 14 ans, a fait état de son inté-
rêt pour l’apprentissage de sourate El
Baqara, regrettant qu’en raison de
l’examen d’enseignement moyen
(BEM) et des cours particuliers dis-

pensés pendant le week-end et tout
au long de l'année scolaire il n’a pas
pu se consacrer à l’apprentissage du
Coran dans une école coranique,
d’où l’opportunité d’apprendre,
durant les vacances estivales, les
longues sourates du Coran.

Cet apprentissage s’articule
autour de l’écriture et la récitation
correcte du Coran ainsi que les
hadiths du prophète Mohamed qui
sont dispensés par des enseignants
agréés par la direction des affaires
religieuses et des wakfs.

A cet effet, le chef de service de
l'enseignement coranique, de la for-
mation et de la culture islamique, à la
direction des affaires religieuses et
des Wakfs de la wilaya de
Constantine, Abdelhakim Khelfaoui,
a précisé : "Chaque été, nous
accueillons plus de 5 000 élèves de
tous âges, répartis sur 200 classes
coraniques, à travers 245 mosquées".

Et d’ajouter : "Nous avons
constaté, ces dernières années, un
grand intérêt de la part des parents à
vouloir orienter leurs enfants vers
l’apprentissage du Coran".

Appel pour l'ouverture de classes
coraniques estivales dans les écoles

Bon nombre d'imams et d'ensei-

gnants du Coran de Constantine
appellent à l’ouverture de classes
spéciales dans les établissements du
cycle primaire pour accueillir les
enfants désireux d’apprendre le
Coran durant les vacances d'été, "afin
de soulager la pression sur les écoles
coraniques située au sein des mos-
quées".

Dans ce contexte, Ahmed
Boukhera, imam de la mosquée
Djafar Ben Abi Taleb de la nouvelle
ville Ali Mendjeli, a fait savoir que la
plupart des familles inscrivent leurs
enfants pour apprendre le Coran
durant la période estivale, occasion-
nant ainsi une forte pression sur les
mosquées.

Il a ajouté que ces classes cora-
niques estivales accueillent plus de
40 nouveaux élèves chaque année, ce
qui génère, selon lui, plusieurs pro-
blèmes, tant sur le plan de l’accueil
que de l’efficience de l'enseigne-
ment.

Constantine fait partie des wilayas
dont les élèves comptent, chaque
année, parmi les premiers lauréats
au niveau national en matière de
récitation du Coran, mais aussi de
par le nombre d’apprenants, soit un
total de plus de 22.000 élèves inscrits
durant l’année scolaire 2018-2019.

Les écoles coraniques et les mosquées de la wilaya de Constantine enregistrent 
une importante fréquentation par de jeunes chaque été, entre les mois de juin et août,
pour l’apprentissage du Coran sous la coupe d’imams, d’éducateurs et de bénévoles.

CHU DE SÉTIF: 
843 interventions
chirurgicales
réparatrice 
et esthétique
effectuées 
au premier
semestre 2019 

Au total, 843 interventions chirurgi-
cales réparatrice et esthétique ont été
effectuées au premier semestre de l’an-
née en cours au service de chirurgie
maxillo-faciale du centre hospitalier
universitaire, CHU-Mohamed Sâadana
Abdennour dans la wilaya de Sétif, a indi-
qué lundi le chef de ce service Dr. Ahmed
Mehdi Mimoun.

Les interventions chirurgicales répa-
ratrice et esthétique concernent, entre
autres, la correction de malformation
congénitale, le nez notamment, les brû-
lures et les séquelles du cancer cutané, a
précisé à l’APS le maître-assistant
Mimoun, soulignant que le service de
chirurgie maxillo-faciale reçoit des
patients de différentes wilayas du pays. 

Il a indiqué, dans ce contexte, qu’ou-
tre Sétif, la spécialité de chirurgie
maxillo-faciale est notamment disponi-
ble au niveau des  hôpitaux Mustapha
Pacha et Douira (Alger) ainsi qu’à
Constantine, Oran et Bejaia. Attestant de
la qualité des prestations assurée au CHU
Mohamed-Sâadana Abdennour, Dr
Mimoun a rappelé qu'en 2018, plus de
7.000 interventions chirurgicales répara-
trices ont été effectuées au sein du même
service dont 1.439 opérations chirurgi-
cales de correction du nez et 512 autres
interventions pour réparation des
séquelles du cancer cutané.

Le même spécialiste a relevé que dans
le cadre du renforcement du staff médi-
cal du service de chirurgie maxillo-
faciale, un spécialiste assistant devra ral-
lier "prochainement" l’équipe en place.

Il a également souligné que les travaux
d'extension de son service, actuellement
en cours et dont la réception est prévue
"avant la fin de l'année", à côté de la mise
en exploitation de nouveaux matériels
médicaux modernes devront permettre à
ce service "d’augmenter ses capacités
d’accueil de 12 lits, de diminuer le temps
d’attente et d’améliorer les services four-
nis".

En dépit des "carences" que connaît ce
service, notamment le manque de per-
sonnel qualifié, des efforts sont déployés
par les responsables du secteur dans le
cadre de la stratégie du ministère de
tutelle, notamment la dotation du service
des équipements modernes et la réduc-
tion de la période d’hospitalisation post-
opératoire, afin de "répondre aux besoins
des patients et conforter la spécialité
aussi bien dans son volet chirurgie répa-
ratrice qu'esthétique", a affirmé le même
praticien.

MANQUE D’EAU POTABLE À LAKHDARIA (BOUIRA): 
Des citoyens ferment le tronçon 
de l’autoroute Est-Ouest

Des dizaines de citoyens
de la ville de Lakhdaria
(Nord-ouest de Bouira) ont
fermé le tronçon de l’auto-
route Est-ouest à l’aide
d'objets hétéroclites pour
protester contre le manque
criard d’eau potable qu’ils
endurent depuis plusieurs
mois, a-t-on constaté.

Les protestataires, des
jeunes pour la plupart, ont
mis des barricades (pierres
et troncs d’arbres notam-
ment) sur la voie autorou-
tière causant un énorme
embouteillage, ce qui a
amené les membres des
services de Gendarmerie à
intervenir pour rouvrir le
tronçon autoroutier aux
automobilistes pris en
otage deux heures durant.

"Nous voulons de l’eau
potable, nos robinets sont à
sec depuis la veille de l’Aid.
Nous avons fermé le siège
de l’Algérienne des eaux,
mais comme aucun res-
ponsable n’a daigné nous

écouter, nous avons décidé
de fermer l’autoroute pour
attirer l’attention des auto-
rités locales", ont expliqué
quelques jeunes protesta-
taires à l’APS.

Les citoyens de la ville de
Lakhdaria protestent
depuis la veille de l’Aid
contre le manque d’eau

avant de procéder à la fer-
meture du siège de l’ADE
de la ville. Alimentée à par-
tir du barrage Koudiet
Acerdoune, la ville de
Lakhdaria, ui compte plus
de 70 000 habitants,
endure le calvaire de
manque d’eau potable
depuis plusieurs mois,

notamment dans sa partie
haute où plusieurs points
noirs ont été recensés par
les services de l’Algérienne
des eaux (ADE).

"Le manque d’eau est dû
à un déséquilibre de l’ali-
mentation provoqué par les
points noirs enregistrés
notamment dans les quar-
tiers El Kouir, Hamana,
Lefnar, la cité musulmane
et le quartier des 50 loge-
ments LSP", a expliqué à
l’APS le directeur de l’ADE
de Bouira, Remdane
Haouchène.

"Plusieurs solutions ont
été dégagées par la
Direction des ressources en
eau afin d’éradiquer ces
points noirs", a-t-il ajouté,
soulignant que des travaux
"seront engagés le plus
rapidement possible" dans
le cadre de la Caisse de
garantie et de solidarité des
collectivités locales
(CGSCCL).

APS
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OPÉRATION DE COLLECTE DE PEAUX DE MOUTONS SACRIFIÉS: 
8000 unités ramassées à Jijel 

"Au chef lieu de wilaya, 6 000
peaux d’ovins ont été collectées", a
précisé à l'APS le vice président de
l’assemblée populaire communale
(APC) de Jijel, Fateh Chraitia,
détaillant que quatre (4) camions et
douze (12) agents ont été réquisi-
tionnés pour cette opération de col-
lecte de peaux de moutons dans les
grands quartiers de la ville.

M. Chraitia a ajouté que le nom-
bre des peaux de moutons sacrifiés
collecté "devra atteindre 10 000
unités au troisième jour de l'Aïd",
soulignant que le nombre de peaux
collectées "sera loin des 50 000 uni-
tés ramassées durant l’Aid 2018".

L’édile a expliqué que l’année
passée, "un travail de sensibilisa-
tion avait été effectué au profit des
citoyens plusieurs semaines avant
le jour J", relevant que pour cette
année, "aucune initiative de sensi-
bilisation n'a été lancée ce qui s’est
répercuté sur le nombre de peaux
collectées".

De son côté, le président de
l’APC d’Ouled Rabeh, Abdelkmalek
Bouabdallah, a souligné que 1000
peaux de moutons ont été collec-

tées à travers les grandes cités de
cette collectivité locale, en collabo-
ration avec plusieurs associations
locales.

Dans la commune d’El Aouanna,
près de 1000 peaux d’ovins ont été
collectées, a-t-on encore relevé,
soulignant que l’ensemble de la
collecte a été acheminée vers la tan-
nerie de Jijel, située dans la région

de Lahdada, au chef lieu de wilaya.
L’opération de collecte de peaux

de moutons sacrifiés le jour de l'Aid
est la 2ème du genre après celle
organisée durant l’Aïd El Adha 2018
et a pour objectif de relancer l’in-
dustrie du cuir.

Six wilayas pilotes dont Jijel ont
été sélectionnées pour cette opéra-
tion.

Au moins 8000 peaux d'ovins sacrifiés ont été collectées dans trois communes 
de la wilaya de Jijel au deuxième jour de l’Aid El Adha, ont indiqué lundi des élus 
des trois collectivités locales.

SOUK AHRAS: 
Réception de plus de 12 établissements
éducatifs dès la prochaine rentrée scolaire 

Le secteur de l'éduca-
tion dans la wilaya de
Souk Ahras sera renforcé
au cours de la prochaine
rentrée scolaire 2019-
2020 par la réception et
mise en service de plus
de 12 nouveaux établisse-
ments scolaires tous
cycles confondus dans le
but de réduire la sur-
charge dans les classes et
d'améliorer les condi-
tions de scolarisation, a-
t-on appris lundi auprès
de la direction locale de
l'éducation.

Il s'agit de deux (2)
nouveaux lycées, l'un au
plan d'occupation de sol
(POS) n 9 au chef lieu de
wilaya et l'autre à
M’daarouch, a précisé la
même source, ajoutant

que quatre (4) collèges
d’enseignement moyens
(CEM) dont deux au POS
n 10, où des familles ont
été relogées récemment.

Deux autres CEM éga-
lement seront réception-
nés dans les communes
de Sedrata et Oued
Kebarit, ainsi que six
groupes scolaires, dont
trois à Souk Ahras, trois
respectivement à
Taoura, Henancha et
Mrahna. En outre, cinq
(5) annexes seront mises
en service dans le cycle
moyen dans la région de
Karia (commune
d'Ouled Idriss), Ouled
Abbas (Sidi Fradj),
Lefouidh (Ouled
Moumen), Boukench à
Ouillen et Bir Hadj Tayeb

à Oum Laadayem. La
même source a ajouté
que deux demi-pensions
seront réceptionnées
pour la prochaine ren-
trée scolaire, ainsi qu'un
stade matico et des ter-
rains de jeux dans les
communes d'Ouled
Moumen et Ouilen et le
groupe urbain Bir Hadj
Tayeb à Oum Laâdayem.

Parallèlement, 14 uni-
tés de dépistage et de
suivi (UDS) devront ren-
forcer la santé scolaire
qui sera dotée de cinq
fauteuils dentaires, dans
le cadre du financement
du Fonds de garantie et
de solidarité des collecti-
vités locales.

Les responsables de la
direction de wilaya de la

santé ont indiqué qu'une
large opération de réha-
bilitation de 70 écoles
primaires, réparties sur
toutes les communes de
Souk Ahras, a été lancée
"récemment" et a néces-
sité la mobilisation d'une
enveloppe financière de
l'ordre de 150 millions
DA du Fonds de garantie
et de solidarité pour les
collectivités locales.

Parallèlement, la
même source a indiqué
qu'une enveloppe finan-
cière de 58 millions DA a
été allouée pour la réali-
sation du réseau de
chauffage central dans
toutes les écoles pri-
maires des 26 communes
de cette wilaya fronta-
lière.

PERMANENCE AÏD 
EL ADHA À EL OUED : 
Programme de
permanence respecté 

Le programme de permanence des commerces
pour la fête de l'Aïd El Adha a été largement respecté
par les commerçants réquisitionnés dans la wilaya d'El
Oued, a-t-on appris hier des responsables de la direc-
tion du Commerce (DC).

Il s'agit des commerçants exerçant diverses activi-
tés, dont les Boulangeries, les magasins d'alimentation
générale, distributeurs de Lait et ses dérivés, en plus
du secteur des prestations pharmaceutiques et sta-
tions de carburant, a indiqué le directeur local du
Commerce par intérim, Kamel Baci.

"Ce large suivi de la permanence de l'Aïd El Adha
reflète l'esprit de responsabilité des commerçants
envers le consommateur, à assurer la disponibilité des
produits de large consommation durant les deux jours
de cette fête religieuse'', a-t-il souligné, estimant que
c'est dû également à l'efficacité des actions de sensibi-
lisation des commerçants menées par les services de la
direction du commerce en vue de satisfaire les besoins
des consommateurs.

Approchés par l'APS'' de nombreux citoyens ren-
contrés dans des espaces commerciaux ont exprimé
leurs "satisfaction'' quant au respect du programme de
permanence durant cette fête religieuse. Parmi ces
consommateurs, le jeune L. Zine El Abidine, qui a
déclaré qu'il avait acheté du pain, un produit alimen-
taire de large consommation, "sans les tracas des files
d'attentes". Son ami G/Mahdi a salué de son côté le res-
pect du programme des permanences notamment par
les pharmacies, indiquant s'être fourni en médica-
ments chez une pharmacie près de chez lui.

D'intenses compagnes de sensibilisations ont été
menées auparavant par les services de la direction du
Commerce de la wilaya pour inciter les commerçants à
respecter la permanence de l'Aïd El Adha.

SOUK AHRAS :  
Raccordement en
électricité rurale de 144
mechtas dans plusieurs
communes de la wilaya  

Des foyers de 144 mechtas réparties sur les 26 com-
munes de la wilaya de Souk Ahras ont été raccordés au
réseau d’électricité rurale "au cours des dernières
années" dans le cadre de concrétisation des différents
projets d’investissements publics alloués à cette wilaya
frontalière, a-t-on appris hier de la Direction de l’éner-
gie.

La réalisation de ce programme ciblant 253 mechtas
au total et dont les travaux ont été parachevés au
niveau de 144 hameaux a nécessité la mobilisation
d’une enveloppe financière de l’ordre de 120 milliards
DA, a précisé la même source, soulignant que les tra-
vaux sont "actuellement en cours" pour compléter les
109 mechtas restantes, dont 14 ont été financées par le
fonds commun de garantie et de solidarité des collecti-
vités locales pour un montant de 100 millions DA.

A cet effet, un réseau de 235 km a été réalisé dans le
cadre de cette opération qui vise l’amélioration des
conditions de vie des habitants de ces zones dans le but
de les fixer dans leurs régions d'origine, ainsi que d'ac-
croître la couverture en électricité rurale dans la wilaya
de Souk Ahras, a ajouté la même source.

Le réseau d’électrification rurale a atteint des mil-
liers d’habitations situées dans des zones rurales dans
plusieurs communes de Souk Ahras, notamment à
Lahdeda, Lakhdara, Ouled Moumen, Lemrahna, Sidi
Fradj, Ain Zana et Ouled Idriss.

Le taux de couverture en électrification rurale est
passé de 86% dans la wilaya de Souk Ahras ces der-
nières années à 98% actuellement, grâce aux diffé-
rentes réalisations qui ont nécessité d’importantes
enveloppes financières pour stabiliser les habitants
dans leurs régions, a-t-on indiqué de même source.

APS

FEUX DE FORÊTS: 
Une année «normale» dans un contexte
mondial marqué par la canicule 

Dans un contexte climatique
mondial marqué par la canicule,
l'année 2019 se présente jusqu'au
mois d'août comme une année
"normale" en termes de feux de
forêts malgré les 9.000 hectares
parties en fumée, a indiqué à l'APS
le directeur général des forêts,
(DGF) Ali Mahmoudi.

Dans un entretien accordé à
l'APS, M. Mahmoudi a précisé que
l'Algérie avait enregistré, au cours
des vingt dernières années, une
moyenne globale de 32.000 hec-
tares/an de superficies ravagées par
les feux de forêts, soulignant le
caractère "exceptionnel" de la cam-
pagne 2018, durant laquelle seule-
ment une surface de 2.300 hectares
a été détruite par les feux.

Il a signalé que le contexte cli-
matique mondial est marqué par la
canicule, le mois de juin ayant été le

plus chaud enregistré à l'échelle
mondiale depuis le siècle dernier,
sans parler de la forte baisse de la
pluviométrie cette année, à l'ori-
gine de l'assèchement du couvert
végétal à travers le monde et le
déclenchement de nombreux
incendies dans des pays comme le
Portugal, la Chine, l'Espagne et les
Etats-Unis d'Amérique.

En Algérie, les feux de forêts ont
détruit, jusqu'au mois d'août 2019,
plusieurs types d'arbres, notam-
ment le pin d'Alep et le chêne-liège,
deux espèces résilientes du fait de
leurs capacités de régénération.

1.246 foyers d'incendie ont été
enregistrés depuis le 1er juin 2019,
anéantissant 2.363 hectares de
forêts (26%), 2.530 hectares de
maquis (28%) et 4.111 hectares de
broussaille (46%).

Le responsable a tenu à assurer

que les arbres et les animaux en
voie d'extinction n'ont pas été rava-
gés par les incendies, puisque seu-
lement onze (11) cèdres de l'Atlas
ont été détruits dans les parcs
nationaux du Djurdjura et de
Theniet el-Had et seuls cinq (5)
singes magots ont péri dans le parc
national du Djurdjura (wilaya de
Bouira).

A ce jour, le mois de juillet a
connu le plus de pertes puisque 27
foyers de feu ont dévasté 5.940 hec-
tares de forêts, soit 66% du bilan
annuel d'incendies, a fait savoir le
responsable.

Les wilayas de Tizi Ouzou, Aïn
Defla, Tissemssilt et Bejaia sont les
plus touchées avec 53% des incen-
dies de forêts recensées entre le 1er
juin et le 4 août 2019, soit une
superficie totale de 4.769 hectares
ravagés, selon M. Mahmoudi. 
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ALLEMAGNE: 
Un vol Lufthansa
pour Shanghai fait
demi-tour en raison
d'un problème 
de moteur 

Un Boeing 747-400 de la compagnie aérienne
Lufthansa à destination de Shanghai est retourné
à Francfort peu après son décollage dimanche
soir en raison d'un problème sur l'un de ses
moteurs, a annoncé lundi un porte-parole du
transporteur allemand.

Les pilotes du vol LH732, qui transportait 370
passagers, ont décidé de faire demi-tour "par
mesure de précaution" après avoir découvert que
l'un des quatre moteurs de l'appareil présentait
un "type de retour de flamme", a rapporté l'agence
de presse allemande DPA en citant le porte-parole.
Ce n'était pas une extrême urgence, a indiqué le
porte-parole, ajoutant que le moteur défaillant
aurait facilement pu être remplacé par les trois
autres fonctionnels. L'avion s'est délesté de kéro-
sène pour se préparer à l'atterrissage et a atterri
normalement avec la brigade de pompiers de l'aé-
roport présente sur le site, selon le porte-parole.
Les passagers ont été pris en charge pour aller à
Shanghai à bord d'un autre appareil lundi matin.

ZAMBIE: 
Le WWF appelle à
davantage d'efforts
pour faire cesser 
le braconnage
d'éléphants 

Le Fonds mondial pour la nature (WWF) en
Zambie a appelé lundi à davantage d'efforts de
toutes les parties prenantes pour contrer le bra-
connage d'éléphants dans le pays.

Dans un message publié sur son site internet à
l'occasion de la Journée mondiale de l'éléphant
qui tombe le 12 août, l'organisme phare de la
conservation de la faune sauvage a déclaré qu'il
travaillait avec ses partenaires pour soutenir le
Département zambien des parcs nationaux et de
la faune sauvage dans ses efforts anti-braconnage
dans certains de ces écosystèmes.

Le WWF Zambie a ajouté que son travail avec
ses partenaires comprenait la lutte contre la
menace du braconnage par l'installation de tech-
nologies modernes de surveillance et de commu-
nication pour améliorer la sécurité des éléphants
et de leur habitat. Selon les chiffres du WWF, le
nombre d'éléphants en Zambie est passé d'envi-
ron 250.000 dans les années 1970 à quelque 21.000
au début de l'année 2000, principalement à cause
du braconnage. La population actuelle d'élé-
phants est estimée à 27.000.

HONG KONG - CHINE: 
Réouverture 
de l'aéroport 
de Hong Kong 

Le trafic a repris hier à l'aéroport de Hong
Kong, où tous les vols avaient été annulés la veille
après que des milliers de manifestants eurent
envahi le hall des arrivées. Un porte-parole de
l'aéroport a annoncé hier à l'aube que les enregis-
trements avaient recommencé, tandis que les
écrans d'affichage indiquaient un redémarrage
graduel des vols au départ et à l'arrivée. Quelque
5.000 manifestants, selon la police, ont poursuivi
lundi un quatrième jour de sit-in pacifique afin de
sensibiliser les voyageurs à leur cause. Certains
brandissaient des pancartes où se lisait "Hong
Kong n'est pas sûr" ou "Honte à la police". Ils accu-
sent les policiers d'avoir recours à une violence
disproportionnée dans le but de réprimer les ras-
semblements. 

Les manifestants sont peu à peu repartis dans
le courant de la nuit sans intervention de la police.
Seule une poignée d'entre eux étaient encore pré-
sents hier matin dans l'aérogare, nettoyée de
toutes les banderoles et pancartes mais pas encore
des graffitis sur les murs.

PORTUGAL: 
La réquisition de camionneurs en grève
envisagée 

"Malheureusement la situation a
changé cet après-midi", a déclaré le
Premier ministre socialiste Antonio
Costa à l'issue d'un entretien avec le
président conservateur, Marcelo
Rebelo de Sousa, pour faire le point
sur le mouvement social entamé aux
premières heures de lundi.

"Les services minimum ne sont
plus respectés", notamment à l'aéro-
port de Lisbonne et dans la région
touristique de l'Algarve (sud), a pré-
cisé M. Costa, qui a convoqué dans la
foulée un conseil des ministres extra-
ordinaire pour évaluer la nécessité de
réquisitionner ou pas des grévistes.

La veille, le chef de l'exécutif avait
affirmé qu'il n'hésiterait pas à réqui-
sitionner des grévistes si la situation
l'exigeait.Une partie des quelque 500
policiers et gendarmes préalable-
ment formés à conduire des camions
citernes ont dû être mobilisés pour
remplacer des camionneurs en grève,
a indiqué M. Costa en fin de journée.

Dès la matinée, des convois de
camions-citerne quittaient les prin-
cipaux dépôts de carburant du pays
sous escorte policière, afin de mener
leurs opérations de ravitaillement.

Anticipant des difficultés de ravi-
taillement, de nombreux automobi-
listes avaient fait le plein avant le
début du mouvement et les ventes de
carburant ont presque doublé ces
derniers jours par rapport à la nor-
male, selon l'exécutif.

Lundi après-midi, environ 18% des
quelque 3.000 stations service du
pays étaient totalement à sec et autant
manquaient d'au moins un type de

carburant, d'après un site internet
rassemblant les informations four-
nies par les usagers.

Le gouvernement socialiste a pris
une série de mesures pour limiter
l'impact du mouvement en cette
période estivale. Une précédente
grève des transporteurs de carburant
en avril avait provoqué d'importantes
pénuries.

L'exécutif a ainsi déclaré une
"situation de crise énergétique"
jusqu'au 21 août, lui permettant de
rationner le carburant vendu à la
pompe dès lundi.

Il a également décrété un dispositif
de service minimum pour obliger les
transporteurs à fournir au moins 50%
du carburant qui devait normale-
ment être livré. Près de 400 stations
choisies par le gouvernement, dont
une cinquantaine dédiées unique-

ment aux véhicules prioritaires,
devaient être ravitaillées à 100%, de
même que les aéroports ou les cen-
tres d'opération des services d'ur-
gence des forces de l'ordre.

Les syndicats grévistes, qui récla-
ment des hausses salariales, ont
accusé les entreprises de transport
d'avoir fait pression sur les chauf-
feurs pour les convaincre de renon-
cer au mouvement et aller même au-
delà des services minimum imposés
par le gouvernement.

A l'issue de la grève d'avril, les
chauffeurs de camions-citerne
avaient obtenu des augmentation de
salaire qui entreront en vigueur à
partir de janvier 2020.

Ils exigent maintenant que leurs
employeurs s'engagent à leur accor-
der de nouvelles hausses en 2021 et
2022.

Le gouvernement portugais envisageait lundi de réquisitionner des camionneurs 
pour assurer le respect des services minimums fixés dans le cadre d'une grève illimitée
des chauffeurs de poids lourds de transport de carburant.

Portugal: 70 migrants secourus par la police
maritime portugaise au large de la Grèce 

La police maritime portugaise (PM) en mission en
Grèce a annoncé avoir secouru durant le week-end, 70
migrants: 14 enfants, 26 femmes et 30 hommes.

Le premier sauvetage a eu lieu vendredi, lorsque
l'équipe de surveillance côtière de la police maritime a
détecté une embarcation en difficultés et transmis les
coordonnées à l'équipe en place qui l'a interceptée,
indique la PM, dans un communiqué.

Les 35 migrants à bord: 9 enfants, 15 femmes et 11
hommes, ont été transférés sur le bateau de la police mari-

time et transportés au port de Skala Skamineas où ils ont
débarqué en toute sécurité et ont été remis aux autorités
grecques.

Samedi, la police maritime a procédé à un deuxième
sauvetage de 35 autres migrants: 5 enfants, 11 femmes et 19
hommes, qui se trouvaient à bord d'une embarcation
détectée par l'équipe de surveillance côtière de la police
maritime. Les migrants ont été secourus et transférés par
le navire de la police maritime au port de Tsonia où ils ont
été remis aux autorités grecques.

CHINE: 
Le typhon Lekima fait 49 morts 
et 21 disparus 

Le typhon Lekima a fait 49 morts
et 21 disparus dans les provinces du
Zhejiang, du Shandong et de l'Anhui,
dans l'est de la Chine.

Lundi matin, le bilan s'est élevé à
39 morts et neuf disparus dans la
province du Zhejiang, a indiqué le
département provincial du contrôle
des inondations du Zhejiang.

Lekima, le neuvième et le plus
fort typhon de l'année, a touché 6,68
millions d'habitants du Zhejiang
dont 1,26 million ont été évacués.

Le typhon a endommagé 234.000
hectares de cultures, provoquant
une perte économique directe de
24,22 milliards de yuans (environ 3,4
milliards de dollars). Le typhon
Lekima a touché terre samedi vers
1h45 dans la ville de Wenling du
Zhejiang, et a frappé les côtes de la
ville de Qingdao du Shandong lors de
son deuxième passage dimanche à
20h50. Dans la province chinoise du
Shandong, Lekima a fait cinq morts
et sept disparus, affectant 1,66 mil-

lion de personnes et entraînant le
relogement de 183.800 habitants
selon le bilan établi lundi matin, a
indiqué le département provincial
de la gestion des urgences.

De fortes pluies et de puissantes
rafales ont endommagé 175.400 hec-
tares de cultures et 609 maisons au
Shandong, provoquant une perte
économique directe de 1,48 milliard
de yuans, a indiqué le département.

Des crues soudaines ont inondé
18.000 serres dans la ville de
Shouguang, un lieu de production de
légumes majeur en Chine.

Les précipitations moyennes dans
la ville de Weifang, qui administre
Shouguang, ont atteint 217,5 mm
entre samedi 6h00 et dimanche
13h00, soit le plus haut niveau jamais
atteint depuis le lancement de la sur-
veillance hydrologique en 1952, a
déclaré le département local du
contrôle des inondations et de la
lutte contre la sécheresse. Dans la
province de l'Anhui, quatre per-

sonnes ont trouvé la mort et cinq
autres sont toujours portées dispa-
rues. Le typhon a affecté plus de
130.000 habitants dans l'Anhui et
20.000 personnes ont été évacuées
en raison des crues soudaines qui
ont endommagé maisons, cultures et
routes, et qui ont entraîné des cou-
pures d'électricité et dans les télé-
communications.

Lundi à 13h00, Lekima a endom-
magé près de 6,000 hectares de
terres cultivées et 439 maisons dans
l'Anhui. Le typhon a détruit 364 mai-
sons, entraînant une perte écono-
mique directe de 437 millions de
yuans, selon le département provin-
cial de la gestion des urgences.

Les intempéries ont également
touché la province du Liaoning lors
de son passage au nord, entraînant le
relogement de 106.000 habitants,
l'annulation de 28 trains et la ferme-
ture de tous les endroits touris-
tiques.

APS
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EBOULEMENT EN BIRMANIE: 
Le bilan s’alourdit 
à 59 morts 

Le bilan du glissement de terrain provoqué par
les fortes pluies de mousson dans l'Etat Môn (Sud)
en Birmanie s'est alourdi à 59 morts, ont indiqué,
lundi, les autorités locales.

Un précédent bilan, annoncé dimanche, faisait
état de 41 morts. "Les opérations de recherche sont
toujours en cours et se poursuivront jusqu’à ce que
tous les corps des victimes soient retrouvés", a
indiqué, aux médias locaux, un responsable du
service des pompiers, en confirmant le nombre
des victimes. Selon lui, des mesures préventives
seront adoptées en raison du risque de nouveaux
éboulements dans la région.

Un torrent de boue a emporté 27 maisons et un
monastère vendredi matin dans le village de Thae
Pyar Kone, dans l'Etat Môn.

Des images filmées par les médias montraient
un flanc de colline éventré par une coulée de boue.

Ces images montraient également des restes de
toitures bleues emportées par la boue, tandis qu'en
bas de la colline, des débris d'habitations côtoient
des camions renversés, témoignant de la force du
torrent. Chaque année, la saison de la mousson
s'accompagne en Birmanie de pluies torrentielles,
qui forcent des dizaines de milliers d'habitants à
quitter leur domicile et provoquent des glisse-
ments de terrain meurtriers dans les régions mon-
tagneuses.

BOLIVIE: 
11 morts dans un
accident de la route 

Au moins 11 personnes ont trouvé la mort lundi
lorsqu'un camion a percuté frontalement un mini-
bus dans le sud-ouest de la Bolivie, a annoncé
Victor Hugo Lizarazu, un responsable local de la
circulation. 

L'accident s'est produit sur une portion de la
Panaméricaine entre les départements d'Oruro et
de Potosi, a précisé celui qui est directeur du tran-
sit dans l'Oruro. Selon la police locale, le camion
transportant des minéraux s'est déporté sur la voie
opposée, avant de percuter le minibus.

Les conducteurs respectifs ont été hospitalisés
et placés en garde à vue, tandis que les autorités
ont ouvert une enquête sur les causes de l'accident.

Ce drame survient exactement une semaine
après qu'un autocar transportant des médecins et
des infirmières a fait une chute de 200 mètres dans
un ravin au nord de La Paz, faisant 15 morts et plus
de 20 blessés.

ÉTATS-UNIS: 
Le procureur général
de l'Etat de Washington
critique la nouvelle
politique d'immigration
de Trump 

Bob Ferguson, procureur général de l'Etat de
Washington (nord-ouest des Etats-Unis), a
exprimé lundi son opposition au projet de décret
qu'il juge "anti-immigration" du gouvernement
fédéral. L'administration Trump devrait officielle-
ment dévoiler mercredi un texte censé rendre plus
difficile pour les immigrés à faible revenu l'obten-
tion d'un permis de séjour, appelé carte verte, aux
Etats-Unis s'ils bénéficient d'aides publiques.

Elle permettra de classer comme "charge pour
la société" tout immigré profitant d'une aide au
logement, de soins de santé ou d'aide alimentaire,
ce qui les privera d'un statut juridique nouveau ou
renouvelé, a expliqué M. Ferguson.

"L'agenda anti-immigration de l'administration
Trump se poursuit aujourd'hui avec l'annonce du
projet de modification de la règle de la charge pour
la société", a-t-il dénoncé.

"Ces changements obligent les familles d'immi-
grés légalement présentes à faire un choix qui n'en
est pas un : renoncer à leur rêve de devenir
Américain pour pouvoir faire soigner, nourrir ou
loger leurs enfants, ou bien en priver leur famille
pour rester dans le pays", a poursuivi M. Ferguson.

APS

ÉPIDÉMIE:
2 traitements prometteurs contre 
le virus Ebola 

La phase actuelle de cette étude,
initiée en novembre en République
démocratique du Congo (RDC), sera
arrêtée afin que tous les futurs
patients reçoivent ces traitements
ayant démontré des résultats posi-
tifs, ont ajouté les Instituts nationaux
de santé américains (NIH).

"Les résultats préliminaires des
499 participants ont montré que les
individus recevant (les traitements)
REGN-EB3 ou mAb114 ont une plus
grande chance de survie par rapport
aux participants des deux autres
branches" de l'étude, ont-ils fait
savoir.

Les patients qui recevaient les
deux autres traitements, Zmapp et
Remdesivir, pourront faire le choix
de changer pour les deux médica-
ments ayant prouvé leur efficacité.

Selon Jeremy Farrar, directeur de
la fondation britannique Wellcome
Trust, cette avancée sauvera "sans
aucun doute des vies".

"Plus nous en apprenons sur ces
deux traitements, et la façon dont ils
peuvent compléter la réponse sani-
taire des autorités, dont la vaccina-
tion et la recherche des personnes
ayant été en contact (avec les patients
malades), plus nous nous rappro-
chons de la possibilité de faire passer
Ebola d'une maladie terrifiante à une
maladie évitable et guérissable", a-t-
il estimé. Les autorités américaines
ont ajouté que l'analyse définitive

des données récoltées serait réalisée
fin septembre ou début octobre, et
que les résultats complets seraient
ensuite publiés.

Le NIH, les autorités sanitaires de
RDC et l'Organisation mondiale de la
santé (OMS) ont félicité "l'équipe de
personnes incroyables ayant tra-
vaillé dans des conditions particuliè-
rement difficiles afin de mener cette
étude à bien". "C'est grâce à ce type de
recherches rigoureuses, vite mises
en place, qu'il est possible d'identi-
fier rapidement et avec certitude les
meilleurs traitements, et de les inté-

grer à la réponse d'urgence à Ebola",
ont-ils souligné.

Plus de 1.800 personnes sont
mortes de l'épidémie d'Ebola dans
l'est de la République démocratique
du Congo depuis un an.

Le virus est transmis à l'homme
par certains animaux sauvages, puis
entre humains par contacts directs et
étroits, via les fluides corporels
d'une personne malade.

Son "taux de létalité" est très élevé:
il tue en moyenne environ la moitié
des personnes qu'il atteint, selon
l'OMS.

Deux médicaments ayant augmenté le taux de survie de patients dans le cadre d'un
essai clinique en République démocratique du Congo, ont annoncé lundi les autorités
sanitaires américaines, qui ont cofinancé l'étude.

NORVÈGE: 
L'assaillant de la mosquée placé en détention 

L'auteur de la fusillade
dans une mosquée des
environs d'Oslo, égale-
ment soupçonné du
meurtre de sa demi-
soeur, a été placé lundi en
détention provisoire,
accusé d'"acte terroriste"
et d'"homicide".

Dans une décision à
l'issue de l'audition tenue
à huis clos, le juge a
ordonné sa mise en déten-
tion provisoire pour qua-
tre semaines, dont les
deux premières en isole-
ment total. Philip
Manshaus, un Norvégien
âgé de 21 ans, à qui la
police prête des "vues
d'extrême droite", rejette
les accusations portées
contre lui et a demandé sa
remise en liberté. "Mon

client n'admet aucune
accusation criminelle et
exerce toujours son droit
au silence", a déclaré son
avocate Unni Fries à la

presse. Yeux au beurre
noir, visage égratigné, le
jeune homme est entré
dans le prétoire en sou-
riant aux caméras. S'il n'a

pas encore été formelle-
ment inculpé, la police
d'Oslo a étendu les chefs
d'accusation pour y
inclure la qualification
d'"acte terroriste", en plus
d'"homicide". Manshaus
est soupçonné d'avoir
ouvert le feu samedi
après-midi dans le centre
islamique Al-Noor à
Baerum (banlieue d'Oslo)
et d'avoir auparavant tué
sa demi-soeur de 17 ans,
dont le cadavre a été
retrouvé quelques heures
après la fusillade.

Selon la radiotélévision
publique NRK, Manshaus
serait devenu féru de la
religion chrétienne et
aurait adopté des points
de vue de plus en plus
extrémistes.  

NAMIBIE: 
Suppression de certaines activités
touristiques liées à l'eau en raison 
de la sécheresse

Le Chobe River Camp de Namibie,
situé à 4 km du poste frontière de
Ngoma, entre le Botswana et la
Namibie, a été contraint de suppri-
mer ses croisières en bateau - l'une
de ses principales attractions touris-
tiques - en raison de la sécheresse
actuelle.

Ce camp de vacances, qui appar-
tient au groupe Gondwana
Collection, a déclaré lundi dans une
note d'information que le niveau de
la rivière avait nettement baissé par
rapport à l'an dernier. "Les bancs de

sable émergeant quotidiennement,
nous avons été obligés d'ajuster en
conséquence les activités du Chobe
River Camp, car la sécurité de nos
clients est une priorité absolue", a-t-
il ajouté. Le groupe hôtelier a indi-
qué que le site ne pourrait plus pro-
poser de croisière en bateau jusqu'à
nouvel ordre en raison du niveau
d'eau problématique de la rivière.
"Si les clients souhaitent tout de
même profiter d'une croisière en
bateau, nous pouvons leur recom-
mander différentes croisières et

excursions de pêche sur le fleuve
Zambèze au Zambezi Mubala Camp
& Lodge, à environ 80 km du Chobe
River Camp", ont-ils ajouté.

La sécheresse qui sévit en
Namibie, dans le sud-ouest de
l'Afrique, a été déclarée "catastrophe
nationale" par le président namibien
au mois de mai. N'épargnant per-
sonne, elle affecte aussi bien les agri-
culteurs que le bétail et les entre-
prises, et a également exacerbé les
conflits entre l'homme et la faune
sauvage dans les zones rurales. 



SANTÉ
DK NEWS12 13

Mercredi 14 août 2019
DK NEWS

Les gauchers
sont-ils plus
psychotiques ?

Les résultats d’une étude
comptant 107 patients laissent
penser que les variations du
cerveau pourraient agir sur
certaines formes de maladies
mentales. Les gauchers se-
raient donc un terrain fertile
pour des troubles comme la
schizophrénie.

Les différents aspects du
cerveau humain et la domi-
nance de la main intéressent les
chercheurs depuis longtemps.
Une nouvelle étude, parue dans
le numéro d’octobre 2013 du
magazine SAGE Open, suggère
que parmi les personnes at-
teintes de maladies mentales,
les gauchers sont plus suscepti-
bles de souffrir de troubles psy-
chotiques comme la
schizophrénie, plutôt que les
troubles de l’humeur.

"Le cerveau humain se déve-
loppe de façon asymétrique, de
sorte que certains processus
cognitifs surviennent principa-
lement du côté gauche ou droit.
Il a été suggéré que les varia-
tions de cette latéralité contri-
buent à certaines formes de
maladies mentales, comme la
schizophrénie", écrivent les au-
teurs de l’étude.

Une grande différence
Les chercheurs américains

ont examiné 107 patients d’une
clinique psychiatrique pu-
blique pour déterminer la fré-
quence de gauchers au sein de
certains groupes soignés pour
des troubles mentaux diffé-
rents. Ils ont constaté que 11%
des personnes bipolaires ou
souffrant de troubles de l’hu-
meur comme la dépression
étaient gauchères, ce qui se
rapproche du pourcentage de
la population générale. Ce chif-
fre monte jusqu’à 40% chez les
personnes atteintes de schizo-
phrénie ou de troubles schizo-
affectifs.

Les scientifiques ont tenu
compte des différents facteurs
qui pourraient influencer ces
résultats, comme la variation
de la latéralisation du cerveau,
la réussite scolaire ou l’ethnie.
Mais "malgré la prise en compte
de ces variables, une grande
différence entre les patients
psychotiques et ceux souffrant
de troubles de l’humeur de-
meure intacte", déclarent-ils,
cités par le site Medical Xpress.
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Les gauchers

Et alors ?
Les gauchers n'ont pas de mal à apprendre

à écrire
Les enfants gauchers manient aussi bien

le crayon que les droitiers et développent
sans mal leur motricité fine (les plus petits
mouvements). Mais ils vont devoir mettre
au point une stratégie qui leur est propre
pour commencer à écrire. Ce qui est diffi-
cile pour eux : tracer des lettres de la gauche
vers la droite, car ils cachent automatique-
ment ce qu’ils viennent de rédiger avec leur
poignet. Et, pour peu qu’ils tiennent leur
feuille en l’inclinant vers la gauche pour
imiter les copains, ils ne voient plus ce
qu’ils font. Ils peinent également à mémo-
riser les lettres à tracer, à bien les calibrer,
à écrire droit…

« Heureusement, les enseignants sont
maintenant formés pour faciliter les ap-
prentissages des gauchers dès la mater-
nelle, rassure Magali Dussourd,
orthophoniste. Ils savent aider l’enfant à
bien positionner sa feuille. Par exemple,
quand il s’agit de recopier des lettres, le

modèle est à situer en bout de ligne à droite
pour qu’il reste toujours visible lorsque le
gaucher écrit… L’école peut mettre à leur
disposition du matériel adapté (les ciseaux,
notamment). Enfin, les parents peuvent
acheter des stylos dont l’encre sèche très
vite pour éviter que la main n’étale l’encre
sur la page. C’est par ces petites astuces que
l’on met les enfants en confiance », insiste
notre spécialiste.

Pour lire ce n'est pas plus difficile
«Les gauchers n’éprouvent pas plus de

difficultés que les droitiers dans ce do-
maine», explique Magali Dussourd. Si l’en-
fant peine un peu à enchaîner les mots, puis
les phrases, c’est peut-être qu’il se perd
dans la ligne, faute de suivre avec le bon
doigt. S’il prend naturellement le gauche, il
cache la partie qu’il vient de lire et, rapide-
ment, il ne sait plus où il en est dans le pa-
ragraphe. «Il peut aussi avoir l’impression
de vite se fatiguer en lisant, preuve qu’il a
encore du mal à mobiliser son œil directeur
pour guider sa lecture», prévient l’expert.

Dans ce cas, les parents peuvent demander
conseil à un orthoptiste. Ils peuvent égale-
ment trouver sur Internet des «cartes
flèches» à positionner sous la ligne et qui
permettent de mieux guider  l’enfant dans
le sens de la lecture. Enfin, s’il est vrai que
l’on compte un peu plus de gauchers parmi
les enfants dyslexiques, les cas restent
rares. Ils ne relèvent pas d’un problème de
latéralisation et supposent une stratégie
adaptée.

Les gauchers seraient plus créatifs
«Les gauchers mobilisent spontanément

l’aire droite du cerveau, celle de l’humour,
de la reconnaissance visuelle (la gauche
étant celle du langage)», souligne l’ortho-
phoniste. On a donc pu dire qu’ils étaient
plus intuitifs que les droitiers, plus rapides
en sport (notamment parce qu’ils surpren-
nent leurs adversaires droitiers), et même
plus doués de manière générale, puisqu’ils
sont contraints d’exploiter aussi la partie
gauche de leur cerveau. Les droitiers étant
moins poussés socialement à s’appuyer sur

leurs deux hémisphères, ils seraient moins
avantagés. Vrai ? Difficile de tenir une sa-
vante comptabilité entre les génies gau-
chers et droitiers. Mais rappeler
simplement qu’il existe des sportifs ou des
artistes gauchers de renom permet de pro-
poser des modèles valorisants.

Et s'il est ambidextre ?
Ni gaucher ni droitier, il se sert avec au-

tant d’aisance de sa main droite que de la
gauche. Bien plus nombreux que les purs
gauchers, les ambidextres représentent
30% des enfants scolarisés (et un Français
sur dix). Ces enfants mettent souvent da-
vantage de temps à acquérir de l’aisance
dans leurs mouvements et dans les appren-
tissages scolaires. Car ils doivent sans cesse
faire un choix entre le côté droit et le côté
gauche, ce qui inhibe leurs réflexes et les
rend plus lents. Jusqu’à 6 ans, ce n’est pas
un problème. Après, la consultation d’un
psychomotricien peut valoir le coup, pour
aider le petit à déterminer son côté de pré-
dilection et à développer des réflexes.

Mon enfant est gaucher :  

Plus question de
contrarier les

gauchers de nos
jours. S’ils

choisissent
librement leur

«bon» côté, on peut
les aider à s’adapter

à un monde pensé
pour les droitiers.

Les conseils de
Magali Dussourd,

orthophoniste.

Droitier 
ou gaucher,

c’est une
question 
de gènes

Pourquoi plus de 90% de
la population mondiale est
droitière ? Des chercheurs
ont identifié une explication
génétique à ce phénomène.

Une étude génétique a
mis en avant un processus
biologique qui détermine si
l’on est droitier ou gaucher.
Des scientifiques des univer-
sités britanniques d’Oxford,
de St Andrews et de Bristol
en collaboration avec le Max
Plank Institute aux Pays-Bas,
ont trouvé une corrélation

entre la préférence droite-
gauche et un réseau de gènes
impliqués dans cette asymé-
trie dans des embryons.

Dans la revue Plos Gene-
tics, les auteurs expliquent
avoir découvert un gène, le
PCSK6, qui serait associé à la
"latéralité" dans l'embryon. 

Dans des études anté-
rieures, il s’est avéré qu’un
dysfonctionnement de ce
gène chez les souris cause
des défauts d’asymétrie du
côté gauche. Autrement dit

les rongeurs montrent un
positionnement anormal de
certains organes avec un
cœur et un estomac à droite
et un foie à gauche par
exemple. 

Les chercheurs ont
trouvé que des variantes
d’autres gènes pouvaient
causer des défauts du côté
gauche, quand ces gènes
étaient inactifs. Chez les hu-
mains, l’inactivité de cer-
tains gènes pourrait donc
expliquer pourquoi 10%

d’entre eux sont plus habiles
de la main gauche. 

Si vous faites partie de la
minorité de gauchers, n’al-
lez surtout pas conclure que
vous traînez un quelconque
handicap. Au contraire, plu-
sieurs études ont suggéré
que les gauchers ont ten-
dance à être plus créatifs que
les droitiers. Ils seraient plus
intuitifs, plus rapides en
sport, plus doués car plus
prompts à exploiter la partie
gauche de leur cerveau.

Hépatite B, C, E
On va pouvoir prévoir 
la réactivation du virus

De nombreux patients infectés
par le virus de l’hépatite B ne dé-
veloppent aucun symptôme. Les
chercheurs ont découvert deux
marqueurs sanguins qui indi-
quent si le virus restera toujours
latent ou s’il risque de se réactiver
un jour.

20% de patients seraient 
concernés

L’hépatite B est une maladie
contagieuse, sexuellement trans-
missible.  90% de ces personnes
touchées par cette maladie  gué-
riront complètement, mais  10%
d’entre eux souffriront d’une hé-
patite chronique B.

Pour certains patients touchés
par l’hépatite B, la fonction de
leur foie est tout à fait normale et
leur  taux de transaminases reste
lui aussi à une valeur normale.
Pour la grande majorité de ces
porteurs que l’on dit "asympto-
matiques", l’évolution de la mala-
die est souvent favorable. Le virus
restera toujours latent.  Toutefois,
chez environ 20% d’entre eux,
l’hépatite B peut se réactiver et
entrainer d’importantes lésions

au foie. Malheureusement ces
réactivations ne préviennent pas
et le traitement démarre parfois
un peu tardivement.

"Il est important d’identifier
ces personnes car se sont de bons
candidats au traitement, explique
Michelle Martinot-Peignoux. Or,

la mesure combinée de deux
marqueurs, l’ADN du virus et
l’antigène viral HBs (AgHBs), per-
met désormais d’identifier un pa-
tient présentant un risque de
réactivation dès la 
première consultation. 

Il devient ainsi possible

d’optimiser son suivi", se réjouit-
elle.

Un outil prédictif généralisable
et peu coûteux

Cette mesure a été testé sur 129
personnes atteintes d’une infection
asymptomatique par le virus de l’hé-
patite B. 22 des 24 patients avaient
un seuil d’AgHBs supérieur à 1 000
unités/ml et d’ADN viral supérieur
à 200 unités/ml au moment de la
prise en charge. L’année suivante,
une réactivation du  virus de l’hé-
patite B s’est produite. "La sensibilité
de ce test est de 96%, clarifie la cher-
cheuse. Le dosage de ces deux mar-
queurs est simple et peu coûteux : il
peut donc être envisagé en routine.
A ce titre, il s’agit donc d’un véritable
outil prédictif, rapidement utilisable
en clinique. En cas de risque de réac-
tivation, le clinicien pratiquera un
suivi du patient plus rapproché, par
exemple une mesure des transami-
nases tous les trois mois, au lieu de
six ou douze mois en cas de portage
inactif confirmé. Cela permettra de
mettre en œuvre un traitement le
plus rapidement possible après la
réactivation de la maladie".

B

La Ribavirine serait
un traitement efficace
et sûr contre l'hépatite
E selon une nouvelle
étude scientifique fran-
çaise. La Ribavirine, uti-
lisée en monothérapie
pendant 3 mois, permet
de lutter efficacement
contre l'hépatite E, se-
lon les résultats d'une
étude publiée dans la
revue spécialisée The
New England Journal
of Medicine. Vincent
Mallet, Stanislas Pol et
leur équipe de l'Institut
Cochin (Université Pa-
ris Descartes, Assis-
tance Publique – Hô-
pitaux de Paris, CNRS,
Inserm) ont prouvé l'ef-
ficacité du traitement
par Ribavirine chez des
patients souffrant d'une
infection chronique par
le virus de l'hépatite E.
Ils ont constaté que la
Ribavirine utilisée en
monothérapie pendant
3  mois permet de gué-
rir la majorité des pa-
tients.

Dans cette nouvelle
étude, 59 patients gref-
fés atteints d'hépatite
E ont été traités par Ri-
bavirine. Après analyse
de leurs données mé-

dicales, les chercheurs
ont révélé que «la Ri-
bavirine prescrite en
monothérapie pendant
3 mois est un traite-
ment efficace de l'in-
fection chronique par
le virus de l'hépatite E
».  En effet, pour la ma-
jorité des patients (46
patients sur 59), le virus
restait indétectable 6
mois après l'arrêt du
traitement. En re-
vanche, pour les pa-
tients fortement im-
munodéprimés ou
ceux chez lesquels le
virus est détectable
dans le sang après un
mois de traitement, la
prescription de Riba-
varine doit être plus
longue. Le seul effet se-
condaire identifié et
prévisible de ce traite-
ment était l'anémie qui
a été gérée facilement
chez la plupart des ma-
lades.

L'hépatite E touche
un tiers de la popula-

tion mondiale
L'hépatite E est res-

ponsable d'une inflam-
mation aiguë ou chro-
nique du foie. Il s'agit
d'une maladie émer-

gente parfois mortelle
et sans traitement
connu aujourd'hui. Le
virus de l'hépatite E est
la première cause d'hé-
patite virale dans le
monde et on estime
que le tiers de la popu-
lation mondiale a été
infectée par ce virus. Si
la majorité des cas sur-
vient dans les pays en
voie de développement,
on assiste à une émer-
gence de cas d'infection
en France et dans les
autres pays industria-
lisés où le virus se
transmet à l'homme
par la consommation
d'aliments contaminés
insuffisamment cuits.

«Cette découverte
est une grande avancée
dans le domaine » a dé-
clare Vincent Mallet.
«Nous espérons que
nos résultats ouvriront
une porte vers d'autres
études prospectives
dessinées pour évaluer
l'efficacité de la Riba-
virine dans le cas de
formes graves d'infec-
tion par le virus de l'hé-
patite E, notamment
dans les pays du Sud,
où il est un véritable
fléau».

E La Ribavirine serait
un traitement
efficace

La Commission européenne
vent d'autoriser la mise sur le
marché de Sovaldi,  un médica-
ment pour le traitement de l'hé-
patite C chronique. Ce nouveau
traitement va transformer la vie
des patients.

L'autorisation de mise sur le
marché de Sovaldi, un médica-
ment à base de sofosbuvir, vient
d'être accordée par la Commis-
sion européenne. Le sofosbuvir
a été approuvé pour le traitement
de l'hépatite C chez l'adulte (VHC)
de génotypes 1 à 6.

Pour les spécialistes, il s'agit
là d'une réelle avancée thérapeu-
tique car  le sofosbuvir est actif
sur tous les génotypes et présente
des taux de réponses virologiques
de l'ordre de 90%. «Ce sont les
taux de guérison les plus élevés
jamais observés auparavant. A
cela s'ajoute une tolérance ex-
cellente puisque nous comptons
seulement 2% d'arrêt de traite-
ment pour des effets indésira-
bles», insiste le Dr Christophe
Hézode, hépatologue à l'hôpital
Henri-Mondor de Créteil.

Pourquoi cela va transformer la
vie des patients ?

Les premiers patients atteints
d'hépatite C étaient traités il y a
25 ans avec de l'interféron, avec
des injections que l'on effectuait
pratiquement tous les jours. «En-

suite on a eu la ribavirine, qui
est un antiviral oral pas très effi-
cace mais qui augmentait l'effi-
cacité de l'interféron, donc c'est
ce qu'on appelait une bithérapie
(interféron et ribavarine). On a
ensuite eu des traitements qui
permettaient de ne faire qu'une
seule injection d'interféron, aug-
mentant ainsi l'efficacité. Avec
ces traitements, le taux de gué-
rison, notamment pour les gé-
notypes 1 était un peu inférieur
à 50%. Et puis il y a eu à partir de
2011, des nouveaux antiviraux,
avec des molécules uniquement
orales, passant alors de 45 à 70%
de chances de guérison.

Le sofusbuvir est donc un nou-
vel antiviral oral mais il a la par-
ticularité d'une part, d'être très
bien toléré, et d'autre part, de ne
pas induire de résistances virales,
ce qui témoigne donc d'une bar-
rière génétique élevée et d'une
puissance antivirale importante,
et donc d'une très grande effica-
cité activité antivirale. Surtout,
il contrôle à peu près tous les
types de virus.

Donc grâce au sofosbuvir, on
va pouvoir non seulement pou-
voir guérir dans 90% des cas l'in-
fection liée au génotype  mais
aussi aux autres génotypes » ex-
plique le Dr Stanislas Pol, chef
du service hépatologie du Groupe
hospitalier Cochin.

C Un nouveau
traitement
autorisé en Europe
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Les gauchers
sont-ils plus
psychotiques ?

Les résultats d’une étude
comptant 107 patients laissent
penser que les variations du
cerveau pourraient agir sur
certaines formes de maladies
mentales. Les gauchers se-
raient donc un terrain fertile
pour des troubles comme la
schizophrénie.

Les différents aspects du
cerveau humain et la domi-
nance de la main intéressent les
chercheurs depuis longtemps.
Une nouvelle étude, parue dans
le numéro d’octobre 2013 du
magazine SAGE Open, suggère
que parmi les personnes at-
teintes de maladies mentales,
les gauchers sont plus suscepti-
bles de souffrir de troubles psy-
chotiques comme la
schizophrénie, plutôt que les
troubles de l’humeur.

"Le cerveau humain se déve-
loppe de façon asymétrique, de
sorte que certains processus
cognitifs surviennent principa-
lement du côté gauche ou droit.
Il a été suggéré que les varia-
tions de cette latéralité contri-
buent à certaines formes de
maladies mentales, comme la
schizophrénie", écrivent les au-
teurs de l’étude.

Une grande différence
Les chercheurs américains

ont examiné 107 patients d’une
clinique psychiatrique pu-
blique pour déterminer la fré-
quence de gauchers au sein de
certains groupes soignés pour
des troubles mentaux diffé-
rents. Ils ont constaté que 11%
des personnes bipolaires ou
souffrant de troubles de l’hu-
meur comme la dépression
étaient gauchères, ce qui se
rapproche du pourcentage de
la population générale. Ce chif-
fre monte jusqu’à 40% chez les
personnes atteintes de schizo-
phrénie ou de troubles schizo-
affectifs.

Les scientifiques ont tenu
compte des différents facteurs
qui pourraient influencer ces
résultats, comme la variation
de la latéralisation du cerveau,
la réussite scolaire ou l’ethnie.
Mais "malgré la prise en compte
de ces variables, une grande
différence entre les patients
psychotiques et ceux souffrant
de troubles de l’humeur de-
meure intacte", déclarent-ils,
cités par le site Medical Xpress.
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Les gauchers

Et alors ?
Les gauchers n'ont pas de mal à apprendre

à écrire
Les enfants gauchers manient aussi bien

le crayon que les droitiers et développent
sans mal leur motricité fine (les plus petits
mouvements). Mais ils vont devoir mettre
au point une stratégie qui leur est propre
pour commencer à écrire. Ce qui est diffi-
cile pour eux : tracer des lettres de la gauche
vers la droite, car ils cachent automatique-
ment ce qu’ils viennent de rédiger avec leur
poignet. Et, pour peu qu’ils tiennent leur
feuille en l’inclinant vers la gauche pour
imiter les copains, ils ne voient plus ce
qu’ils font. Ils peinent également à mémo-
riser les lettres à tracer, à bien les calibrer,
à écrire droit…

« Heureusement, les enseignants sont
maintenant formés pour faciliter les ap-
prentissages des gauchers dès la mater-
nelle, rassure Magali Dussourd,
orthophoniste. Ils savent aider l’enfant à
bien positionner sa feuille. Par exemple,
quand il s’agit de recopier des lettres, le

modèle est à situer en bout de ligne à droite
pour qu’il reste toujours visible lorsque le
gaucher écrit… L’école peut mettre à leur
disposition du matériel adapté (les ciseaux,
notamment). Enfin, les parents peuvent
acheter des stylos dont l’encre sèche très
vite pour éviter que la main n’étale l’encre
sur la page. C’est par ces petites astuces que
l’on met les enfants en confiance », insiste
notre spécialiste.

Pour lire ce n'est pas plus difficile
«Les gauchers n’éprouvent pas plus de

difficultés que les droitiers dans ce do-
maine», explique Magali Dussourd. Si l’en-
fant peine un peu à enchaîner les mots, puis
les phrases, c’est peut-être qu’il se perd
dans la ligne, faute de suivre avec le bon
doigt. S’il prend naturellement le gauche, il
cache la partie qu’il vient de lire et, rapide-
ment, il ne sait plus où il en est dans le pa-
ragraphe. «Il peut aussi avoir l’impression
de vite se fatiguer en lisant, preuve qu’il a
encore du mal à mobiliser son œil directeur
pour guider sa lecture», prévient l’expert.

Dans ce cas, les parents peuvent demander
conseil à un orthoptiste. Ils peuvent égale-
ment trouver sur Internet des «cartes
flèches» à positionner sous la ligne et qui
permettent de mieux guider  l’enfant dans
le sens de la lecture. Enfin, s’il est vrai que
l’on compte un peu plus de gauchers parmi
les enfants dyslexiques, les cas restent
rares. Ils ne relèvent pas d’un problème de
latéralisation et supposent une stratégie
adaptée.

Les gauchers seraient plus créatifs
«Les gauchers mobilisent spontanément

l’aire droite du cerveau, celle de l’humour,
de la reconnaissance visuelle (la gauche
étant celle du langage)», souligne l’ortho-
phoniste. On a donc pu dire qu’ils étaient
plus intuitifs que les droitiers, plus rapides
en sport (notamment parce qu’ils surpren-
nent leurs adversaires droitiers), et même
plus doués de manière générale, puisqu’ils
sont contraints d’exploiter aussi la partie
gauche de leur cerveau. Les droitiers étant
moins poussés socialement à s’appuyer sur

leurs deux hémisphères, ils seraient moins
avantagés. Vrai ? Difficile de tenir une sa-
vante comptabilité entre les génies gau-
chers et droitiers. Mais rappeler
simplement qu’il existe des sportifs ou des
artistes gauchers de renom permet de pro-
poser des modèles valorisants.

Et s'il est ambidextre ?
Ni gaucher ni droitier, il se sert avec au-

tant d’aisance de sa main droite que de la
gauche. Bien plus nombreux que les purs
gauchers, les ambidextres représentent
30% des enfants scolarisés (et un Français
sur dix). Ces enfants mettent souvent da-
vantage de temps à acquérir de l’aisance
dans leurs mouvements et dans les appren-
tissages scolaires. Car ils doivent sans cesse
faire un choix entre le côté droit et le côté
gauche, ce qui inhibe leurs réflexes et les
rend plus lents. Jusqu’à 6 ans, ce n’est pas
un problème. Après, la consultation d’un
psychomotricien peut valoir le coup, pour
aider le petit à déterminer son côté de pré-
dilection et à développer des réflexes.

Mon enfant est gaucher :  

Plus question de
contrarier les

gauchers de nos
jours. S’ils

choisissent
librement leur

«bon» côté, on peut
les aider à s’adapter

à un monde pensé
pour les droitiers.

Les conseils de
Magali Dussourd,

orthophoniste.

Droitier 
ou gaucher,

c’est une
question 
de gènes

Pourquoi plus de 90% de
la population mondiale est
droitière ? Des chercheurs
ont identifié une explication
génétique à ce phénomène.

Une étude génétique a
mis en avant un processus
biologique qui détermine si
l’on est droitier ou gaucher.
Des scientifiques des univer-
sités britanniques d’Oxford,
de St Andrews et de Bristol
en collaboration avec le Max
Plank Institute aux Pays-Bas,
ont trouvé une corrélation

entre la préférence droite-
gauche et un réseau de gènes
impliqués dans cette asymé-
trie dans des embryons.

Dans la revue Plos Gene-
tics, les auteurs expliquent
avoir découvert un gène, le
PCSK6, qui serait associé à la
"latéralité" dans l'embryon. 

Dans des études anté-
rieures, il s’est avéré qu’un
dysfonctionnement de ce
gène chez les souris cause
des défauts d’asymétrie du
côté gauche. Autrement dit

les rongeurs montrent un
positionnement anormal de
certains organes avec un
cœur et un estomac à droite
et un foie à gauche par
exemple. 

Les chercheurs ont
trouvé que des variantes
d’autres gènes pouvaient
causer des défauts du côté
gauche, quand ces gènes
étaient inactifs. Chez les hu-
mains, l’inactivité de cer-
tains gènes pourrait donc
expliquer pourquoi 10%

d’entre eux sont plus habiles
de la main gauche. 

Si vous faites partie de la
minorité de gauchers, n’al-
lez surtout pas conclure que
vous traînez un quelconque
handicap. Au contraire, plu-
sieurs études ont suggéré
que les gauchers ont ten-
dance à être plus créatifs que
les droitiers. Ils seraient plus
intuitifs, plus rapides en
sport, plus doués car plus
prompts à exploiter la partie
gauche de leur cerveau.

Hépatite B, C, E
On va pouvoir prévoir 
la réactivation du virus

De nombreux patients infectés
par le virus de l’hépatite B ne dé-
veloppent aucun symptôme. Les
chercheurs ont découvert deux
marqueurs sanguins qui indi-
quent si le virus restera toujours
latent ou s’il risque de se réactiver
un jour.

20% de patients seraient 
concernés

L’hépatite B est une maladie
contagieuse, sexuellement trans-
missible.  90% de ces personnes
touchées par cette maladie  gué-
riront complètement, mais  10%
d’entre eux souffriront d’une hé-
patite chronique B.

Pour certains patients touchés
par l’hépatite B, la fonction de
leur foie est tout à fait normale et
leur  taux de transaminases reste
lui aussi à une valeur normale.
Pour la grande majorité de ces
porteurs que l’on dit "asympto-
matiques", l’évolution de la mala-
die est souvent favorable. Le virus
restera toujours latent.  Toutefois,
chez environ 20% d’entre eux,
l’hépatite B peut se réactiver et
entrainer d’importantes lésions

au foie. Malheureusement ces
réactivations ne préviennent pas
et le traitement démarre parfois
un peu tardivement.

"Il est important d’identifier
ces personnes car se sont de bons
candidats au traitement, explique
Michelle Martinot-Peignoux. Or,

la mesure combinée de deux
marqueurs, l’ADN du virus et
l’antigène viral HBs (AgHBs), per-
met désormais d’identifier un pa-
tient présentant un risque de
réactivation dès la 
première consultation. 

Il devient ainsi possible

d’optimiser son suivi", se réjouit-
elle.

Un outil prédictif généralisable
et peu coûteux

Cette mesure a été testé sur 129
personnes atteintes d’une infection
asymptomatique par le virus de l’hé-
patite B. 22 des 24 patients avaient
un seuil d’AgHBs supérieur à 1 000
unités/ml et d’ADN viral supérieur
à 200 unités/ml au moment de la
prise en charge. L’année suivante,
une réactivation du  virus de l’hé-
patite B s’est produite. "La sensibilité
de ce test est de 96%, clarifie la cher-
cheuse. Le dosage de ces deux mar-
queurs est simple et peu coûteux : il
peut donc être envisagé en routine.
A ce titre, il s’agit donc d’un véritable
outil prédictif, rapidement utilisable
en clinique. En cas de risque de réac-
tivation, le clinicien pratiquera un
suivi du patient plus rapproché, par
exemple une mesure des transami-
nases tous les trois mois, au lieu de
six ou douze mois en cas de portage
inactif confirmé. Cela permettra de
mettre en œuvre un traitement le
plus rapidement possible après la
réactivation de la maladie".

B

La Ribavirine serait
un traitement efficace
et sûr contre l'hépatite
E selon une nouvelle
étude scientifique fran-
çaise. La Ribavirine, uti-
lisée en monothérapie
pendant 3 mois, permet
de lutter efficacement
contre l'hépatite E, se-
lon les résultats d'une
étude publiée dans la
revue spécialisée The
New England Journal
of Medicine. Vincent
Mallet, Stanislas Pol et
leur équipe de l'Institut
Cochin (Université Pa-
ris Descartes, Assis-
tance Publique – Hô-
pitaux de Paris, CNRS,
Inserm) ont prouvé l'ef-
ficacité du traitement
par Ribavirine chez des
patients souffrant d'une
infection chronique par
le virus de l'hépatite E.
Ils ont constaté que la
Ribavirine utilisée en
monothérapie pendant
3  mois permet de gué-
rir la majorité des pa-
tients.

Dans cette nouvelle
étude, 59 patients gref-
fés atteints d'hépatite
E ont été traités par Ri-
bavirine. Après analyse
de leurs données mé-

dicales, les chercheurs
ont révélé que «la Ri-
bavirine prescrite en
monothérapie pendant
3 mois est un traite-
ment efficace de l'in-
fection chronique par
le virus de l'hépatite E
».  En effet, pour la ma-
jorité des patients (46
patients sur 59), le virus
restait indétectable 6
mois après l'arrêt du
traitement. En re-
vanche, pour les pa-
tients fortement im-
munodéprimés ou
ceux chez lesquels le
virus est détectable
dans le sang après un
mois de traitement, la
prescription de Riba-
varine doit être plus
longue. Le seul effet se-
condaire identifié et
prévisible de ce traite-
ment était l'anémie qui
a été gérée facilement
chez la plupart des ma-
lades.

L'hépatite E touche
un tiers de la popula-

tion mondiale
L'hépatite E est res-

ponsable d'une inflam-
mation aiguë ou chro-
nique du foie. Il s'agit
d'une maladie émer-

gente parfois mortelle
et sans traitement
connu aujourd'hui. Le
virus de l'hépatite E est
la première cause d'hé-
patite virale dans le
monde et on estime
que le tiers de la popu-
lation mondiale a été
infectée par ce virus. Si
la majorité des cas sur-
vient dans les pays en
voie de développement,
on assiste à une émer-
gence de cas d'infection
en France et dans les
autres pays industria-
lisés où le virus se
transmet à l'homme
par la consommation
d'aliments contaminés
insuffisamment cuits.

«Cette découverte
est une grande avancée
dans le domaine » a dé-
clare Vincent Mallet.
«Nous espérons que
nos résultats ouvriront
une porte vers d'autres
études prospectives
dessinées pour évaluer
l'efficacité de la Riba-
virine dans le cas de
formes graves d'infec-
tion par le virus de l'hé-
patite E, notamment
dans les pays du Sud,
où il est un véritable
fléau».

E La Ribavirine serait
un traitement
efficace

La Commission européenne
vent d'autoriser la mise sur le
marché de Sovaldi,  un médica-
ment pour le traitement de l'hé-
patite C chronique. Ce nouveau
traitement va transformer la vie
des patients.

L'autorisation de mise sur le
marché de Sovaldi, un médica-
ment à base de sofosbuvir, vient
d'être accordée par la Commis-
sion européenne. Le sofosbuvir
a été approuvé pour le traitement
de l'hépatite C chez l'adulte (VHC)
de génotypes 1 à 6.

Pour les spécialistes, il s'agit
là d'une réelle avancée thérapeu-
tique car  le sofosbuvir est actif
sur tous les génotypes et présente
des taux de réponses virologiques
de l'ordre de 90%. «Ce sont les
taux de guérison les plus élevés
jamais observés auparavant. A
cela s'ajoute une tolérance ex-
cellente puisque nous comptons
seulement 2% d'arrêt de traite-
ment pour des effets indésira-
bles», insiste le Dr Christophe
Hézode, hépatologue à l'hôpital
Henri-Mondor de Créteil.

Pourquoi cela va transformer la
vie des patients ?

Les premiers patients atteints
d'hépatite C étaient traités il y a
25 ans avec de l'interféron, avec
des injections que l'on effectuait
pratiquement tous les jours. «En-

suite on a eu la ribavirine, qui
est un antiviral oral pas très effi-
cace mais qui augmentait l'effi-
cacité de l'interféron, donc c'est
ce qu'on appelait une bithérapie
(interféron et ribavarine). On a
ensuite eu des traitements qui
permettaient de ne faire qu'une
seule injection d'interféron, aug-
mentant ainsi l'efficacité. Avec
ces traitements, le taux de gué-
rison, notamment pour les gé-
notypes 1 était un peu inférieur
à 50%. Et puis il y a eu à partir de
2011, des nouveaux antiviraux,
avec des molécules uniquement
orales, passant alors de 45 à 70%
de chances de guérison.

Le sofusbuvir est donc un nou-
vel antiviral oral mais il a la par-
ticularité d'une part, d'être très
bien toléré, et d'autre part, de ne
pas induire de résistances virales,
ce qui témoigne donc d'une bar-
rière génétique élevée et d'une
puissance antivirale importante,
et donc d'une très grande effica-
cité activité antivirale. Surtout,
il contrôle à peu près tous les
types de virus.

Donc grâce au sofosbuvir, on
va pouvoir non seulement pou-
voir guérir dans 90% des cas l'in-
fection liée au génotype  mais
aussi aux autres génotypes » ex-
plique le Dr Stanislas Pol, chef
du service hépatologie du Groupe
hospitalier Cochin.

C Un nouveau
traitement
autorisé en Europe
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SAHARA-OCCIDENTAL - MAROC:
Des organisations cubaines condamnent 
la répression marocaine dans les zones
occupées du Sahara occidental 

S'exprimant après la violente
répression marocaine déclenchée
contre la population sahraouie de
Laâyoune occupée, l’Institut cubain
d’amitié avec les peuples a affirmé
que la violence contre cette ville doit
"cesser immédiatement", soulignant
que la communauté internationale ne
devrait pas "tolérer ces actions contre
des civils sahraouis qui revendiquent
uniquement leurs droits", a indiqué
l'agence SPS.

Le Maroc est accusé d'avoir créé
une atmosphère d'oppression et
d'horreur au Sahara occidental, après
l'assassinat en marge de la célébration
pacifique de la victoire de l'équipe
algérienne de football en finale de la
CAN face au Sénégal (1-0), d'une jeune
sahraouie, Sabah Othman Omeida,
tuée par les forces de répression
marocaines dans la ville de Laâyoune
occupée alors que plusieurs autres
Sahraouis ont été blessés.

La jeune fille, Sabah Othman, 23
ans, a subi un accident mortel inten-
tionnel par la police marocaine qui a
foncé sur la foule à pleine vitesse,
selon des sources médiatiques sah-
raouies sur place.

Dénonçant les violences exercées
par la police marocaine dans les terri-
toires sahraouis occupés, l'Institut
cubain d'amitié avec les peuples a
exprimé ses regrets suite au décès de
la jeune fille sahraouie.

"Conformément aux principes de
la politique étrangère de la révolution
cubaine, nous appelons de nos v£ux la
recherche d'une solution définitive à
la question du Sahara occidental, qui
permettrait au peuple sahraoui
d'exercer son droit à l'autodétermina-
tion et de vivre en paix sur son terri-
toire", a ajouté l'ICAP.

Réitérant son soutien aux efforts
déployés par les organismes interna-
tionaux pour trouver une solution
définitive de la cause sahraouie,
l'Institut cubain a précisé qu'il est
"impératif" que la communauté inter-
nationale s'engage à mettre en £uvre
toutes les résolutions et décisions
adoptées par l'ONU pour la résolution
de ce conflit.

Appels à l'organisation d'un 
référendum d'autodétermination du

peuple sahraoui
De son côté, l'Association cubaine

des Nations unies a réaffirmé dans un
communiqué, cité lundi par l'agence
SPS, son soutien à la juste lutte du
peuple sahraoui.

Faisant partie des organisations de
la société civile cubaine dotée du sta-
tut consultatif auprès du Conseil éco-
nomique et social des Nations Unies
(ECOSOC), l'Association cubaine
défend les principes de la Charte des
Nations Unies et les justes causes des
peuples.

Dans ce contexte, l’ONG cubaine a
condamné "les politiques discrimina-
toires appliquées par le régime maro-
cain dans les territoires occupés du
Sahara occidental".

"Les conditions précaires et diffi-
ciles dans lesquelles vivent des mil-
liers de citoyens sahraouis dans des
camps de réfugiés, où la pénurie
d’eau, de nourriture, de médicaments
et une défense insuffisante contre les
catastrophes naturelles les rendent
extrêmement vulnérables aux épidé-
mies et aux maladies, notamment
parmi la population enfantine", a éga-
lement déploré l'Association cubaine.

Réitérant son soutien au droit du
peuple sahraoui de décider de son

destin dans des conditions qui garan-
tissent la paix, la liberté, le bien-être
social, économique et culturel,
l'Association a précisé toutefois que
"ces objectifs attendus n'ont pas
encore été atteints".

A cet effet, elle a appelé à la réalisa-
tion d'un référendum comme
convenu par l'ONU permettant au
peuple sahraoui de décider de lui-
même. Dans son message de soutien
au peuple sahraoui, l'Association de la
société civile cubaine a appelé la com-
munauté internationale à se confor-
mer aux dispositions des organes de
l'ONU et aux normes du droit interna-
tional, en particulier la résolution 1514
concernant la déclaration sur l’octroi
de l’indépendance aux pays et aux
peuples coloniaux.

"Le peuple sahraoui a le droit de
décider de son avenir et de vivre dans
des conditions qui garantissent la
paix, la liberté et son bien-être social,
économique et culturel ", a rappelé,
en outre, l'ONG cubaine.

"La question du Sahara occidental
doit rester l’un des objectifs fonda-
mentaux des ordres du jour des tra-
vaux de l’Assemblée générale, princi-
palement au sein de son Comité spé-
cial sur la décolonisation et du
Conseil de sécurité des Nations
Unies", a-t-elle encore souligné.

L'Institut cubain d'amitié avec les peuples (ICAP) et l'Association cubaine des Nations
unies, organisations de la société civile, ont condamné la répression marocaine dans
les zones occupées du Sahara occidental, appelant la communauté internationale 
à permettre au peuple sahraoui d'exercer son droit à l'autodétermination et de vivre 
en paix sur son territoire.

SOMALIE: 
Le groupe terroriste Shebab demeure 
une «grave menace» pour la sécurité 

Le groupe terroriste
Shebab demeure une
"grave menace pour la
sécurité et la stabilité dans
toute la Somalie en dépit
des efforts déployés par la
mission de l'Union afri-
caine en Somalie (AMI-
SOM) et la communauté
internationale pour lutter
contre cette mouvance et
d'autres groupes armés
dans ce pays, a indiqué un
rapport de la Commission
de l'Union africaine publié
lundi.

Adopté par le Conseil
de paix et de sécurité de
l’UA lors d'une réunion
tenue à Addis-Abeba, le
rapport a souligné en effet
que le groupe terroriste
Shebab continue de main-
tenir sa présence dans le
centre-sud de la Somalie,

avec l'utilisation soutenue
d'engins explosifs, d'em-
buscades le long des axes
d ' a p p r o v i s i o n n e m e n t
ainsi que d'attentats sui-
cide et d'assassinats
ciblés.

Le document qui fait
état de "la réapparition des
factions pro-islamiques"
en Somalie, a relevé que la
situation générale en
matière de sécurité en
Somalie demeure "fluide
et imprévisible", évoquant
notamment le "recours
croissant" aux femmes par
l'organisation terroriste,
comme en témoigne l'at-
taque récente contre le
bureau de l'administra-
tion régionale de Banadir
à Mogadiscio.

La menace, qualifiée de
"grave", des Shabab est

attribuable à sa capacité
de continuer à recruter,
former et déployer des ter-
roristes, tant au niveau
local qu'à l'étranger, ainsi
qu’à sa capacité à se pro-
curer des revenus grâce à
l'extorsion de fonds et à
l'imposition de taxes aux
entreprises du centre sud
de la Somalie", a fait savoir
le document du Conseil de
paix et de sécurité de l'UA.

En outre, a poursuivi le
rapport, le groupe terro-
riste somalien dispose
aussi de "la capacité d'opé-
rer dans les zones non
récupérées ainsi que dans
les centres de population
où il planifie et lance des
attaques contre l'AMISOM
et les Forces de sécurité
somaliennes, les princi-
paux fonctionnaires et

installations gouverne-
mentales ainsi que les
civils". Malgré la menace
persistante des Shebab et
d'autres groupes armés à
la sécurité et à la stabilité
en Somalie, l'AMISOM
maintient sa présence
dans les secteurs définis
dans le concept d'opéra-
tions (CONOP) des unités
2018-2021 a noté, par ail-
leurs, le document de l'UA.

En collaboration avec
les Forces de sécurité
somalienne, l'AMISOM
entend mener des opéra-
tions défensives et offen-
sives, notamment des opé-
rations ciblées et des
patrouilles de combat
contre les Shebab et à pro-
téger les civils, a relevé, en
outre, le même rapport.

APS

LIBYE: 
Madrid condamne
fermement l'attentat
perpétré à Benghazi 

L'Espagne a condamné fermement lundi l'atten-
tat à la voiture piégée perpétré samedi dernier à
Benghazi en Libye, ayant coûté la vie à cinq per-
sonnes, dont des membres du personnel de la
Mission de soutien des Nations Unies, ont rapporté
des médias locaux. "L'Espagne appuie fermement
les efforts déployés par le Représentant spécial du
Secrétaire général des Nations Unies, Ghassan
Salamé, dans la recherche d'une solution politique
à la crise en Libye et réitère son soutien à sa propo-
sition de trêve humanitaire, de cessez-le-feu et de
réactivation du dialogue politique", ont ajouté les
mêmes sources citant un communiqué du minis-
tère espagnol des Affaires étrangères, de l’Union
européenne et de la Coopération. Madrid a apporté,
en outre, son "plein appui au peuple et aux autorités
légitimes de la Libye dans leurs efforts visant à lut-
ter contre le terrorisme et à rétablir la paix et la
sécurité", appelant les autorités libyennes à retrou-
ver les auteurs de cet acte "lâche" et "odieux" et de les
traduire en justice, a poursuivi la même source.

Le gouvernement espagnol a exprimé, à l'occa-
sion, ses sincères condoléances aux familles des vic-
times, ainsi qu'à l'Organisation des Nations Unies et
à sa Mission de soutien en Libye, tout en souhaitant
un prompt rétablissement aux blessés.

Cette attentat à la voiture piégée intervient alors
que les parties en conflit en Libye venaient de don-
ner leur accord sur le principe d'une trêve pendant
les festivités de l'Aïd Al-Adha, à laquelle avait appelé
la Mission de soutien des Nations Unies en Libye.

LIBYE - SOUDAN 
Méditerranée : encore
un sauvetage pour
l'Ocean Viking, 356
migrants à bord 

Le navire humanitaire Ocean Viking a secouru
lundi 105 migrants supplémentaires dans les eaux
internationales au large de la Libye, et compte dés-
ormais 356 personnes à la recherche d'un port sûr
pour débarquer. Dans le même temps, plus de 150
migrants étaient bloqués, certains depuis plus de 10
jours, sur le navire espagnol Open Arms au large de
l'île italienne de Lampedusa.

Le canot bleu en caoutchouc a été repéré dans la
journée à environ 40 milles nautiques des côtes
libyennes, grâce à la veille permanente mise en
place sur le pont supérieur du navire affrété par SOS
Méditerranée et Médecins sans frontières (MSF).

A bord se trouvaient 105 hommes et adolescents,
en majorité des Soudanais, parmi lesquels 29
mineurs dont deux enfants d'environ 5 et 12
ans,selon l'AFP. Les deux précédentes embarcations
secourues samedi et dimanche par l'Ocean Viking
transportaient également un grand nombre de
Soudanais fuyant la Libye.

L'opération de lundi a été plus compliquée que
les précédentes : quand les zodiacs des marins-sau-
veteurs sont arrivés à sa hauteur, le canot avait com-
mencé à se dégonfler et plus d'une demi-douzaine
de personnes sont tombées à l'eau.

Tous les migrants ont pu être récupérés et
conduits sains et saufs sur le pont de l'Ocean Viking.

Ce grand bateau rouge est équipé pour accueillir
entre 200 et 250 personnes dans de bonnes condi-
tions dans des conteneurs aménagés sur le pont,
mais il a encore la capacité de recueillir de nou-
veaux migrants si la situation l'impose, affirment les
deux ONG. L'Ocean Viking compte donc poursuivre
ses patrouilles au large de la Libye, les conditions
météorologiques étant actuellement favorables aux
départs, et alors que le début de la grande fête
musulmane de l'Aïd al-Adha pourrait rendre les
garde-côtes libyens moins vigilants.

Il n'y a en effet pas d'autre ONG disponible : l'Alan
Kurdi de Sea-Eye vient de rentrer à sa base de
Majorque, le Mare Jonio de Mediterranea (dont le
séquestre a été levé la semaine dernière) est encore
en Sicile, et l'Open Arms de Proactiva Open Arms
fait du surplace au large de Lampedusa.

"Des creux de 2,2 m sont prévus pour mercredi
après-midi. L'Open Arms interdit de pénétrer dans
les eaux territoriales italiennes pour s'abriter à
Lampedusa, et dans les eaux maltaises pour s'abri-
ter à Malte. 

Tout va bien", a raillé sur les réseaux sociaux
Oscar Camps, fondateur de l'ONG espagnole.
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TURQUIE - RUSSIE: 
Ankara s'attend à la livraison du deuxième lot
des missiles S-400 en août ou en septembre 

S'exprimant dans les colonnes
d'un quotidien national, le ministre
turc de la Défense a affirmé que "le
deuxième escadron S-400 devrait
être livré en août ou en septembre".

Selon Hulusi Akar, "depuis que le
traité sur les forces nucléaires à por-
tée intermédiaire a été résilié par les
Etats-Unis et la Russie, la Turquie
aura de plus en plus besoin des sys-
tèmes de missiles russes S-400".

Le ministre turc de la Défense a
ajouté que lors des récents pourpar-
lers avec les Etats-Unis, Washington
avait proposé un nouvel accord à
Ankara pour atténuer le différend
autour de la question de l'achat des
missiles russes. Cependant, le
ministre de la défense turque n'a pas
fourni plus de détails à ce sujet.
L'accord russo-turcs sur la livraison
des systèmes S-400 avait été convenu
en novembre 2016.

Le patron de la société d'Etat
russe Rostec, Sergueï Chemezov,
avait déclaré en décembre 2017 que
l'accord conclu avec les autorités
turques valait 2,5 milliards de dol-
lars. Le début des livraisons des pre-
mières batteries du système S-400 a
commencé le 12 juillet dernier. Les

Etats-Unis ont déclaré alors que
l’achat du S-400 donnera lieu à l'ex-
clusion d'Ankara de participer au
programme de fabrication des
avions de combats F-35, tandis que
l’OTAN a refusé de connecter les S-
400 turcs aux systèmes de défense
aérienne de l’Alliance.

Le S-400 Triomphe (nom de
l'OTAN : SA-21 Growler) est le sys-
tème de missile anti-aérien à longue

portée le plus avancé mis en service
en 2007. Il est conçu pour détruire les
missiles d'avions, de croisière et
balistiques, y compris les missiles à
moyenne portée. 

Il peut également être utilisé
contre des objectifs au sol. Le sys-
tème S-400 est en mesure d'attein-
dre des cibles à une distance de 400
km et à une altitude allant jusqu'à 35
km.

La Turquie s'attend à ce que le deuxième escadron des missiles russes S-400 soit livré
en août ou en septembre, a annoncé lundi le ministre turc de la Défense, Hulusi Akar,
ont rapporté des médias locaux.

SUD DU YÉMEN: 
Abou Dhabi exhorte au dialogue lors
d'entretiens en Arabie Saoudite 

Le prince héritier
d'Abou Dhabi,
Mohammed ben Zayed,
en visite en Arabie saou-
dite, a estimé lundi que le
dialogue était le "seul
moyen" de résoudre les
différends au Yémen, où
de récents combats dans
le sud entre forces pro-
gouvernementales et
séparatistes constituent
une menace pour la rela-
tion entre Ryadh et son
allié émirati. A Aden, des
affrontements sanglants
ont opposé de mercredi à
dimanche le "Cordon de
sécurité", une force mili-
taire liée aux séparatistes
et formée par les Emirats
arabes unis, aux troupes
progouvernementales,
soutenues par Ryadh.
Séparatistes et progou-

vernementaux combat-
tent pourtant tous deux
depuis 2015 au sein du
même camp contre les
éléments du mouvement
"Ansarullah" (Houthis),
avec le soutien d'une
coalition militaire emme-
née par Ryadh, à laquelle
participent les Emirats.

"Le dialogue est le seul
moyen de régler les diffé-
rends entre les
Yéménites", a argué lundi
cheikh ben Zayed lors
d'une rencontre avec le
roi Salmane d'Arabie
saoudite et le prince héri-
tier Mohammed ben
Salmane, à Mina (ouest),
selon un communiqué
transmis par l'agence offi-
cielle émiratie WAM.

D'après la même
source, l'homme fort

d'Abou Dhabi a soutenu
un appel de Ryadh à une
réunion d'urgence entre
les parties en conflit dans
le sud, soulignant que
cela dénotait "d'une
inquiétude partagée
concernant la stabilité du
Yémen". Les belligérants
doivent "saisir cette
opportunité (...) pour dia-
loguer afin de trouver un
consensus conforme aux
intérêts du Yémen", a-t-il
ajouté.Le Yémen a égale-
ment été au centre des
échanges entre cheikh
ben Zayed et Mohammed
ben Salmane, a de son
côté indiqué le ministère
saoudien des Affaires
étrangères sur Twitter.

Dimanche, l'Arabie
saoudite a mené une
frappe aérienne contre

une zone séparatiste à
Aden afin d'obtenir le
retrait de leurs combat-
tants de plusieurs
casernes et du palais pré-
sidentiel qu'ils avaient
conquis la veille.

Le ministère yéménite
des Affaires étrangères
avait auparavant accusé
les Emirats d'être "res-
ponsables du coup d'Etat"
des séparatistes qui
s'étaient emparés du
palais présidentiel à
Aden.

L'ONU a fourni un
bilan de 40 morts et de
260 blessés, dont de nom-
breux civils, dans les
combats d'Aden, où le
gouvernement yéménite
est réfugié, la capitale
Sanaa, dans le nord, étant
aux mains des Houthis.

PALESTINE: 
Présidence
palestinienne: 
Toute action qui
affecte les droits 
des Palestiniens 
en Cisjordanie 
est «illégitime» 

La présidence palestinienne a qualifié, lundi,
d'illégitime toute action ou décision qui affecterait
les droits des Palestiniens et la légitimité interna-
tionale, en réaction à des informations faisant état
d'un projet visant à imposer un contrôle israélien
sur les colonies juives implantées en Cisjordanie
occupée.

"Cette action (contrôle israélien sur les colonies
juives) aura de graves conséquences", a averti le
porte-parole de la présidence, Nabil Abu
Rudeineh, cité par l'agence palestinienne Wafa.

Selon des informations diffusées par des
médias israéliens, le premier ministre israélien,
Benyamin Netanyahu, a adressé une demande de
soutien au président américain Donald Trump,
afin d'imposer la prétendue "souveraineté" israé-
lienne aux colonies juives de Cisjordanie occupée
avant les élections générales, prévues pour le mois
prochain.

Le porte-parole de la présidence palestinienne
a dénoncé vigoureusement cette démarche israé-
lienne de "jouer avec le feu", en relevant que "la
stabilité et la sécurité sont indissociables et que la
paix aura un prix". "Le peuple palestinien défen-
dra ses droits, son histoire, son patrimoine et ses
sanctuaires, peu importe la durée.

La victoire à la fin sera au droit, à la justice, à la
légitimité palestinienne d'abord et la légitimité
arabe et internationale ensuite", a souligné M. Abu
Rudeineh. L'ambassadeur américain en Israël,
David M. Friedman, connu pour ses positions pro-
israéliennes, a affirmé que "les Etats-Unis com-
prenaient le désir d'Israël de conserver certaines
parties de la Cisjordanie".

IRAK: 
10 terroristes
éliminés, plusieurs
autres arrêtés 
par l'armée 

Au moins dix terroristes du groupe autopro-
clamé "Etat islamique" (Daech/EI) ont été éliminés
et six autres ont été arrêtés au cours d’opérations
menées par l'armée irakienne dans les provinces
de Diyala (est) et d’Al Anbar (ouest), ont rapporté
lundi des médias locaux.

Dans la province de Diyala, huit terroristes affi-
liés à Daech ont été éliminés lors d’une opération
sécuritaire menée dans la localité de Rutba, et
deux autres ont été tués dans la région du lac
Hamrine, ont ajouté les mêmes sources citant un
communiqué du ministère irakien de la défense.

Six autres individus ont été arrêtés lors d’opé-
rations similaires menées dans les régions d’Al
Karmah et d’Al Doulab, dans le province d’Al
Anbar, a précisé le même communiqué.

Les forces irakiennes mènent régulièrement
des opérations ciblant les cellules dormantes de
l’EI.

Fin 2017, l'armée irakienne avait mené une
vaste opération contre le groupe terroriste Daech
qui avait pris le contrôle sur plusieurs territoires
du pays dont la ville clé de Mossoul. Cette opéra-
tion avait permis de libérer cette ville et de sécuri-
ser toutes les régions avoisinantes.

APS

SYRIE: 
Une délégation américaine en Turquie 
pour coordonner une «zone de sécurité»

Une délégation américaine est
arrivée lundi en Turquie afin de tra-
vailler à l'ouverture d'un centre
d'opérations visant à coordonner
avec Ankara la mise en place d'une
"zone de sécurité" dans le nord de la
Syrie. 

Selon le ministère turc de la
Défense, six responsables améri-
cains sont arrivés lundi à Sanliurfa
(sud-est) afin de commencer à tra-
vailler à la création d'un "centre
d'opérations conjointes" qui ouvrira
"dans les prochains jours".

Aux termes d'un accord conclu la
semaine dernière entre Ankara et
Washington à l'issue de difficiles
négociations, ce "centre d'opérations
conjointes" vise à coordonner la
mise en place d'une "zone de sécu-
rité" dans le nord de la Syrie. Cette

zone vise concrètement à insérer un
tampon entre la frontière turque et
des territoires contrôlés par une
milice kurde, les Unités de protec-
tion du peuple (YPG), soutenue par
les Etats-Unis, mais qualifiée de "ter-
roriste" par la Turquie.

Les contours de cette "zone de
sécurité" sont pour le moment flous.
Aucun calendrier n'a été avancé pour
sa mise en place et sa largeur, ainsi
que les forces qui la contrôleront,
font encore l'objet de discussions.

La Turquie réclame une zone d'au
moins 30 km de profondeur à partir
de sa frontière, une demande réité-
rée lundi par le ministre turc de la
Défense Hulusi Akar.

"Nous avons dit à chaque occasion
qu'il fallait une largeur de 30 à 40
km", a déclaré M. Akar lors d'une

interview avec la chaîne étatique
TRT. Bien que flou, cet accord a per-
mis de prévenir une offensive turque
contre les YPG, alors que le président
Recep Tayyip Erdogan multipliait les
menaces.

Si les Etats-Unis appuient les YPG
contre le groupe terroriste autopro-
clamé "Etat islamique" (Daech/EI), la
Turquie dénonce les liens entre les
YPG et le Parti des travailleurs du
Kurdistan (PKK,interdit), qui livre
une sanglante guérilla contre
Ankara en Turquie depuis 1984.

En 2016, l'armée turque a lancé
une offensive terrestre dans le nord-
ouest de la Syrie contre l'EI et les
YPG. L'an dernier, elle a mené une
deuxième offensive contre les com-
battants kurdes, s'emparant de l'en-
clave d'Afrine.
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ESPACE:
La deuxième mission
lunaire indienne
atteindra la lune 
le 20 août et atterrira 
le 7 septembre, selon
le directeur de l'ISRO

La deuxième mission lunaire indienne,
intitulée "Chandrayaan-2", devrait atteindre
l'orbite lunaire le 20 août, et atterrir sur la
surface de la Lune le 7 septembre, a déclaré
lundi Kailasavadivoo Sivan, directeur de
l'Organisation indienne pour la recherche
spatiale (ISRO).

"La sonde est prête, et quittera l'orbite
terrestre dans deux jours", a-t-il indiqué à la
presse. Chandrayaan-2 est un vaisseau spa-
tial à trois modules, composé d'un orbiteur,
d'un atterrisseur et d'un rover. Il a été lancé
le 22 juillet, une semaine après la date ini-
tialement prévue.

"Après le lancement, nous avons procédé
à cinq man£uvres. Le corps composite de
Chandrayaan-2 est maintenant en orbite
autour de la Terre", a précisé M. Sivan.

La prochaine manoeuvre, très impor-
tante, aura lieu mercredi matin. "Vers
03h30, le 14 août (...), Chandrayaan-2 quit-
tera la Terre et se dirigera vers la Lune. Le
20 août, nous atteindrons la Lune", a-t-il
ajouté.

"Nous effectuerons ensuite l'insertion en
orbite lunaire. Au terme de ce processus,
Chandrayaan-2 se retrouvera en orbite
autour de la Lune le 20 août. Nous avons
ensuite prévu une série de man£uvres
autour de la Lune, enfin, le 7 septembre,
nous atterrirons sur la surface lunaire à
proximité de son pôle sud", a-t-il expliqué. 

APS

CLIMAT: 
L'Australie débloque 300 millions d'euros
pour aider les îles du Pacifique

Le Premier ministre australien
Scott Morrison a indiqué que cette
somme, qui est tirée du budget déjà
alloué à l'aide internationale, devait
permettre aux îles du Pacifique d'in-
vestir dans les énergies renouvela-
bles et de renforcer leurs capacités à
lutter contre les effets du réchauffe-
ment climatique.

M. Morrison doit se rendre aux
Tuvalu, archipel qui accueille de
mardi à jeudi le sommet annuel du
Forum des îles du Pacifique (FIP),
lequel réunit 16 pays d'Océanie ainsi
que la Nouvelle-Calédonie et la
Polynésie française et devrait être
largement consacré à la question des
bouleversements climatiques.

Car le réchauffement a des
impacts bien réels pour les les îles de
la région. Celles qui sont peu élevées
risquent tout simplement de dispa-
raître en raison de l'élévation du
niveau des océans. Beaucoup d'au-
tres, parfois les mêmes, sont de plus
en plus régulièrement frappées par
des cyclones dévastateurs.

Et cette année, même ses plus
petits Etats membres, comme les
Tuvalu, de les Palaos ou le Vanuatu,
se sont faits entendre pour dénoncer
l'absence d'effort de l'Australie en
matière de climat.

Lee Premier ministre fidjien
Frank Bainimarama a affirmé lundi
que la dépendance de Canberra
envers le charbon posait "une

menace existentielle" pour les îles.
Celles-ci ont été profondément

irritées du fait que le gouvernement
australien ait récemment donné son
feu vert à un projet minier très
controversé du groupe indien Adani
dans l'Etat du Queensland (nord-est
de l'Australie). De son côté, M.
Morrison a défendu le bilan de son
pays en matière de climat, en affir-
mant que l'Australie atteindrait les
objectifs qui lui ont été fixés par
l'Accord de Paris en matière de
réduction des émissions à l'horizon
2030. "Les 500 millions de dollars
australiens que nous investissons
pour les énergies renouvelables dans

le Pacifique et sa capacité de rési-
lience face au changement clima-
tique et aux catastrophes s'ajoutent
aux 300 millions de dollars de la
période 2016-2020", a-t-il dit dans un
communiqué.

"Cela souligne non seulement
notre engagement à respecter nos
obligations en matière de réduction
des emissions chez nous, mais aussi
notre volonté de soutenir nos voisins
et amis."

L'annonce de cette enveloppe
intervient alors que Canberra a lancé
une offensive de charme auprès des
îles du Pacifique pour contrer l'ex-
pansionnisme chinois dans la zone.

Le gouvernement australien, sous le feu de critiques pour son climatoscepticisme, 
a annoncé hier une enveloppe d'un demi-milliard de dollars australiens (300 millions
d'euros) pour aider les pays du Pacifique à faire face au réchauffement climatique 
peu avant un sommet régional.

P U B L I C I T É
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MUSIQUE: 
Décès, dans un accident, du chanteur
ivoirien DJ Arafat, star du coupé-décalé 

La Radio-Télévision publique
ivoirienne (RTI) a annoncé sa
mort lundi midi, alors que des
informations sur son accident cir-
culaient depuis plusieurs heures
sur les réseaux sociaux.

DJ Arafat, de son vrai nom Ange
Didier Houon, est mort "lundi à 8
heures" dans un hôpital
d'Abidjan, "des suites d'un acci-
dent de la circulation qui s'est
produit dans la nuit" dans la capi-
tale économique ivoirienne, a
précisé la RTI sur son compte
Twitter.

Selon Scovik, un manager de

coupé-décalé, DJ Arafat, qui était
un grand amateur de moto, a été
victime d'un traumatisme crâ-
nien après avoir percuté une voi-
ture dans le quartier d'Angré
(nord d'Abidjan).

Il a été transporté à l'hôpital
dans le coma, avant de décéder au
matin. Serge Beynaud et Debordo,
deux autres stars du coupé-
décalé, parfois rivaux d'Arafat sur
la scène artistique ou médiatique,
ont salué "une icône" de la
musique ivoirienne, au cours
d'une émission spéciale d'hom-
mage de la RTI. Bebi Philip, autre

vedette du coupé-décalé et ancien
arrangeur de DJ Arafat, s'est dit
"très touché".

Sur Twitter, le footballeur
Didier Drogba a posté une photo
du chanteur, qui était un grand
amateur de ballon rond, avec un
coeur. 

Selon le site d'information
continue ivoirien Alerte Info, des
centaines de fans étaient rassem-
blés dans la soirée près du domi-
cile de la star défunte pour lui
rendre hommage, reprenant en
choeur ses tubes.

Le chanteur ivoirien DJ Arafat, star du "coupé-décalé" et l'un des artistes les plus
populaires de Côte d'Ivoire, est mort lundi à 33 ans des suites d'un accident 
de moto survenu dans la nuit, suscitant une grande émotion dans son pays.

CINÉMA: 
«Fast & Furious» ralentit mais reste
en tête du box-office nord-américain 

"Fast & Furious:
Hobbs & Shaw", dernier
épisode de la franchise
préférée des amateurs
de voitures de course et
de gros muscles, a
conservé sa première
place au box-office
nord-américain, mais
avec une fréquentation
en nette baisse, selon les
chiffres définitifs
publiés lundi par la
société spécialisée
Exhibitor Relations.

Ce nouvel épisode de
la série à succès "Fast &
Furious", qui met l'ac-
cent sur les personnages
de Hobbs ( joué par
Dwayne Johnson) et
Shaw ( Jason Statham), a
récolté 25,3 millions de
dollars pour son
deuxième week-end
d'exploitation.

La semaine dernière,
le blockbuster aux
bolides rugissants avait
récolté plus de 60 mil-
lions de dollars aux
Etats-Unis et au Canada.

Une perte de vitesse
considérable mais suffi-
sante pour garder la pre-
mière place du box-
office, devant "Scary
Stories" (20,9 millions de

dollars), film d'horreur
réalisé par le Norvégien
André Ovredal et notam-
ment produit par le réa-
lisateur mexicain
Guillermo del Toro.

La troisième place
revient au "Roi Lion" de

Disney, tourné cette
fois-ci grâce à un pro-
cédé novateur sur un
plateau en réalité vir-
tuelle, qui a engrangé
20,2 millions de dollars
(plus de 473 millions en
quatre semaines). On

retrouve ensuite, avec
17,4 millions de dollars
pour son premier week-
end, "Dora et la Cité per-
due", film d'aventures
pour enfants et ados
adapté de la célèbre
série animée "Dora l'ex-
ploratrice".

La dernière place du
Top 5 revient à Quentin
Tarantino avec son
"Once Upon a Time in...

Hollywood" (11,6 mil-
lions de dollars).

Au total, le film a
dépassé les 100 millions
de dollars au box-office
nord-américain depuis
sa sortie.

Voici le reste du Top
10:   6.

"The Art of Racing in
the Rain" (8,1 millions de
dollars pour sa sortie),
7.

"Les Baronnes" (5,5
millions pour sa sortie),
8) "Spider-Man: Far
From Home" (5,3 mil-
lions, 370,9 millions en
six semaines),   9) "Toy
Story 4" (4,5 millions,
419 millions en huit
semaines),   10) "Bring
the Soul: The Movie" (2,4
millions pour sa sortie).

THÉÂTRE: 
L'association
«Raouafed» 
au 2e Festival
méditerranéen du
théâtre en Tunisie 

L'association culturelle "Raouafed pour l'art et
le théâtre" a été sélectionné pour prendre part aux
2e Festival méditerranéen du théâtre prévu du 24
au 31 août dans plusieurs villes tunisiennes,
annoncent les organisateurs.

Cette association activant dans la ville de Bechar
présentera en Tunisie sa dernière pièce de théâtre
"Chkoun yesmâa chkoun?" (qui écoute qui?), mise
en scène par Habib Medjahri, et dévoilée récem-
ment à Alger lors des 9e Journée du théâtre du sud.

Dans un registre tragicomique, la pièce, écrite
par Abdelkader Aarouche en 1992, met en avant le
phénomène de la corruption et les différents abus
résultant de l'absence de communication à travers
l'histoire d'une paysanne accusée d'avoir laissé sa
chèvre paitre dans les terre du sultan et se retrouve
obligée d'implorer le pardon des notable du
royaume.

"Chkoun yesmâa chkoun?", qui aborde l'absence
de la culture du dialogue entre gouvernants et gou-
vernés, sera proposée sur les planches des villes de
Monastir, Mahdia, Sousse et Kairouan, précise les
organisateurs de cette manifestation.

Fondée en 2017 à Bechar par des professionnels
des arts de la scène de plusieurs villes du pays l'as-
sociation "Raouafed" a produit plusieurs pièces de
théâtres et des spectacles dédiés aux enfants.

Organisé par le Centre national tunisien des arts
dramatique et scéniques de Kairouan le Festival
méditerranéen du théâtre vise à insuffler une
dynamique de production et d'échange dans cette
ville par l'organisation de plusieurs manifestations
dédiées au théâtre.

MUSIQUE
Une kalachnikov 
et une boîte 
de munitions
transformées en
manche et caisse de
résonance d'un luth  

Une kalachnikov et une boîte de munitions ont
été transformées en manche et caisse de résonance
d'un luth par Majed   Abdennour, un citoyen irakien
habitant Baghdad qui voulait ainsi apporter   par la
musique sa réponse aux affres de la guerre, ont rap-
porté des médias.

La cinquantaine passée, ce musicien irakien
devenu instituteur pour   pouvoir subvenir aux besoins
de sa famille en a eu assez de la violence,   avouant
lui-même avoir eu une arme chez lui "pour se protéger"
pendant les   pires années d'instabilité en Irak.

"Je me suis dit: +pourquoi la guerre? Pourquoi la
violence? Je vais   transformer tout cela en musique+",
raconte l'homme, cheveux blancs et   visage buriné,
en caressant les cordes de son "fusil-luth".

Quand il a apporté sa kalachnikov et sa caisse de
munitions chez un   ferronnier, celui-ci lui a dit:
"qu'est-ce que tu veux en faire?",   raconte-t-il à des
médias en riant,  "Je lui ai dit: ne pose pas de   questions,
fais-le!".

"Et je suis sûr qu'il m'a pris pour un fou", conclut-
il, avant de   reprendre sa mélodie sur son nouvel ins-
trument.

APS
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Programme de la soirée

Dans le Minnesota,
l'équipe enquête sur le
meurtre de quatre
membres de la famille
Bergstrom, exécutés
dans leur sommeil.
Seule la fille, Amanda, a
été épargnée car elle
était sortie ce soir-là.
L'affaire se complique
quand une seconde fa-
mille est décimée selon
le même mode opéra-
toire, laissant égale-
ment un seul survivant,
le fils aîné, Matthew. Les
agents découvrent qu'il
s'agit d'un camarade de
classe d'Amanda. 

20:05

Esprits criminels

20:05 20:00 20:05

Karim, fils d'un gara-
giste lyonnais, est re-
trouvé mort dans une
rue après avoir été per-
cuté par une voiture.
Kader Cherif découvre
que le jeune homme
avait nettoyé le véhicule
de Xavier Lamarre, pro-
fesseur de droit et avo-
cat, dont la femme a dis-
paru. Cet orateur élo-
quent a réponse à tout,
mais Kader va tout faire
pour prouver qu'il a as-
sassiné son épouse. De
son côté, Adeline est sur
la piste du meurtrier de
son frère Sébastien. 

Cherif

Des milliers d'artistes ont
répondu présent à l'occa-
sion de la 49e édition du
Festival Interceltique qui
mettait à l'honneur la Ga-
lice. Après la Grande Pa-
rade du 4 août, place à une
soirée festive au stade du
Moustoir ! Ce show réunit
des formations bretonnes,
asturiennes, irlandaises,
galloises, écossaises et gali-
ciennes qui présentent l'es-
sence des cultures celtes au
public. Des jeux de lu-
mières et des projections
vidéo sur des écrans géants
se mêlent aux sons des cor-
nemuses, bombardes et au-
tres instruments
traditionnels. 

Festival interceltique
de Lorient 2019

Nicolas, Sandrine et leurs
deux enfants ont acheté
une maison en Bretagne.
Mais faute de budget, ils
doivent réaliser eux-
mêmes les travaux. La de-
meure sera-t-elle prête
pour l'été ? Mélanie et Fer-
nando, quant à eux, sou-
haitent investir dans la ré-
gion d'Albufeira, dans le
sud du Portugal. Le temps
d'un week-end, ils enchaî-
nent les visites. Solen,
Pierre et leurs amis se sont
offert une maison à une
centaine de kilomètres de
Paris. Mais comment s'or-
ganise la vie en collectivité
? Virginie, 47 ans, veut
s'acheter une «tiny house»,
une petite maison sur roues
qu'elle compte installer sur
le terrain de copains. 

Zone interdite
Réalisateur : Tawnia McKiernan

Avec : Joe Mantegna , Matthew
Gray Gubler

Réalisateur : Vincent Giovanni
Avec : Abdelhafid Metalsi , Carole

Bianic

20:05

Le 14 juin 1969, Paul Cou-
tard, machiste et sur de
lui, journaliste au Cham-
penois, interroge fraîche-
ment le patron du club de
football de Reims après
l'échec de son équipe. Ce
qui lui vaut peu de temps
après d'être sanctionné
par le directeur du Cham-
penois, qui l'assigne à l'or-
ganisation de la kermesse
annuelle de la ville. En
compagnie d'Emmanuelle
Bruno, secrétaire de la ré-
daction, il est chargé de
trouver une idée. Celle-ci,
passionnée de ballon rond,
l'amène sur le terrain du
sport et Coutard décide de
créer une équipe de foot-
ball féminine. 

Comme des garçons
Réalisateur : Julien Hallard
Avec : Max Boublil, Vanessa

Guide

Samouraï-Sudoku n°2237
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Savoir s'étonner à propos est
le premier pas fait sur la
route de la découverte.»

Louis Pasteur

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Plaintes continuelles
2 - Ingurgite - Bord de fleuve
3 - Chronomètrerait
4 - Bouche de merle - Baraque de foire
5 - Cable marin - Insérer un oeil
6 - Frappa du sabot - Prêt à appareiller
7 - A poil - Munie d'organes de vol
8 - Charades - Roulement de caisse
9 - Commodes - Mois printanier
10 - Elimés - Fourreaux

Mots croisés n°2237

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Bon morceau de porc
B - Bassin de plongeur - Soudés
C - Prendre un goût de vieux - Miroir de
Honshu
D - Vainqueur du scrutin - Boules de va-
peur
E - Préparations culinaires - Chéri
F - Saison du bronzage - Blesse
G - Réparés
H - Diable! - Propulsé
I - Creuse - Filet lumineux
J - Partie de partie - Voyais en songe



Solution
Horizontalement
1 : Jérémiades - 2 : Avale - Rive - 3 : Minute-
rait
4 : Bec - Stand - 5 : Orin - Enter - 6 : Rua -
Gréé
7 : Nu - Ailée - 8 : Enigmes - Ra
9 : Aisées - Mai - 10 : Usés - Etuis
Verticalement
A : Jambonneau - B : Evier - Unis - C : Rancir
- Ise
D : Elu - Nuages - E : Mets - Aimé - F : Eté -
Lèse
G : Arrangés - H : Diantre - Mu
I : Evidée - Rai - J : Set - Rêvais

Su
d

ok
u

 n
°2

27

M
ot

s 
C

ro
is

és
 n

°2
23

7

G
ri

ll
e 

gé
a

n
te

n
°9

37

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°937
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HANDBALL /
MONDIAL-2019
(U19):
La Tunisie en
huitièmes de
finale

La sélection tunisienne U19 de hand-
ball s'est qualifiée pour les huitièmes
de finale du Championnat du monde
de la catégorie, organisé en Macédoine,
en battant la Serbie 25-23, lundi pour
le compte de la 5e et dernière journée
du tour préliminaire (groupe D). 

Le Sept tunisien, qui avait remporté
une autre victoire face au Brésil (26-
25) et concédé trois défaites devant l'Is-
lande (20-25), l'Allemagne (15-36) et le
Portugal (24-30), termine le premier
tour à la 4e position (4 pts), synonyme
de qualification aux 8es de finale. 

Le Portugal (10 pts), vainqueur plus
tôt du Brésil (36-29), l'Allemagne (8
pts) et l'Islande (6 pts), ont déjà com-
posté leur billet pour le prochain tour. 

Groupe D / 5e journée (Lundi):
Brésil - Portugal 29-36
Serbie - Tunisie 23-25
Islande - Allemagne 22-26

Classement PTS J G P N
1. Portugal 10 5 5 0 0
2. Allemagne 8 5 4 1 0
3. Islande 6 5 3 2 0
4. Tunisie 4 5 2 3 0
.....
5. Serbie 2 5 1 4 0
6. Brésil 0 5 0 5 0

NB: les quatre premiers qualifiés pour
les huitièmes de finale.(APS)

DOPAGE : 
Cinq
haltérophiles
russes
suspendus 

Cinq haltérophiles russes, dont un
médaillé de bronze aux Jeux olym-
piques de Londres-2012, ont été pro-
visoirement suspendus pour des sus-
picions de dopage sur la base des don-
nées du laboratoire antidopage de
Moscou, a annoncé mardi la Fédéra-
tion internationale d'haltérophilie
(IWF). 

Ruslan Albegov, 31 ans, médaillé
de bronze à Londres (+105 kg) et dou-
ble champion du monde 2013 et 2014,
a été provisoirement suspendu tout
comme la championne du monde 2013
des moins de 63 kg, Tima Turieva. 

Egalement concernés: David Bedz-
hanyan, 30 ans, vice-champion du
monde 2013 en moins de 105 kg, Oleg
Chen, 30 ans, double vice-champion
du monde 2011 et 2013 en moins de
69 kg et Egor Klimanov, 26 ans, vice-
champion d'Europe 2019 en moins de
69 kg. 

Les cinq Russes ont été suspendus
"sur la base des investigations menées
par le professeur McLaren et par le
département renseignements et en-
quêtes de l'Agence mondiale antido-
page (AMA) sur le programme de do-
page en Russie", a indiqué l'IWF. 

Ces suspensions font suite à l'ana-
lyse des échantillons récupérés dans
l'ex-laboratoire antidopage de Moscou. 

Début juillet, l'AMA avait indiqué
que près de 300 sportifs russes soup-
çonnés de dopage avaient été identifiés
après l'analyse de milliers d'échan-
tillons récupérés dans l'ex-laboratoire
antidopage de Moscou.

APS

TENNIS: 
Retour manqué de Murray, 
sept mois après l'Australie 

"Je pense que j'ai bien joué,
mais il y avait tout plein de
choses que j'aurais aimé faire
mieux pendant le match. 

Mais il faut être réaliste en
terme de résultat que je peux
espérer", a commenté Murray,
ancien N.1 mondial au-
jourd'hui seulement 324e. 

Murray avait déjà fait son
retour en compétition en dou-
ble en remportant notamment
le tournoi sur gazon du
Queen's, associé à l'Espagnol
Feliciano Lopez. 

Mais pour son premier
match en simple, le double
champion olympique (2012,
2016) et triple vainqueur en
Grand Chelem (US Open 2012
et Wimbledon 2013 et 2016) a
paru lent et en manque de
puissance, permettant alors
à Gasquet d'avoir tout le temps
de préparer ses coups. 

Il était alors mené 2-0. 
Mais petit à petit, l'Ecossais

a retrouvé ses sensations et
son tennis pour faire jeu égal

avec le Français en menant
même 3-2 avant de perdre de
nouveau son service au 7e jeu
et laisser Gasquet s'envoler
vers le gain du premier set. 

Rebelote dans la seconde
manche: mené 2-0, Murray

est d'abord revenu à 2-1, puis
3-2, 4-3 et 5-4. 

Il a aussi tiré profit de l'in-
constance de Gasquet au ser-
vice, comme au 6e jeu que le
Français a fini par emporter
en dépit de deux doubles

fautes. Mais, en fin de match,
on le sentait fatigué et ses
coups manquaient alors de
précision. Malgré un dernier
sursaut, il n'a pas pu empê-
cher Gasquet de conclure
après 1h37 de jeu. 

L'Algérienne Katia Kessaci a été éli-
minée par la Luxembourgeoise Sarah
De Nutte en 16es de finale du tournoi
Challenge Plus Nigeria-2019, remporté
par la Russe Yana Noskova. 

Kessaci, seule Algérienne en course
en 16es de finale, s'est inclinée en quatre
sets 3-11, 7-11, 8-11, 2-11. 

La finale du tournoi dames est revenue
à la Russe Yana Noskova devant sa com-
patriote Olina Mikhailova 4-3. 

Katia Kessaci avait bien entamé le
Challenge Plus Nigeria-2019 de tennis
de table, en terminant en tête de son
groupe B lors du tour préliminaire. 

Elle a réussi un succès face à la Nigé-
riane Oku Vivian 3-2 (5-11, 11-6, 5-11, 11-7
et 11-1) et un autre par forfait devant la
Ghanéenne Cécilia Frema (3-0). 

Pour sa part, sa compatriote Lynda
Loghraibi n'a pas fait long feu puisqu'elle
a été éliminée dès le tour préliminaire. 

Logée dans le groupe A, la pongiste
algérienne a perdu ses deux matchs face
aux Nigérianes Ogundele Rashidat 2-3
(8-11, 4-11, 11-5, 11-7, 1-11) et Fatima Kazeem
1-3 (11-5, 5-11, 8-11, 7-11). 

Chez les messieurs où l'Algérie était
absente, le titre est revenu au Nigérian
Aruna Quadri, vainqueur du Brésilien
Thiago Monteiro (4-0). 

Quarante-cinq (45) pongistes dames

de neuf pays (Algérie, Nigeria, Ghana,
RD Congo, Afrique du Sud, Inde, Egypte,
Croatie, Roumanie), sur les 18 annoncés,
ont pris part aux joutes internationales
de Lagos. 

En messieurs, 65 joueurs issus de 12
nations (Bénin, Nigeria, Belgique, RD
Congo, Inde, Egypte, Iran, France, Sé-
négal, Arabie Saoudite, Cameroun,
Ghana) ont participé à la compétition. 

Le Challenge Plus-2019 qui a pris fin
samedi soir est l'un des tournois pion-
niers de la série ITTF Challenge Plus et
figure parmi les six Challenges ITTF de
2019, les joueurs se disputant des points
pour améliorer leur classement en vue
de la qualification olympique Tokyo-
2020. 

En termes de prix, la bourse du tournoi
a été portée à 60.000 dollars. 

Andy Murray a manqué son retour en compétition en simple en étant éliminé dès le
premier tour du tournoi Masters 1000 de Cincinnati par le Français Richard Gasquet 6-4, 6-
4, lundi, sept mois après son dernier match à l'Open d'Australie. 

TENNIS DE TABLE/CHALLENGE PLUS (NIGERIA): 
Kessaci éliminée en 16es de finale

La sélection féminine tunisienne
de basket-ball s'est inclinée samedi
face à son homologue nigériane,
tenante du titre, sur le score de 26 à
75, en match comptant pour la pre-
mière journée du groupe B de
l'Afrobasket-2019 (seniors dames),
organisé du 10 au 18 août à Dakar
(Sénégal). 

Trois autres matchs sont pro-
grammés pour cette journée inaugu-
rale de l'Afrobasket féminin:
Mozambique - Kenya (groupe D),
Mali - Angola (groupe C) et Sénégal -
Côte d'Ivoire (groupe A). Les 12
nations participant au tournoi sont

réparties en quatre groupes de trois. 
Les premières de chaque poule

seront directement qualifiées en
quarts de finale. Les 2e et 3e s'affron-
teront en barrage pour compléter le
tableau des quarts. 

Les six premières équipes du clas-
sement final prendront part au tour-
noi pré-qualificatif aux Jeux olym-
piques de Tokyo-2020. 

Lors de la dernière édition de
l'Afrobasket féminin disputée à
Bamako (Mali) en 2017, le Nigeria
s'était imposé en finale devant le
Sénégal (65-48), alors que la 3e place
était revenue au pays hôte. 

BASKET / AFROBASKET-2019 (DAMES): 
Lourde défaite de la Tunisie face au Nigeria (26-75)
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Mangala quitte
Manchester City
pour retourner
à Valence

Le défenseur international fran-
çais Eliaquim Mangala, prêté à Va-
lence en 2016-17, a quitté Manchester
City pour s'engager pendant deux
saisons avec le club 4e du dernier
Championnat d'Espagne, a annoncé
la formation valencienne lundi. 

"Le Valence CF a trouvé un accord
de principe avec Eliaquim Mangala
pour que le joueur français joue pour
Valence jusqu'au 30 juin 2021, sous
réserve des formalités administra-
tives", indique le club ché sur son
site internet. 

Mangala, âgé de 28 ans, compte
huit sélections en équipe de France,
mais il ne figurait pas dans la liste
des 23 joueurs couronnés champions
du monde en 2018 en Russie. 

Il a fait partie du groupe des Bleus
de l'Euro-2016, défait en finale par
le Portugal. 

Arrivé à Manchester City en 2014,
en provenance de Porto contre une
indemnité de transfert de 53,8 mil-
lions d'euros, il a disputé 79 rencon-
tres avec les champions d'Angleterre,
entrecoupés de deux prêts, à Valence
en 2016-17 (33 matches, 2 buts) et à
Everton en 2018 (2 matches). 

Le Bayern
Munich recrute
le Croate Perisic
à titre de prêt

Le Bayern Munich a recruté l'at-
taquant croate de l'Inter Milan Ivan
Perisic à titre de prêt d'une saison
avec option d'achat, a annoncé mardi
le club bavarois champion d'Alle-
magne de football. 

La transaction, selon la presse al-
lemande, se chiffre à 5 millions d'eu-
ros pour le prêt, et le Bayern aura la
possibilité ensuite d'acheter le vice-
champion du monde pour 20 millions
d'euros. 

Les Bavarois cherchent toujours
à renforcer leur attaque après les dé-
parts de Ribéry et Robben (fin de
contrat) et James (reparti au Real). 

"Ivan va nous apporter immédia-
tement sa longue expérience au top-
niveau international, s'est félicité le
directeur sportif du Bayern, Hasan
Salihamidzic. 

Il est fort techniquement et poly-
valent en attaque. 

Je suis convaincu qu'il va s'intégrer
rapidement, car il connaît bien la
Bundesliga et aussi notre entraîneur
Niko Kovac". 

Le Croate, qui a joué à Dortmund
puis à Wolfsburg entre 2011 et 2015,
a remporté la Bundesliga avec le Bo-
russia en 2012 et la Coupe d'Alle-
magne une fois avec chacun des deux
clubs. 

Il retrouvera surtout son compa-
triote Niko Kovac, qu'il avait côtoyé
lorsque ce dernier était encore sé-
lectionneur de la Croatie entre 2013
et 2015. 

"Je suis très heureux de revenir
en Allemagne (...) Nous voulons réus-
sir non seulement en Bundesliga et
en coupe, mais également en Ligue
des champions", a dit la nouvelle re-
crue (30 ans), citée par le site du
club. Joueur de l'Inter depuis 2015,
Perisic était sous contrat jusqu'à 2022
avec les Italiens, mais n'entrait pas
dans les plans du nouvel entraîneur
Antonio Conte.

APS

LIGUE 1 (2019-2020): 
11 entraîneurs locaux sur la ligne de départ,
la cote du technicien étranger en baisse

Le nombre est nettement
en hausse par rapport au pré-
cédent exercice, quand les
coaches algériens étaient six
sur le banc. 

Cette tendance relègue l'en-
traîneur étranger au second
plan. 

L'USM Alger, championne
d'Algérie en titre, a décidé de
faire appel à un ancien de la
maison, Billel Dziri, avec l'es-
poir de conserver une cou-
ronne qui sera difficile à re-
conquérir au vu de la situation
financière difficile que traverse
le club de la capitale. 

Après avoir conclu dans un
premier temps avec le Tuni-
sien Kaïs Yaâkoubi, la direction
des "Rouge et Noir" a fait ma-
chine arrière en confiant les
rênes de l'équipe à l'ancien ca-
pitaine de l'USMA. 

Le CR Belouizdad, déten-
teur de la dernière édition de
la Coupe d’Algérie, a préféré
reconduire Abdelkader Am-
rani, l'un des artisans du main-
tien inespéré arraché lors du
précédent exercice. 

L’ES Sétif, qui a souvent
opté pour la piste étrangère, a
fait appel à un enfant de la
maison : Kheïreddine Madoui. 

Ce dernier signe son retour
à l'Entente après une saison
passée d'abord sur le banc d'Al-
Ismaïly (Egypte) puis avec le
MO Béjaïa, relégué en Ligue 2
au terme du dernier exercice. 

Un retour qui coïncide avec
le départ massif de plusieurs
cadors. 

A l'instar de l'Entente, le MC
Oran, qui a souffert pour éviter
la relégation, a également fait
confiance à l'un de ses enfants
: Si Tahar Chérif El-Ouezzani,
pour permettre aux "Ham-
raoua" de retrouver leur stan-
ding. 

Les trois nouveaux promus,
en l'occurrence l'US Biskra,
l'ASO Chlef et le NC Magra se-
ront aussi coachés par des lo-
caux. 

Si l'USB et l'ASO ont
conservé leurs entraîneurs
avec lesquels elles ont assuré
l'accession, respectivement
Nadir Leknaoui et Samir
Zaoui, le NCM a engagé les
services de l'ancien coach de
la JS Saoura, Karim Zaoui. 

L'USM Bel-Abbès, qui a as-
suré son maintien in extremis,

est le dernier
club de l'élite
à avoir engagé
un nouvel en-
traîneur en la
personne de
Younes Ifti-
cene, après
avoir été sur
le point de
conclure avec
H o c i n e
Achiou. 

Le NA
Husseïn-Dey
et l'AS Aïn-
M'lila seront
dirigés res-
pectivement
par Arezki
Remane et
Azzedine Aït-
Djoudi. Ce dernier enchaîne
sa deuxième saison sur le banc
des "Scorpions". 

Casoni et Velud retrouvent
la Ligue 1 

Chez la "légion étrangère",
le MC Alger a enregistré le re-
tour du Français Bernard Ca-
soni, une saison après leur sé-
paration. 

Son compatriote Hubert Ve-
lud, champion d'Algérie 2013
et 2015 avec l'ES Sétif et l'USM
Alger, a également signé son
retour en championnat algé-
rien par la porte de la JS Ka-
bylie. 

Fidèle à sa réputation, le
Paradou AC a reconduit le Por-
tugais Francisco Alexandre
Chalo. 

Idem pour le CS Constan-
tine qui sera dirigé pour la
deuxième saison de suite par
le Français Denis Lavagne. 

Entraîné la saison dernière
par l'Espagnol Josep-Maria No-
guès puis par Dziri, le CABB
Arréridj a de nouveau opté
pour la piste étrangère en en-
gageant l'ancien coach de la
JSK, le Français Franck Dumas. 

De son côté, le Suisso-Tu-
nisien Moez Bouakaz, arrivé
cet été à la JS Saoura, est de-
venu le premier coach à quitter
ses fonctions avant même le
début de la compétition, son-
nant le début de la tradition-
nelle valse des entraîneurs,
devenue monnaie courante
depuis plusieurs saisons. 

La direction de la JSS a opté
pour la solution locale en fai-

sant confiance à son ancien
attaquant et actuel manager
général Mustapha Djalit, qui
vient d'être propulsé à la tête
de la barre technique. 

Il sera aidé dans sa mission
par Abdelkrim Sabeur (ex-Pa-
radou AC) en tant qu'entraî-
neur-adjoint. 

Au total, ils sont quatre
Français et un Portugais à exer-
cer leur métier dans le cham-
pionnat algérien pour ce début
de la saison 2019-2020. 

Ce nombre pourrait connaî-
tre des changements (baisse
ou hausse) au fil des journées
dans un tournoi connu pour

sa valse des entraîneurs. Au-
tour de tout ce mouvement,
six clubs ont opté pour la sta-
bilité et décidé de reconduire
leurs entraîneurs respectifs, à
savoir le PAC (Francisco
Alexandre Chalo), le CSC (De-
nis Lavagne), le CRB (Abdel-
kader Amrani), l'ASAM (Azze-
dine Aït-Djoudi), l'ASO (Samir
Zaoui) et l'USB (Nadir Lek-
naoui). 

Au total, 10 clubs donc ont
apporté des changements au
niveau de leur encadrement
technique, soit un de moins
par rapport à la dernière sai-
son. 

Onze des 16 formations de la Ligue 1 Mobilis de football ont choisi de recourir à des
entraîneurs locaux en vue de la saison 2019-2020, dont le coup d’envoi sera donné demain,
confirmant la tendance à la baisse du technicien étranger. 

L'international algérien Ryad Boude-
bouz, nouvelle recrue de l'AS Saint-
Etienne, a estimé que son insuccès avec
le Betis Séville s'expliquait, entre autres,
par son évolution à un poste qui ne lui
était pas commode. "Avant de signer au
Betis, on m’avait dit que je jouerais en 8
ou en 10 mais dès les premiers matches
j’ai joué à droite. 

Je peux le faire, je suis polyvalent. Mais
là où je me sens le mieux, c’est dans l’axe.
Je peux mieux donner de bons ballons",
a indiqué Boudebouz au journal spécialisé
L'Equipe. De retour en France après deux
saisons passées en Espagne, Ryad Bou-

debouz a joué et gagné son premier match
avec son nouveau club contre Dijon (2-
1), avec à la clé une passe décisive. Chez
les "Verts" de Saint-Etienne, où il a signé
jusqu'en 2022, le milieu de terrain algérien
est coaché par son ancien entraîneur à
Bastia, Ghislain Printant qui essayera de
lui permettra de retrouver la confiance
perdue en Espagne. 

"J'adore mon métier et je ne l’arrêterai
pas tant que je n’aurai pas ma dose. Et je
suis loin de l’avoir. Cette passion m’a
poussé à commettre une erreur au Betis. 

Je suis arrivé blessé (une entorse du
ligament interne du genou gauche). 

Comme je n’avais jamais été plus heu-
reux dans ma vie que lors de ma dernière
saison à Montpellier, quand je prenais
du plaisir en souffrant sur le terrain,
j’avais trop envie de jouer. J’ai repris plus
tôt que prévu, au bout de sept semaines
au lieu de douze. Et j’ai traîné ça toute la
saison", a expliqué Ryad Boudebouz. 

Ces déboires lui ont coûté même sa
place en sélection algérienne et privé de
la Coupe d'Afrique des nations que ses
compatriotes ont remporté avec brio, en
Egypte, après un parcours sans faute et
une finale gagnée face au Sénégal (1-0). 

Boudebouz : «Au Betis Séville, 
je ne jouais pas à mon poste habituel»

Les entraîneurs au coup d'envoi de
la saison 2019-2020

Tableau récapitulatif des entraîneurs de la Ligue 1 pour le
début de la saison footballistique 2019-2020, dont la première
journée de championnat aura lieu jeudi, vendredi et samedi
prochains: 

AS Aïn-M'lila : Azzedine Aït-Djoudi (maintenu)
ASO Chlef : Samir Zaoui (maintenu)
CABB Arréridj : Franck Dumas (France, nouveau)
CR Belouizdad : Abdelkader Amrani (maintenu)
CS Constantine : Denis Lavagne (France, maintenu)
ES Sétif : Kheïreddine Madoui (retour)
JS Kabylie : Hubert Velud (France, nouveau)
JS Saoura : Mustapha Djalit (nouveau)
MC Alger : Bernard Casoni (France, retour)
MC Oran : Si Tahar Chérif El-Ouezzani (retour)
NA Husseïn-Dey : Rezki Remane (nouveau)
NC Magra : Karim Zaoui (nouveau)
Paradou AC : Francisco Alexandre Chalo (Portugal, main-
tenu)
US Biskra : Nadir Leknaoui (maintenu)
USM Alger : Billel Dziri (nouveau)
USM Bel-Abbès : Younes Ifticene (nouveau).
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SÉLECTION: 
Sébastien Migné
quitte le Kenya

Le sélectionneur français Sébastien Mi-
gné a démissionné lundi de son contrat
avec l'équipe de football du Kenya "d'un
commun accord" avec sa fédération, a-t-
elle annoncé quelques jours après l'élimi-
nation précoce du Championnat d'Afrique
des nations (CHAN). 

"La fédération kenyane de football (FKF)
et l'entraîneur des +Harambee Stars+ Sé-
bastien Migné ont trouvé un accord pour
mettre fin au contrat de l'entraîneur d'un
commun accord", a indiqué le secrétaire
général de la fédération Barry Otieno, pré-
cisant que la nomination d'un nouveau
staff serait bientôt annoncée. 

"Je m'en vais fier du travail accompli et
heureux d'avoir modestement participé à
jeter les bases futures de cette équipe", a
écrit peu après l'entraîneur sur les réseaux
sociaux. 

"Il s'agit pour moi de me fixer de nou-
veaux défis professionnels, quand la FKF
se doit, elle, d'actionner de nouveaux leviers
motivationnels pour confirmer sa progres-
sion", a-t-il justifié. 

Le Français avait pris la tête des "Ha-
rambee Stars" en mai 2018 et était parvenu
à les qualifier pour leur première Coupe
d'Afrique des nations en quinze ans. 

Ses joueurs ont été éliminés dès les
phases de groupes, où se trouvaient toutefois
les deux finalistes de l'épreuve, l'Algérie
(vainqueur) et le Sénégal. 

Le Kenya a aussi été éliminé dès le pre-
mier tour du Championnat d'Afrique des
nations, une compétition continentale à
laquelle seuls les joueurs évoluant dans
leur championnat national peuvent parti-
ciper. 

Le Kenyans ont perdu la séance des tirs
au but contre la Tanzanie lors du match
retour le 4 août, après deux rencontres ter-
minées sur un score nul et vierge. 

Le Kenya doit affronter l'Egypte en no-
vembre lors du premier match de son
groupe de qualifications pour la CAN 2021,
où figurent également le Togo et les Co-
mores. 

Henry Onyekuru
d'Everton rejoint
Monaco pour 5 ans 

L'AS Monaco a officialisé lundi le transfert
pour les 5 prochaines saisons de l'attaquant
nigérian d'Everton, Henry Onyekuru, 22
ans, qui, la saison dernière avait été prêté
au club turc de Galatasaray. 

"Nous sommes très heureux de pouvoir
compter Henry Onyekuru parmi nous. Il a
démontré ses qualités ces dernières saisons. 

C'est un joueur offensif rapide et percu-
tant qui va renforcer notre secteur offensif",
a déclaré dans le communiqué du club son
vice-président Oleg Petrov. Onyekuru est
un attaquant de couloir pouvant jouer sur
les deux ailes. 

La saison dernière, il a participé au sacre
de Galatasaray en Turquie en inscrivant 14
buts en 35 rencontres de championnat. 

La saison précédente, il avait déjà été
prêté par Everton à Anderlecht en Belgique,
pays dans lequel il s'était révélé en 2016-
2017, avec le KAS Eupen en terminant co-
meilleur buteur du championnat avec 22
buts. 

Selon différentes sources proches du
dossier, le montant du transfert de cet in-
ternational nigérian (11 sélections) serait
d'environ 17 millions d'euros. 

Cette arrivée pourrait permettre au Por-
tugais Rony Lopes, courtisé par Séville, de
quitter prochainement Monaco. 

D'autre part, le club de la Principauté
poursuit ses négociations avec ce même
club de Séville afin de finaliser la venue de
l'attaquant international français Wissam
Ben Yedder.

APS

INFRASTRUCTURES (SAISON 2019-2020) : 
L'homologation des stades, 
l'éternel casse-tête chinois

Neuf années après l'ins-
tauration du professionna-
lisme en 2010, certains clubs
se trouvent souvent dans
l'obligation de lever les ré-
serves formulées par la
commission d'audit des
stades, au risque tout sim-
plement de devoir accueillir
leurs adversaires en dehors
de leurs bases. 

Si sur le plan national,
des stades comme le 20-
Août-1955 ou Omar-Hamadi
d'Alger sont homologués
pour abriter les rencontres
du championnat, ils n'ont
pas reçu l'aval de la Confé-
dération africaine de foot-
ball (CAF) pour accueillir
des matchs des compéti-
tions continentales inter-
clubs. 

De ce fait, le CR Belouiz-
dad et l'USM Alger, engagés
respectivement en Coupe
de la Confédération afri-
caine et en Ligue des cham-
pions, joueront leurs ren-
dez-vous continentaux au
stade olympique du 5-Juillet. 

Pour la saison 2019-2020,
pas moins de cinq forma-
tions des deux Ligues pro-
fessionnelles ne savent plus
à quel saint se vouer,
puisque leurs stades n'ont
pas été homologués pour le
moment par l'instance di-
rigeante de la compétition. 

Le nouveau promu parmi
l'élite, le NC Magra, est ap-
pelé à recevoir l'ASO Chlef
dans une autre enceinte lors
de la journée inaugurale de
la Ligue 1, prévue à partir
de jeudi. 

La situation est plus
préoccupante en Ligue 2
puisque pas moins de qua-
tre clubs se retrouvent

contraints de jouer ailleurs,
en l'occurrence l'OM Arzew,
l'Amel Bou Saâda, le RC Ar-
baâ et l'USM El-Harrach. 

Le cas du stade du 1er-
Novembre de Mohamma-
dia, jardin fétiche de
l'USMH, revient d'une ma-
nière récurrente à l'ap-
proche de chaque nouvelle
saison. 

En 2017-2018, le club ban-
lieusard a été contraint de
jouer pratiquement la phase
aller en dehors de ses bases
et les conséquences ne se
sont pas fait attendre. 

Au terme de l'exercice en
question, l'USMH est relé-
guée en Ligue 2 après avoir
entamé la saison au 20-
Août-1955, ne grignotant
qu'un seul point au terme
des six premières journées. 

En 2018-2019, le stade
d'El-Harrach est homolo-
gué, à la surprise générale,

avant même l'entame de la
Ligue 2, avant un retour à
la case départ cet été. 

Les nouveaux stades
tardent à voir le jour

Lancés depuis plusieurs
années, les travaux des nou-
veaux stades de Baraki,
Douéra, Oran et Tizi-Ouzou,
n'ont pas encore été achevés,
au grand dam des clubs al-
gériens qui auraient pu trou-
ver de nouveaux espaces de
rechange. 

Dans sa dernière interven-
tion devant les médias, Réda
Doumi, conseiller du minis-
tre chargé des infrastructures
au ministère de la Jeunesse
et des Sports, a indiqué que
l'état d'avancement global du
chantier du stade de Baraki
a atteint 85%, alors qu'il était
à 65% en février 2017. 

Selon le même responsa-
ble, cette enceinte devrait être

réceptionnée entre mars et
juin 2020, au même titre que
celle de Tizi-Ouzou. 

Le stade de Douéra est en
revanche à 40% et serait opé-
rationnel à la fin de la pro-
chaine année, d'après Doumi. 

Confrontés à des arrêts à
répétition, dus notamment à
la bureaucratie et aux coûts
de réalisation revus à la
hausse, ces stades auraient
pu constituer une bouffée
d'oxygène pour les clubs et
éviter l'éternel casse-tête chi-
nois de l'homologation qui
met ces derniers et la Ligue
de football professionnel dans
l'embarras. D'ici à la fin des
travaux, les clubs algériens
continueront de disputer
leurs rencontres dans des
stades qui n'offrent pas toutes
les commodités nécessaires,
que ce soit aux joueurs ou
bien aux supporters, pour le
malheur du football national. 

Le milieu de terrain emblématique
des Pays-Bas, Wesley Sneijder, 35 ans, a
laissé entendre qu'il avait terminé sa
carrière professionnelle, dans une in-
terview diffusée lundi par la chaîne du
FC Utrecht, club de sa ville natale. 

"Mon sentiment pour la ville est
grand. 

Maintenant que j'ai arrêté de jouer
au football, je veux un endroit agréable
pour partager mes souvenirs", a affirmé
celui qui compte 134 sélections avec les
Oranje (un record). 

Sneijder regardera désormais les
matches du FC Utrecht, au stade Gal-
genwaard, depuis sa propre loge rejoi-

gnant le FC Utrecht Business Club, a
annoncé ce dernier dans un commu-
niqué. 

Evoluant au Qatar la saison dernière,
il avait annoncé en mars 2018 mettre
un terme à sa carrière internationale,
nourrissant des rumeurs sur une pos-
sible reconversion comme entraîneur. 

Le N.10 batave fait ses débuts en sé-
lection le 30 avril 2003 lors du match
amical contre le Portugal (1-1). Il a alors
19 ans et évolue à l'Ajax Amsterdam. 

Joueur de petit gabarit (1,70 m), le
Néerlandais se distingue par sa vision
du jeu, sa technique soyeuse et ses qua-
lités de dribbleur. Il réalise sa plus belle

saison en 2009-2010: triplé historique
avec l'Inter Milan (championnat - Coupe
d'Italie - Ligue des champions), finaliste
du Mondial avec les Pays-Bas et co-meil-
leur buteur de la compétition. 

Le Ballon d'Or lui tend les bras, mais
c'est finalement Lionel Messi qui a été
sacré, à la faveur du changement du
système de vote. 

Lors de la Coupe du monde 2014, il
finit à la troisième place avec sa sélection. 

Outre l'Ajax et l'Inter, Sneijder a éga-
lement porté le maillot du Real Madrid,
de Galatasaray et a évolué brièvement à
Nice (8 matches), pour finir par deux
saisons à Al Gharafa au Qatar. 

A la veille du coup d'envoi de la saison footballistique 2019-2020, la problématique de
l'homologation de certains stades refait surface comme à l'orée de chaque exercice, au
moment où les autorités clament haut et fort la capacité de l'Algérie à abriter à court
terme la Coupe d'Afrique des nations.

Wesley Sneijder prend sa retraite à 35 ans

La direction de l'Olym-
pique Marseille (Ligue 1 fran-
çaise de football) a décidé de
résilier le contrat du défen-
seur central Adil Rami, déjà
visé par une procédure dis-
ciplinaire, rapportaient hier
des médias locaux. 

Selon le journal l'Equipe,
le club phocéen a invoqué
une "faute grave", dans une

lettre envoyée il y a quelques
jours au joueur. 

Rami, qui aura joué deux
saisons à l'OM, faisait notam-
ment l'objet d'une procédure
après avoir raté un entraîne-
ment pour participer au tour-
nage de l'émission Fort
Boyard. Tournage lors duquel
il aurait participé à des défis
incompatibles avec le fait qu'il

était supposé être blessé. Le
scénario d'un licenciement
de l'international français
s'était renforcé ces dernières
semaines. 

Le 10 juillet, le président
de l'OM Jacques-Henri Ey-
raud l'avait appelé à "s'inter-
roger, mais profondément,
sur son statut, sur son métier
de footballeur professionnel,

sur ses droits et devoirs de
joueur, de surcroît champion
du monde". Le licenciement
de Rami intervient alors que
sportivement le club a raté
son lancement de saison, sous
les ordres de son nouvel en-
traîneur portugais André Vil-
las-Boas, s'inclinant samedi
à domicile face à Reims (2-
0).

OLYMPIQUE MARSEILLE : 
Adil Rami licencié



Sturridge
vers l’OM ? 

Laissé libre de tout contrat par Liver-
pool en fin de saison dernière, Daniel
Sturridge est toujours à la recherche
d’un nouveau challenge. Et celui-ci ne
pourra se réaliser qu’à l’étranger. Plusieurs
clubs européens dont l’Olympique de
Marseille seraient sur les rangs.

Selon le quotidien anglais Daily Tele-
graph, Daniel Sturridge serait dans le vi-
seur de l’Olympique de Marseille. Le
joueur est libre de tout contrat et pourrait
débarquer gratuitement du côté du
Stade-Vélodrome indique le média bri-

tannique. Le joueur qui dispose de
plusieurs offres doit prendre sa déci-

sion pour la suite de sa carrière
lors de la semaine en cours. Mais

la concurrence est importante
sur ce dossier pour le club

français et celui-ci aura-t-il
les moyens de payer un

salaire élevé au joueur
? L’attaquant interna-

tional anglais aurait
déjà reçu une offre

ferme de la part
du club turc de

Fenerbahçe
avec un salaire
annuel appro-
chant les dix
millions d’euros.

Outre ce dernier
et l’OM, le Real Betis, le Besiktas, Bologne
ou encore des clubs en MLS et au Qatar
aimeraient récupérer l’ancien attaquant
de Liverpool.

Lampard-
Mourinho,

déjà le clash
Frank Lampard n'a pas du tout aimé la réflexion de José

Mourinho, nouveau consultant Sky Sports, après la lourde défaite de

Chelsea sur la pelouse de Manchester United (4-0). Et le nouvel entraî-

neur des Blues n'a pas manqué de lui répondre. José Mourinho a fait des

débuts remarqués ce week-end sur Sky Sports, où il officie désormais en tant

que consultant. Tout le monde, ou presque, en a pris pour son grade. Il n'a

d'ailleurs pas non plus épargné son ancien joueur Frank Lampard, qui a

connu une large défaite à Old Trafford pour ses débuts sur le banc de

Chelsea dimanche (4-0). Pour le Portugais, les Blues auraient du évoluer

avec plus de joueurs expérimentés: "Alonso, Kanté et Giroud étaient sur le

banc. Et quand tu viens à Old Trafford, même si ce n'est plus le grand

Manchester qui faisait peur à tout le monde, ça reste Manchester United.

Un peu d'expérience aurait fait du bien, quand on regarde les perfor-

mances de Mason Mount, Tammy Abraham et même Christensen. Pour des

matches de cette dimension, il en faut un peu plus."

Désormais à la Juventus, Cristiano Ro-
naldo (34 ans, 43 matchs et 28 buts
toutes compétitions pour la saison
2018-2019) n'a pas oublié Zinedine
Zidane. Interrogé au sujet de l'en-
traîneur du Real Madrid, l'atta-
quant portugais n'a pas manqué
de l'encenser après leur collabo-
ration de 30 mois du côté de la
Maison Blanche.

"La confiance dont un
joueur a besoin ne dépend pas
de lui-même, mais de son en-
tourage, des autres joueurs et
de l’entraîneur. Vous devez
sentir que vous êtes un élé-
ment important du groupe et
Zidane m’a fait me sentir spé-
cial, a assuré le quintuple Bal-
lon d'Or pour DAZN. Cela m’a
beaucoup aidé. Je le respectais
déjà, mais travailler avec lui m’a
fait l’admirer encore plus pour sa
façon d’être, de parler, de diriger
ainsi l’équipe et de la façon
dont il m’a traité. Il avait l’habi-
tude de dire : "Cris, repose-toi,
car celui qui fera la diffé-
rence ce sera toi". Il a tou-
jours été honnête et c’est
pourquoi je le porterai tou-
jours dans mon cœur."

Cesar Azpilicueta (29 ans) n'est pas trop in-
quiet, suite à la lourde défaite concédée par les
Blues face à Manchester United (0-4), dimanche.
Il mise sur les jeunes pour redresser la barre. 

"Nous savons que nous avons une académie
fantastique et qu'ils ont eu une expérience fan-
tastique en prêt. S'ils sont ici, c'est parce qu'ils
le méritent. Ils se battent à chaque séance d'en-
traînement. Tous les garçons s'entraînent pour

jouer dans la première équipe de Chelsea
depuis leur jeunesse et nous avons main-

tenant une énorme opportunité de
créer un groupe fantastique, d'ap-

prendre de chaque match. Hier,
il est évident que tout le

monde aimerait commencer
mieux, mais nous devons

faire face à la réalité et en
devenir plus forts", a déclaré

l'ancien joueur de l'OM dans les
colonnes de l'Evening Stan-

dard. L'international espa-
gnol, qui évolue à Chel-

sea depuis l'été 2012,
en a vu d'autres.  

23
Gareth Bale aurait

tranché pour le PSG !
Le Real Madrid ne parvient décidément
pas à se débarrasser de Gareth Bale. La
Casa Blanca tenterait en effet, depuis le

début du mercato, de trouver un
nouveau point de chute au Gallois, sur
lequel Zinedine Zidane ne semble plus

compter pas pour la saison à venir.
Mais dénicher un prétendant pour un

joueur au salaire annuel de 20M€ n’est
pas chose facile. C’est pourquoi le Real
Madrid aurait été ravi d’inclure Gareth
Bale dans un échange avec Neymar,

mais...

Neymar
a reçu une
proposition
de Santos
 Raillé par ses propres supporters, le divorce entre
Neymar et le PSG parait définitivement consommé.
De quoi éveiller les rêves de clubs comme le FC
Barcelone, qui n'a jamais cessé de vouloir
rapatrier son joyau, mais aussi de son rival du Real
Madrid, Florentino Pérez en tête, qui adoreraient
rafler la mise au nez et à la barbe de leur ennemi.

Dans ce duel sans merci qui prend la forme d'un Clasico en cou-
lisses, un troisième club a tenté sa chance. Il s'agit de son premier
club pro (2009-2013), Santos FC. Le club brésilien, disposant de
moyens bien moindres, à tenter de convaincre le joueur de les rejoindre
en prêt, dans l'optique de le remettre en forme sur une courte durée et de
le préparer au mieux à la deuxième moitié de la saison, comme l'explique
le président du club, Jose Carlos Peres, à  Globo Esporte. "Cette possibilité
s’est présentée. Elle était bien sûr compliquée, mais elle existait. Nous
avons essayé de le faire venir six mois jusqu’en décembre. Santos est
une équipe reconnue pour remettre en forme ses anciens joueurs,
comme Gabigol, qui était revenu après un échec en Europe, Dodo
aussi. Ils sont revenus et ont eu de bonnes performances. (...) Il
y avait cette possibilité de six mois avec  Neymar, mais nous
savions que c’était presque impossible. Nous avons
parlé à des personnes proches de son père, mais
cela n’a pas fonctionné. Neymar, aujourd’hui,
ça serait la cerise sur le gâteau, mais il est
un joueur de très haut niveau qui convient
au  Real Madrid, au  Barcelone ou au  PSG."

Mercredi 14 août 2019 FOOTBALL MONDIAL

Ronaldo rend
hommage
à Zidane

Azpilicueta
reste optimiste

pour la suite

DK NEWS
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QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS

ACCIDENTS DE LA ROUTE: 
3 morts et 26 blessés ces dernières 
24 heures selon la Protection civile

HADJ 2019:
Arabie Saoudite: de fortes
averses enregistrées à Mina

Dans une déclaration à l'APS, le
chef de la délégation de la protec-
tion civile à la mission algérienne
du Hadj, Brahimi Belkacem, a af-
firmé que ses équipes "maîtrisent la
situation", appelant les hadjis à gar-
der leur calme.

"Aucune perte n'est a déplorer
dans les rangs des hadjis algériens",
a-t-il assuré, soulignant que ces pré-
cipitations avaient coïncidé avec la
sortie des groupes de hadjis pour
accomplir le rite de lapidation de
Satan à l'aide de cailloux (Djamarat
al-Aqaba), au premier jour d'El
Tachrik (11 Dhou el Hidja). A cet

effet, des hadjis et membres de la
mission du Hadj ont inspecté les
tentes à Mina, dont plusieurs ont été
submergées d'eau, sans, toutefois,
enregistrer de pertes, selon des in-
formations préliminaires. Pour sa
part, le chef du centre de la Mecque,
Mohamed Cheikh a affirmé "qu'au-
cune perte n'était à déplorer, suite à
ces intempéries".

Cependant, les hadjis dont les
tentes ont été affectées par les pluies
ont demandé à être hébergés à la
Mecque, après l'accomplissement
du rite de Lapidation à Mina, propo-
sant d'y retourner demain. 

Des pluies orageuses accompagnées de vents très 
forts, annoncées auparavant par les services météo
saoudiens, ont été enregistrées, lundi après-midi à Mina. 

4 nouveaux décès parmi 
les hadjis algériens

Quatre nouveaux décès ont été
enregistrés hier parmi les pèlerins
algériens aux Lieux saints de l'Islam
(Arabie Saoudite), a appris l'APS au-
près du chef de la délégation consu-
laire algérienne.

Il s'agit de la hadja Mme Hem-
mani Fatma, née le 12 juin 1949, à
Tablat wilaya de Médéa, décédée
pour des raisons de santé", a affirmé
l'ambassadeur, Abdelkader Hedjazi.

Le deuxième hadji décédé est
"Boudjelal Abderrahmane, né le 9
mars 1947 à Tlemcen, décédé suite à
une hémorragie interne et qui avait
subi une chirurgie cardiaque en Al-
gérie".

Le troisième décédé est "le hadji
Taieb Tayeb, né le 1 janvier 1935 à
Relizane suite à un arrêt de la circu-

lation sanguine", ajoute le même
responsable.

Le quatrième décédé est "Abdel-
kader Ledjlat, né en 1942 à Médéa
suite à un arrêt cardiaque. Il souf-
frait d'une cardiopathie et refusait
de subir une intervention chirurgi-
cale en Arabie Saoudite". Par ail-
leurs, le chef de la mission médicale
algérienne, Dr. Mahmoud Dah-
mane a fait savoir que "les trois pre-
miers défunts sont décédés à
l'hôpital de Mina suite à un épuise-
ment physique après l'accomplisse-
ment des rites de hadj, tandis que le
quatrième décédé, mort à l'hôpital
de la

Mecque, n'a pas pu se déplacer à
Mina et Arafat, et des Saoudiens ont
accompli les rites à sa place". 

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ
ET LA CONTREBANDE: 
16 personnes
interpellées à travers 
le territoire national 
selon la Gendarmerie
nationale

Seize (16) personnes
ont été interpellées, à
travers le territoire na-
tional, pour divers délits,
allant du crime à la pos-
session de produits pro-
hibés, a indiqué hier un
communiqué du Com-
mandement de la Gen-
darmerie nationale (GN).

Ainsi, dans la wilaya de
Mascara, une (01) per-
sonne âgée de 31 ans a été
interpellée par les gen-
darmes de la brigade de
Tighennif, pour avoir as-
séné des coups de cou-
teau à son beau-frère,
l’atteignant mortelle-
ment au thorax et ce,
suite à un différend fami-
lial, précise la même
source.

Un (01) autre individu,
âgé de 24 ans, a été inter-
pellé par les gendarmes
de la brigade de Kanastel
(Oran) pour avoir égale-
ment asséné un coup de
couteau à son antago-
niste âgé de 25 ans, en
raison d'un différend,
"l’atteignant grièvement
au thorax, avant de pren-
dre la fuite".

Toujours à Oran, les
gendarmes ont interpellé
quatre (04) personnes
âgées entre 29 et 34 ans, à
bord d’un véhicule et en
possession de mille cin-
quante (1.050) compri-
més de psychotropes de
marque Pregabaline, in-
dique-t-on. A Batna, les
gendarmes ont inter-
pellé, lors d’une pa-
trouille dans la ville de
N’Gaous, un (01) indi-
vidu âgé de 33 ans trans-
portant, à bord d’une
camionnette, mille huit
cent soixante-six (1.866)
cannettes de bière et
quarante-sept (47) bou-
teilles de vin, destinées à
la vente clandestine, tan-
dis que les gendarmes du
groupement territorial
de M’Sila, ont interpellé
un (01) individu, âgé de

28 ans à Boussaâda, en
possession de cent vingt
(120) grammes de kif
traité, trois (03) ciga-
rettes bourrées de la
même substance et
douze (12) comprimés de
psychotropes de marque
Rivotril.

"Poursuivant les in-
vestigations et en vertu
d’un mandat de perqui-
sition, les gendarmes de
la brigade territoriale de
Boussaâda ont saisi, dans
un domicile, cinq (05) Kg
de kif traité, cent (100)
comprimés de psycho-
tropes de différentes
marques ainsi que deux
(02) épées", est-il ajouté.

En outre, les gen-
darmes du groupement
territorial de Djelfa ont
interpellé quatre (04)
personnes âgées entre 20
et 26 ans, à bord d’un vé-
hicule, en possession de
soixante-seize (76) com-
primés de psychotropes
de marque Pregabaline,
alors que mille cinq
cents (1.500) comprimés
de même marque ont été
saisis à Alger sur une
personne âgée de 22 ans,
lors d’une patrouille exé-
cutée au centre-ville de
Bouzaréah.

Par ailleurs, trois (03)
individus âgés de 26, 30
et 31 ans ont été interpel-
lés, lors d'une patrouille
exécutée à hauteur de
Djebel El Ouahech
(Constantine), en posses-
sion de quatre cents qua-
rante-six (446)
comprimés de psycho-
tropes (Pregabaline et
Lyrica).

Enfin, les gendarmes
du groupement territo-
rial de Chlef ont inter-
pellé un individu âgé de
75 ans, à la ville de Dahra,
et saisi dans son domi-
cile, un fusil de chasse de
confection artisanale",
conclut le communiqué. 

APS

ALGÉRIE - 
ÉTATS-UNIS :
La ministre 
de la Culture
en visite aux
Etats-Unis 
à partir
d’aujourd’hui

La ministre de la Cul-
ture, Meriem Merdaci ef-
fectuera du 14 au 16 août
courant une visite de tra-
vail à Washington où elle
procédera à la signature
d'un mémorandum d'en-
tente entre l'Algérie et les
Etats-Unis dans le domaine
de la préservation du patri-
moine culturel, a indiqué
hier un communiqué du
ministère.

Le document a pour ob-
jectif de "limiter l'exporta-
tion d'objets
archéologiques vers les
Etats-Unis et mettre fin la
spoliation et le trafic de ces
objets conformément à la
convention de l'UNESCO de
1970".

Intervenant dans le
cadre du "renforcement de
la coopération culturelle
entre les deux pays", cette
visite permettra à la minis-
tre de s'entretenir avec
nombre de responsables
américains du secteur de la
Culture sur les voies et
moyens de promouvoir la
coopération culturelle
entre l'Algérie et les Etats-
Unis. 

Trois (03) personnes ont trouvé
la mort et 26 autres ont été blessées
dans des accidents de la route sur-
venus ces dernières 24 heures à tra-
vers le territoire national, a indiqué
hier un bilan des services de la Pro-
tection civile.

L'accident qui a provoqué le
plus grand nombre de victimes
s'est produit dans la wilaya de
M'sila suite au renversement d'un
véhicule léger sur la RN 8, dans la
commune d'Ouled Brahim, entrai-
nant le décès d'une personnes et
causant des blessures à deux au-
tres, précise la même source. Par

ailleurs, les éléments de la Protec-
tion civile ont repêché le corps
d'une personne décédée par
noyade au niveau d'une plage in-
terdite à la baignade au lieu-dit Ain
Ben Soltane, dans la commune
d'Annaba.  Dans le cadre du dispo-
sitif de surveillance des plages, les
secours de la Protection civile ont
effectué, durant la même période,
350 interventions qui ont permis
de sauver de la noyade 259 per-
sonnes. Concernant le dispositif de
lutte contre les incendies en milieu
naturel, les unités de la Protection
civile ont procédé à l'extinction de

51 incendies qui ont causé des
pertes estimés à 125 ha de surface
de forêts, 72 ha de maquis, 137 ha de
broussailles, 237 arbres fruitiers
4.050 bottes de foins.
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